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Ple de les Corts Valencianes realitzat el dia 23 de setem-
bre de 2008. Comença la sessió a les 10 hores i 35 minuts.
Presideix la presidenta de les Corts Valencianes, senyora
María Milagrosa Martínez Navarro. Sessió plenària
número 29. Primera reunió.

La senyora presidenta:

Les Corts Valencianes manifesten la seua repulsa i con-
demna més ferma per l’atemptat de la banda terrorista ETA,
que va tindre lloc el diumenge a la nit a Santoña, i que li va
costar la vida al brigada de l’exèrcit espanyol senyor Luis
Conde de la Cruz, com també la seua solidaritat amb els
ferits, als quals desitgen una ràpida recuperació.

S’obri la sessió.
La presidència accepta l’oferta de Les Corts i declara

obert el període de sessions. 
D’acord amb l’article 59 del reglament, he de comunicar

a la cambra que durant les darreres vacances parlamentàries
la Diputació Permanent s’ha reunit els dies 24 de juliol per
a la validació o derogació del Decret llei 1/2008, de 27 de
juny, de mesures urgents per al foment de l’habitatge i sòl, i
el 31 de juliol per a la compareixença del conseller
d’Economia, Hisenda i Ocupació per a informar sobre allò
tractat en l’última sessió del Consell de Política Fiscal i
Financera respecte a les línies bàsiques per a la reforma del
sistema de finançament de les comunitats autònomes, realit-
zada el passat 22 de juliol al Ministeri d’Economia i
Hisenda. La Mesa de Les Corts s’ha reunit els dies 15 i 30
de juliol. 

Debat sobre la declaració de política general realitzada
pel president de La Generalitat

La senyora presidenta:

A continuació es passa al punt únic de l’ordre del dia:
debat sobre declaració de política general realitzada pel molt
honorable senyor president de La Generalitat, de conformi-
tat amb el que disposa l’article 44 de la Llei 5/1983, de 30
de desembre, del Consell. 

Per a la seua intervenció té la paraula el molt honorable
senyor president de La Generalitat. (So d’un telèfon mòbil)

El senyor president del Consell:

En primer lloc, voldria manifestar també que el govern
de La Generalitat se suma a la condemna de les Corts
Valencianes, i també al millor sentiment de recuperació dels
ferits, així com una determinada i sentida presència constat
en les nostres ànimes del que és no sols la lluita contra el ter-
ror, sinó l’horror que viuen famílies que són assotades pels
assassins d’ETA, i no sols les víctimes dels últims dies, sinó
també totes les víctimes de l’assot terrorista. (Aplaudiments)

Señora presidenta.
Señorías.
Hoy me dirijo al mayor número de ciudadanos que la

Comunidad Valenciana ha tenido en su historia, a todos los
ciudadanos de este gran territorio, orgullosos de su pasado,
volcados con su presente y confiados en su futuro.

Vuelvo con un compromiso renovado con todos mis con-
ciudadanos, que en su mayoría hace un año respaldaron la
continuidad del Partido Popular al frente de La Generalitat y

que hace cinco meses ratificaron con el resultado más abul-
tado en participación y votos en unas elecciones. 

Comparezco con la responsabilidad de afrontar con fir-
meza la crisis económica que nos afecta, con el compromi-
so de trabajar cada día para garantizar la continuidad de
nuestro modelo de crecimiento y bienestar y para recuperar
con fuerza nuestra senda de prosperidad, y con la confianza
en la capacidad de nuestra sociedad para salir reforzados de
esta situación en el menor plazo posible. 

Señorías, la crisis es de liquidez, de solvencia y de con-
fianza es internacional, pero España lo está pasando peor.
Y pienso sinceramente que el gobierno de la nación es res-
ponsable, porque ni ha estado ni está a la altura de las cir-
cunstancias. El Gobierno de España, primero, ha ignorado
la trascendencia del problema; después, lo ha ocultado por
intereses electoralistas; por último, se ha negado a actuar.
No ha previsto las reformas necesarias ni las medidas
oportunas. Esta incapacidad y esta falta de responsabilidad
han agravado considerablemente la situación y han gene-
rado una profunda preocupación y desconfianza entre los
españoles.

El gobierno de La Generalitat, sin embargo, no ha igno-
rado la crisis, no la ha ocultado y sí ha tomado medidas en
el ámbito de sus competencias para ayudar a las familias y a
las empresas. Aprobamos el Plan de impulso de la economía
valenciana y, con todos los sectores productivos, planes de
competitividad elaborados con ellos. Hace una semana fir-
mamos con empresarios y sindicatos un nuevo pacto valen-
ciano para el crecimiento y el empleo, diálogo y concerta-
ción con todos los agentes sociales que en este mismo
momento alcanza una trascendencia especial y se convierte
en instrumento para, juntos, salir adelante. Vamos a poner en
marcha la mesa de la vivienda y la obra pública con el inte-
rés de mejorar la situación de estos sectores tan importantes
en riqueza y empleo y para seguir mejorando el acceso de
las familias a una vivienda. Y les anuncio que en la declara-
ción de la renta aplicaremos una nueva deducción para com-
pensar a las personas y a las familias con rentas medias y
bajas la subida de las hipotecas. (Aplaudiments)

Señorías, mi objetivo es que la Comunidad Valenciana
vuelva a ser la primera en salir de la crisis y que actúe de
motor de recuperación de la economía española. Ya fuimos
los primeros en superar la crisis de los años noventa, coinci-
diendo con la llegada del Partido Popular a La Generalitat.
Y ahora estamos en mejores condiciones que entonces para
hacerlo. Ahora trabajan el doble de personas que lo hacían
en 1995. Dos tercios del empleo industrial creado en los últi-
mos años en España lo ha sido en la Comunidad Valenciana.
Una de cada seis personas que se han incorporado en el últi-
mo año al mercado de trabajo en España lo ha hecho en la
Comunidad Valenciana; las cinco restantes, repartidas entre
las otras 16 comunidades autónomas españolas. El 42% del
total de nuevos empleos en el último año en España se ha
generado en nuestra comunidad. 

Señorías, podemos y debemos liderar España en la sali-
da de la crisis y en la recuperación de la senda de creci-
miento. Es una obligación con nosotros mismos y una res-
ponsabilidad con España. Somos los más solidarios, aporta-
mos nuestro esfuerzo, nuestro saber hacer, nuestra genera-
ción de riqueza al conjunto de la nación. (Aplaudiments)

Nuestra solidaridad nos legitima para exigir que el
gobierno reconozca que somos un millón más de ciudada-
nos, y nos dé la financiación que por ellos nos corresponde.
No reconocer ese millón de personas es como no reconocer
la existencia de Asturias, o de Extremadura, o de las Islas
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Baleares, o de Cantabria y Navarra juntas. ¿Conciben mayor
disparate? (Aplaudiments)

Como dato, basta decir que si el gobierno nos diese el
dinero que corresponde al millón de nuevos ciudadanos, con
el mismo gasto e inversión de estos años, la deuda sería la
mitad. Pedimos lo que es nuestro, tanto como ese agua que
yéndose al mar en una pequeña proporción solucionaría
todos nuestros problemas hídricos. (Aplaudiments)

Señorías, los ciudadanos de la Comunidad Valenciana
tenemos un modelo claro de vida, de futuro, de comunidad.
Nuestras políticas son políticas de progreso. Nuestras estra-
tegias y nuestras decisiones se proyectan en los resultados a
largo plazo. Nos preocupa la realidad presente, pero también
nos mueve el deseo de construir unas bases sólidas, econó-
micas, humanas y sostenibles para trasmitir el mejor legado
a las futuras generaciones. Y para ellos seguimos trabajando
todos los días.

En estos momentos, en el momento en el que inicio esta
intervención, 369.000 personas están siendo atendidas por
nuestro sistema sanitario y social; 62.000 catedráticos, pro-
fesores y maestros están enseñando a nuestros casi nove-
cientos mil niños y jóvenes. En estos momentos, en el
momento en el que inicio esta intervención, se están constru-
yendo 6 hospitales, 8 centros sanitarios integrados, 23 cen-
tros de especialidades y 15 centros para personas dependien-
tes; 80 colegios, 4 sedes judiciales y una ciudad de la justi-
cia; el complejo administrativo Nueve de Octubre, 27 insta-
laciones deportivas y 39 kilómetros de transporte público. 

En estos momentos, en el momento que inicio esta inter-
vención, están creciendo 820 millones de árboles y se está
reutilizando uno de cada dos litros del agua que se recicla en
toda España. En estos momentos, en el momento en el que
inicio esta intervención, 376.000 empresas y 2.237.000 tra-
bajadores están generando 280 millones de euros de pro-
ducto interior bruto, 58.000 turistas al día visitan nuestros
pueblos y ciudades, 750.000 familias están consumiendo
energía de origen renovable, estamos construyendo 109
kilómetros de carreteras y autovías y 200.000 toneladas de
mercancías al día llegan a nuestros puertos. 

Señorías, esta es nuestra realidad diaria, apasionante,
dinámica y llena de esfuerzo. (Aplaudiments) Una realidad
que nos emplaza a todos, alicantinos, castellonenses y
valencianos, a seguir trabajando unidos por el progreso,
que apuesta en positivo por la vida, por el futuro y por la
comunidad. 

Senyories, em dirigisc al nombre més gran de ciutadans
de la història de la Comunitat Valenciana, i els convide a
apostar per la vida, a apostar per una política social i soste-
nible que ha convertit la nostra terra en la societat més
moderna, més respectuosa i de major benestar de tota la his-
tòria. Perquè la nostra aposta social és un compromís en les
necessitats reals de les persones i de les famílies. Però va
més enllà de la mera prestació de servicis als ciutadans, és
un motor de generació de riquesa, gràcies a un esforç sense
precedents. 

En els últims cinc anys el Consell no ha parat d’invertir
en infraestructures, en tecnologia, en investigació i en for-
mació per a les persones. 2.335 milions d’euros destinats a
crear i millorar infraestructures socials; 912 milions d’euros
per a construir, reformar i ampliar els col·legis i instituts;
850 milions d’euros invertits en hospitals, centres de salut,
centres sanitaris integrats, consultoris i centres d’investiga-
ció; 141 milions d’euros en noves seus judicials i en la seua
modernització tecnològica; 100 milions d’euros invertits en
centres culturals i instal·lacions esportives; 182 milions

d’euros en cooperació al desenrotllament. Un esforç inver-
sor que porta anys donant fruits. El nostre treball ha servit
per a generar servicis, coneiximent i llocs de treball. 

Senyories, el nostre sistema educatiu es convertix en un
catalitzador de riquesa futura, perquè hui estem formant a
les generacions que ens rellevaran al capdavant de l’activi-
tat productiva de la Comunitat Valenciana. Hem creat un sis-
tema educatiu de qualitat, tecnològic i plurilingüe, disseny-
at per a convertir els alumnes en persones capaces d’afron-
tar els nous reptes que plantejarà el sistema global. Un capi-
tal humà que rep una excel·lent educació, recolzada en
valors d’esforç, de respecte, de constància i de recompensa. 

Per a tots estos jóvens, anuncie la creació del pla de
foment de l’èxit escolar. Este pla continuarà impulsant els
programes per a previndre l’absentisme i l’abandó escolar i
els plans d’avaluació del diagnòstic i de reforç de l’alumnat
i, a més, crearà el programa «Mestre a casa». En este pro-
jecte els alumnes milloraran l’aprenentatge des de les seues
llars a través del Canal Digital Educatiu de la comunitat que
s’emetrà en la Televisió Digital Terrestre i per Internet. Una
iniciativa moderna que aprofita les noves tecnologies i
fomenta les capacitats lingüístiques dels alumnes a l’eme-
tre’s en valencià, en castellà i en anglés. L’ensenyança en
valencià continua avançant. Continuem incrementant l’ofer-
ta de centres que la impartixen, les línies educatives en
valencià i el nombre d’alumnes, que enguany s’apropa als
200.000.

Senyories, anem a donar un salt qualitatiu en l’enseny-
ança en anglès. Actualment, 46.000 alumnes estudien diver-
ses assignatures en anglès en 300 centres de la comunitat.
Però, els anuncie que, en el curs 2009-2010, crearem línies
en anglés en centres públics de les tres províncies, transfor-
mant així el sistema educatiu valencià en un sistema pluri-
lingüe. Esta decisió (aplaudiments) s’unix a la d’impartir
l’assignatura d’Educació per a la Ciutadania en anglés, per-
què estem convençuts que els idiomes són essencials per a
donar oportunitats de futur als nostres fills.

Com essencial és l’ús de les noves tecnologies. Els nos-
tres centres escolars compten amb 2.000 pissarres digitals;
1.200 biblioteques digitalitzades i informatitzades; i un total
de 100.000 ordinadors. Mentre a Espanya, vuit alumnes
compartixen un ordinador, a la nostra comunitat ho fan cinc.
Els nostres centres seguixen augmentat en nombre i en
modernitat. Al finalitzar l’any, hauré inaugurat el col·legi
que fa el número 300 de nova construcció des que sóc pre-
sident de La Generalitat. En esta legislatura posarem en fun-
cionament un total de 200 nous centres escolars.

Perquè puguen les seues senyories comparar, els diré que
en els anys de govern del Partit Socialista es van construir
70 centres educatius, mentre que en els anys de govern del
Partit Popular, a hores d’ara, són 484. (Aplaudiments) Per a
recolzar les famílies de més de 452.000 alumnes, hem inver-
tit 151 milions d’euros en ajudes al transport, menjador, des-
peses de guarderia i adquisició de llibres. El pròxim curs,
tots els alumnes d’Educació Primària rebran ajudes per a
comprar els llibres de text.

Senyories, els 5.500 milions d’euros que enguany hem
destinat a la sanitat pública, a més de ser una aposta per la
salut de les persones, generen ocupació, promouen la inves-
tigació i ens situen com a referent d’eficàcia, viabilitat i
excel·lència dins del sistema nacional de salut.

La investigació sanitària –en la qual hem invertit 170
milions d’euros en els cinc anys del meu govern– ha demos-
trat ser un element dinamitzador del nostre sistema sanitari
i econòmic, i ha situat a la nostra comunitat a l’avantguarda
en activitat i producció científica. 
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Posarem en marxa la Fundació per a la Investigació
Sanitària i Biomèdica de la comunitat, per a donar suport i
potenciar que els professionals del sistema sanitari públic
valencià participen en els projectes d’investigació de la més
alta envergadura i prestigi.

El pròxim mes de novembre inaugurarem un nou centre
d’investigació sanitària a la nostra comunitat, el Centre
Superior d’Investigació en Salut Pública. Ha sigut triat per
l’Organització Mundial de la Salut per a participar en l’as-
saig mundial de la grip aviària. Les seues principals línies de
treball són projectes científics per a controlar les malalties
infeccioses, el càncer, les vacunes i els riscos ambientals
sobre les persones.

La nostra ferma decisió per millorar l’equipament de
mitja i alta tecnologia sanitària, ha fet que la Comunitat
Valenciana siga un referent nacional de trasplantaments
d’òrgans, superant ja la xifra de 6.000 des que es realitzara
el primer trasplantament de renyó a l’hospital infantil La Fe.
L’Hospital General d’Alacant està al capdavant d’Espanya
en trasplantaments de còrnies i l’hospital La Fe de València
és l’únic hospital d’Espanya que pot practicar tot tipus de
trasplantaments. 

La recepta electrònica és un dels projectes més innova-
dors a nivell tecnològic. A finals d’enguany, 7.000 pacients
de la província d’Alacant i 38.000 de la província de
València, es beneficiaran d’este servici que, a més, estarà
totalment implantat a totes les comarques de la província de
Castelló.

Fa tres dies inauguràrem, en l’Hospital General
d’Alacant, un quiròfan intel·ligent, dotat amb la tecnologia
de més alta definició i precisió d’imatge de tot Espanya, qui-
ròfan que, a hores d’ara, només existix a Dinamarca i als
Estats Units. La nova Fe de València comptarà amb cinc
d’estos quiròfans intel·ligents, i, amb una inversió de 350
milions d’euros, se situarà com a hospital de referència tec-
nològica no sols a Espanya, sinó a tot Europa.  

A més, som líders en hospitalització domiciliària.
Disposem de la major xarxa d’hospitals a domicili
d’Espanya: 21 unitats, amb un total de 1.150 places dispo-
nibles al dia, que equivalen al segon hospital més gran de la
comunitat. Amb un total de 160.000 operacions, som també
líders en nombre de cirurgies sense ingrés.

En definitiva, tenim 30 hospitals, 10.000 llits, 23 centres
d’especialitats, 8 centres sanitaris integrats, 800 centres d’a-
tenció primària i 53.000 professionals que s’ocupen d’acos-
tar la sanitat a les cases de tots els que ací viuen, realitzant
60 milions d’actes mèdics a l’any. (Aplaudiments) I estem
reformant 17 hospitals i construint-ne 6 nous: l’hospital Elx-
Crevillent; l’hospital de la Safor-Gandia; l’hospital de
Llíria; l’hospital nou de La Fe; els hospitals de Dénia-
Marina Alta i de l’Horta-Manises, que en els pròxims huit
mesos entraran en funcionament. Ja tenim licitada la cons-
trucció dels hospitals de la Vall d’Uixó, d’Ontinyent i de
Torrent.

Senyories, no podem oblidar que hui, a la nostra comu-
nitat, viu un milió més de persones que fa 10 anys. I una de
cada sis va arribar procedent d’altres països, apostant per la
nostra terra i aportant-nos treball, inversió i diversitat cultu-
ral. Esta realitat ha convertit la Comunitat Valenciana en la
segona comunitat autònoma en major percentatge de pobla-
ció estrangera, el 17 %: 840.000 persones vingudes, majori-
tàriament, el 53%, de la Unió Europea; d’Iberoamèrica, el
24%; del Magrib, el 12%; i un 2% de subsaharians. Alacant
és la província amb major percentatge de població estrange-
ra de tot Espanya, el 23%.

La clau del nostre èxit ha sigut saber afrontar i aprofitar
amb promptitud el gran potencial i riquesa que l’arribada de

nous ciutadans suposa a nivell social i econòmic. El Pla
director d’immigració i convivència, dotat de més de 5.000
milions d’euros, és una iniciativa destinada al conjunt de la
ciutadania, en tota la seua diversitat, per a garantir la cohe-
sió social i la igualtat en drets i obligacions. Dins d’este pla,
el meu govern proposa la subscripció voluntària d’un com-
promís d’integració com a manifestació de la voluntat de
formar part de la societat valenciana. 

És evident que entre totes les polítiques socials, l’atenció
a les persones dependents és una de les prioritats d’esta
legislatura. Però, a esta comunitat, els servicis socials no
varen nàixer amb la Llei de dependència. Abans de la seua
entrada en vigor, ja teníem més de 124.000 persones dins del
sistema valencià d’atenció social. Cap comunitat té, ni de
lluny, el nombre de places residencials de cobertura pública
que té la Comunitat Valenciana: sis de cada deu persones a
la nostra comunitat, el triple que la resta de les comunitats
autònomes.

Senyories, açò és apostar per la vida, sense demagògia,
sense cortines de fum, sense enfrontaments. Nosaltres tre-
ballem per a les persones, creiem en elles, no les utilitzem,
senyories, (aplaudiments) mentre que La Generalitat per a
atendre els dependents, que es troben en residències, ha
destinat més de 167 milions d’euros, el Govern d’Espanya
tan sols ha transferit a la Comunitat Valenciana 12 milions
d’euros.

El meu compromís és continuar atenent a tots i cadascun
dels ciutadans. Per això, des d’ací, anuncie que el govern de
La Generalitat concertarà 5.000 noves places per a atendre
les persones majors i amb discapacitat. (Aplaudiments)
Anem a també a reforçar l’atenció a les persones que reben
cures als seus domicilis. Per això, posarem en marxa un nou
pla de centres socials de proximitat, oferint nou servicis de
rehabilitació. Així mateix, obrirem una línia d’ajudes per a
condicionar 15.000 vivendes a les necessitats quotidianes de
les persones dependents. 

Senyories, enfortir l’estructura familiar és protegir a
cada persona. Per això, crearem un pla de mesures de suport
socioeconòmic a les famílies de la Comunitat Valenciana.
Entre les mesures d’este pla, crec important destacar la revi-
sió dels procediments d’adopció i acolliment familiar per a
agilitar els tràmits i així beneficiar les famílies adoptants, i,
especialment, els menors en adopció o acolliment.
(Aplaudiments) Promourem, a més, l’adopció com alternati-
va per a aquelles dones embarassades que no poden assumir
la criança dels seus fills. (Aplaudiments)

Senyories, la nostra justícia vetlla per les víctimes, prote-
gix els menors i permet als més desafavorits la defensa per
igual dels seus drets i llibertats. Hem sigut reconeguts a
Europa com la regió puntera en atenció a les víctimes del
delicte gràcies a les nostres 44 oficines. Comptem amb 17
punts de trobada familiar. Hem posat en marxa, de forma pio-
nera, una escola de pares itinerant, i tan sols enguany hem
destinat més de 20 milions d’euros a la justícia gratuïta.

Una societat que defén la vida, que s’apassiona en ella
i que destina tots els seus esforços a millorar-la, no pot per-
metre’s conviure amb la por, la violència ni amb els
covards que la utilitzen, especialment sobre la dona. Per
això, ampliarem la xarxa residencial, crearem un altre cen-
tre Dona 24 hores, disposarem de nou centres de recupera-
ció integral a cadascuna de les províncies, crearem nou
centres d’emergència, utilitzarem la tecnologia per a
implantar una xarxa telemàtica que enllace tots els recur-
sos, promourem totes les reformes legislatives necessàries
i impulsarem el canvi social en campanyes de sensibilitza-
ció i implicació directa de tota la societat, (aplaudiments)
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perquè res mereix major esforç que vetllar per la vida de
les persones.

Al 2011, ens convertirem en l’única comunitat
d’Espanya que haurà modernitzat la totalitat de les seues
seus judicials, aplicant tots els desenrotllaments tecnològics,
funcionals i sostenibles que estan marcant l’evolució actual
del nou segle. Haurem fet el major esforç per la justícia en
la història de la comunitat: 500 milions d’euros i 37 seus
judicials. Només enguany, haurem iniciat les obres de la
Ciutat de la Justícia d’Elx i de les seus judicials de Vila-real,
Paterna, Alzira i Llíria.

Senyories, l’administració autonòmica valenciana osten-
ta les competències més importants en relació amb les per-
sones: sanitat, educació, dependència, justícia, així com tot
els servicis que fan de la nostra administració una adminis-
tració eficaç i pròxima a les necessitats de cada ciutadà.

Som més de 100.000 persones les que en els hospitals,
centres de salut, residències, col·legis, instituts, universitats,
edificis administratius i jutjats, fan efectiva eixa proximitat.
Per la importància d’eixa labor, el govern de La Generalitat,
en els últims temps ha millorat notablement les seues condi-
cions laborals per optimitzar la prestació de servicis a tots
els ciutadans.

Senyories, la vivenda és la inversió més important per a
la majoria de les nostres famílies, i això requerix d’un gran
esforç. Per actuar allí on fa més falta, hem estudiat les neces-
sitats de vivenda, i, en col·laboració amb les ajuntaments,
hem posat en marxa un ambiciós Pla estratègic de vivenda
protegida 2008-2011, que garantirà que hi haja suficients sòl
per a la construcció de 84.000 vivendes de protecció públi-
ca. Hem aprovat el primer decret llei de la nostra autonomia
per a agilitzar la gestió del sòl destinat a vivendes socials.
Hem complit amb el Pla de vivenda 2005-2008, concertat
amb el Ministeri de Vivenda, per damunt del que es preveu,
129%.

En el que portem de legislatura, hem dedicat 263 milions
d’euros en ajudes per a accedir a 30.000 vivendes, de les
quals el 60% han anat destinades als jóvens i el 70% de les
actuacions de l’Agència Valenciana de Lloguer han anat,
igualment, destinades als jóvens.

Ja estem negociant amb el govern el nou pla de vivenda
2009-2012, per al qual li demanem que es comprometa a
col·laborar amb La Generalitat en el finançament de 80.000
vivendes: un 50% més que l’anterior.

Senyories, en matèria de cultura i esport, també el model
social i econòmic de la nostra comunitat ha compromés un
esforç inversor important. A través del Pla d’infraestructures
culturals, amb 145 actuacions i un pressupost de 133 milions
d’euros, estem dotant els municipis d’espais per a l’oci i per a
la cultura. Estem impulsant l’activitat cultural amb més pro-
duccions pròpies i ajudem els ajuntaments a augmentar l’o-
ferta cultural dels teatres i auditoris, per a reforçar el potencial
turístic i econòmic dels pobles i ciutats valencianes.

Posarem en marxa el projecte Alacant Cultural, que
reproduirà el model d’èxit de Castelló Cultural, amb una
programació de primer nivell a preus populars.

Volem fomentar, així mateix, la pràctica esportiva en totes
les edats i segments de població, que l’esport constituïsca un
factor de benestar, d’integració i de cohesió social. Per això,
continuem modernitzant i construint infraestructures esporti-
ves a través del Pla d’instal·lacions esportives que, amb una
inversió pública de 60 milions d’euros, està posant en marxa
pavellons coberts, piscines, trinquets de pilota valenciana,
camps de futbol, frontons coberts: un total de 240
instal·lacions per a acostar l’esport a tots els ciutadans.

Senyories, hem planificat els pròxims quatre anys, hem
aprovat el programa de prioritats socials, 411 mesures,

45.000 milions d’euros –31 milions d’euros al dia– per a
atendre les necessitats socials dels menors, jóvens i majors;
per a posar en valor i fomentar la igualtat d’oportunitats de
les dones i de les persones amb alguna discapacitat; per a
integrar i fer sentir com a valencians les més de 800.000 per-
sones que, vingudes de fora, donen a la nostra terra l’opor-
tunitat del desenrotllament i progrés; per a oferir una sanitat
compromesa, pròxima, moderna i professional; per a pro-
porcionar una educació de qualitat i una excel·lent prepara-
ció per a les noves generacions; per a aconseguir que les
nostres instal·lacions educatives, sanitàries i judicials comp-
ten amb el màxim nivell tecnològic i material, propi d’una
societat moderna, exigent i preparada; per a obrir les portes
d’una vivenda a cada nou projecte de vida; per a dotar els
nostres barris i ciutats de servicis i prestacions del segle
XXI; per a implantar un transport públic modern i accessi-
ble a tots els ciutadans, perquè cada acció en favor de les
persones augmenta el nostre benestar i enfortix la nostra
economia. (Aplaudiments)

Senyories, estem aconseguint que els nostres fills reben
un territori en millors condicions per a viure, gràcies a una
política sostenible, que ho ha convertit en un entorn equili-
brat, cuidat i atractiu.

La quinta part de la nostra riquesa està directament vin-
culada a activitats lligades al territori i, per això, la seua pla-
nificació és essencial.

Per part d’alguns, s’ha criticat i posat en dubte el nostre
creixement residencial, oblidant que en els últims anys som
un milió més d’habitants amb dret a una vivenda. Han tras-
lladat de forma irresponsable el debat polític electoralista a
altres instàncies, aconseguint perjudicar greument la nostra
imatge en l’exterior i la nostra economia. (Aplaudiments)

Mentre que uns destruïxen, altres creem. Nosaltres tenim
un model clar de desenrotllament del nostre territori. Ho
hem posat en marxa i ara hem obert una reflexió en la socie-
tat per a planificar conjuntament el futur a través de l’estra-
tègia territorial de la Comunitat Valenciana: 25 objectius i
350 criteris i recomanacions que milloraran la qualitat de
vida dels ciutadans, el desenrotllament sostenible i la con-
servació del nostre patrimoni ambiental.

En només dos mesos i a través de la xarxa, esta propos-
ta ha rebut 340.000 visites i 11.000 descàrregues, una
impressionant participació social que demostra l’enorme
interés dels ciutadans. Per a això, els anuncie la posada en
marxa d’un sistema d’informació territorial accessible a tots
els ciutadans, via Internet.

A més, estem desenrotllant propostes específiques per a
València, Alacant i Castelló. El 3,9% de la nostra comunitat
està urbanitzada; el 53,6% del nostre territori l’ocupen els
nostres boscos. Tenim el nombre més gran d’espais naturals
protegits de la història i aconseguirem la protecció del 40%
del nostre territori al finalitzar esta legislatura.
(Aplaudiments)

Protegim els nostres arbres invertint en prevenció i
extinció d’incendis forestals i, per això, som la segona
comunitat autònoma en inversió anual per hectàrea.
Endurirem les sancions per provocar incendis i continuem
complint amb el nostre compromís de repoblar tres vegades
el nombre d’hectàrees que es cremen.

Som la primera comunitat autònoma en quilòmetres amb
bandera blava per la qualitat de les nostres platges. Un de
cada tres quilòmetres de platja, a la Comunitat Valenciana,
té la bandera blava. I no sols això, una de cada cinc bande-
res blaves que onegen a Espanya, ho fa a les nostres platges.
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Un territori sostenible no es pot aconseguir sense una
gestió adequada dels residus. En el Pla integral de residus, i
a través d’actuacions per a la reducció, el reciclatge i la
valoració energètica dels residus, aconseguirem l’objectiu
d’arribar a l’abocament zero.

Senyories, el transport públic garantix la igualtat d’opor-
tunitats de tots els ciutadans, augmenta la seua qualitat de
vida i ajuda a millorar el nostre entorn, disminuint les emis-
sions de CO2. Tenim una moderna xarxa de metro i tramvia
metropolità de 235 quilòmetres, que ja compta amb 72
milions de viatgers anuals, en què els últims cinc anys hem
invertit 1.000 milions d’euros. Per primera vegada en la his-
tòria, hui és possible desplaçar-se en les àrees metropolita-
nes d’Alacant, València i Castelló en un transport públic de
qualitat –en dos d’elles, a més, de forma subterrània. 

En poc més d’un any, hem inaugurat el primer tram del
Tram de la Plana, la línia T6 orbital de Metrovalencia i del
tramvia, els trams Campello, la Vila Joiosa, Benidorm del
Tram d’Alacant, inversions per valor de 460 milions d’euros.

A més, els anuncie la creació de 220 nous quilòmetres de
ferrocarril, metro, tramvia i vies exprés al llarg de tota la
comunitat, per a millorar la mobilitat de tots els ciutadans.

Senyories, estic convençut de l’encert de la nostra polí-
tica hídrica, basada en l’estalvi i l’ús eficient de l’aigua, en
el reconeixement del dret de l’aigua de tots els ciutadans per
igual i en el principi de solidaritat de les conques exceden-
tàries amb les deficitàries. 

No hem d’estar molt equivocats quan les regions i muni-
cipis de tot Europa van recolzar majoritàriament l’informe,
del qual vaig tindre l’honor de ser ponent en el Comité de
les Regions de la Unió Europea i que fa escassos dies va ser
presentat en el Congrés Mundial d’Aigua a Viena. 

Els fets ens avalen. Som la primera comunitat autònoma
en volum d’aigües reutilitzades, amb 230 hectòmetres
cúbics anuals. Depurem el 99% de les aigües residuals dels
nostres municipis. Hem invertit 1.200 milions d’euros en
instal·lacions de sanejament, depuració i modernització de
regadius i anem a donar un pas més amb el Pla director d’in-
fraestructures hidràuliques, que tractarà de forma integral
tots els nostres recursos hídrics.

Senyories, som conscients del repte que suposa el canvi
climàtic per al futur. Per això, els anuncie una nova agenda
que, amb un enfocament global i transversal a tots els depar-
taments de La Generalitat, afrontarà i aprofitarà cada un dels
desafiaments i oportunitats que ens genera el desenrotlla-
ment sostenible i el canvi climàtic. L’agenda sobre el canvi
climàtic és el resultat de la nostra experiència acumulada i
actuarà com a acció i inspiració de totes les nostres políti-
ques, amb què buscarem els compromís dels ciutadans, les
empreses i les administracions públiques. Inclourà progra-
mes específics en matèria d’’energia, de transport, aigua,
aire, boscos, residus, vivenda, agricultura, empresa, investi-
gació, formació, consum, salut, administració pública i
col·laboració institucional. 

Senyories, el que, fins ací, els he comptat és la nostra
aposta per les persones, pel seu entorn i per la vida.

Y ahora, señorías, me dirijo también al mayor número de
ciudadanos que nunca en la historia ha tenido nuestra comu-
nidad, para invitarles a apostar por el futuro. Apostar por el
futuro es hacer una política económica que promueva la cre-
ación de puestos de trabajo, el crecimiento y el incremento
de la renta de las personas; una política que ayude a nuestras
empresas a competir en un mercado global con innovación,
formación e internacionalización; con infraestructuras ener-
géticas, de comunicación, de suelo y logísticas, y con un
entorno fiscal lo más favorable posible.

Tenemos una política empresarial consolidada y consen-
suada con los agentes sociales y económicos para lograr la
competitividad de nuestras empresas.

Señorías, 4.365 millones de euros invertidos en innova-
ción, investigación y desarrollo. Desde que soy presidente
de La Generalitat, hemos apoyado más de 4.000 proyectos
de investigación, de cuyos resultados se benefician nuestras
empresas a través de la red de parques científicos universi-
tarios, la red de institutos tecnológicos y el Impiva.

Vamos a continuar extendiendo el desarrollo tecnológico
y la innovación a todos nuestros sectores y en 2009 pondre-
mos en marcha el nuevo centro de innovación –Invattur–
para impulsar nuestro sector turístico. 

En 2010 inauguraremos tres nuevos centros de innova-
ción para el sector agroalimentario: la estación de viticultu-
ra y enología de Requena, el centro de hortofruticultura en
Carlet y el centro de uva de mesa en Novelda. A ello, se le
une un nuevo impulso de futuro emprendido por La
Generalitat: el salto tecnológico, innumerables iniciativas de
modernización, que nos sumergen en la sociedad del cono-
cimiento con todas las herramientas al servicio de una
apuesta colectiva. 

Señorías, la formación es fundamental para afrontar con
éxito los nuevos retos. Aquellas economías que cuenten con
las personas mejor preparadas serán las más competitivas.
La formación beneficia a la propia persona que la recibe, a
la empresa para la cual trabaja y al conjunto de la sociedad
de la que forma parte. Porque somos conscientes de ello,
desde 2003 La Generalitat ha invertido cerca de 5.000 millo-
nes de euros para la preparación de 600.000 personas en
nuestros sistemas de formación profesional y universitaria.
Porque somos conscientes de ello, hemos apoyado a nues-
tras cinco universidades públicas, logrando un sistema uni-
versitario orientado a la inserción laboral de sus titulados,
vinculando a las empresas y en plena integración en el espa-
cio europeo de educación superior.

Somos la segunda comunidad autónoma de España que
más recursos destina por estudiante, lo que equivale a becar
a los más de 133.000 alumnos universitarios, con el 90% del
coste de su formación.

En los últimos diez años, junto con los cinco rectores de
las universidades públicas, hemos puesto en marcha infraes-
tructuras universitarias por valor de 424 millones de euros.

Porque somos conscientes de ello, mi gobierno ha dado
un paso más en la formación profesional, creando un nuevo
modelo que fomenta la participación de las empresas en el
proceso formativo. Formación profesional reglada, ocupa-
cional y continua, planificada con los empresarios, se unen
en los doce nuevos centros de formación integrados puestos
en marcha en las tres provincias. 

Porque somos conscientes de ello, seguiremos apostan-
do por la red más puntera de España y del extranjero de for-
mación turística en nuestros CDT, que prepara los profesio-
nales del turismo para atender con excelencia a nuestros
visitantes.

Porque somos conscientes de ello, hemos creado la
Universidad Internacional Valenciana, que se convertirá en
la primera plataforma tecnológica española de educación
superior de carácter internacional y una de las plataformas
virtuales más importantes del mundo.

Señorías, la política de internacionalización está dando a
conocer la Comunidad Valenciana en el mundo como una
región atractiva para vivir y para invertir, una región diná-
mica e imaginativa capaz de crear y organizar todo tipo de
proyectos y acontecimientos. 

El resultado: una comunidad con una marca reconoci-
da y de calidad, una marca que abre las puertas a nuestras
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empresas en el exterior. Exportamos por un valor cercano
a los 20.000 millones de euros al año, con un crecimien-
to anual en torno al 6%. Una marca que ha hecho de la
empresa número uno del mundo en energías limpias,
Iberdrola Renovables, implante su sede en la Comunidad
Valenciana. Una marca que atrae inversión extranjera,
590 millones de euros en el primer semestre de 2008, con
un aumento, en el segundo trimestre respecto del prime-
ro, del 151%. Una marca que atrae a más de 21 millones
de turistas al año, de ellos más de cinco millones y medio
extranjeros. 

Nuestra política de internacionalización se basa en el
apoyo decidido de nuestros emprendedores y empresarios.
En los últimos cinco años, más de 4.000 empresas han soli-
citado y obtenido el apoyo del Ivex. Para continuar con el
impulso y promoción de nuestros productos en el exterior,
pondremos en marcha el programa Ivex Èxit, que implicará
la creación de espacios de exposición permanente en merca-
dos de destino.

La Institución Ferial Alicantina y Feria Valencia son una
puerta al mundo para nuestras empresas y un escaparate de
nuestros productos. Ambas ferias producen un impacto eco-
nómico de 1.000 millones de euros al año.

Los grandes eventos y proyectos generan una riqueza de
8.000 millones de euros y han creado más de 230.000
empleos.

Señorías, la pasada legislatura pusimos en marcha planes
estratégicos que sentaron las bases para mejorar la competi-
tividad de nuestros sectores tradicionales e impulsaron los
sectores emergentes.

En este nuevo período, el Consell ha elaborado unos ins-
trumentos específicos con los que seguir desarrollando
nuestras capacidades: medidas de investigación, desarrollo e
innovación, formativas y de internacionalización, que servi-
rán para reforzar la posición competitiva en los mercados y
mejorar las estructuras de producción.

Para el período 2008-2013 estamos poniendo en marcha
los planes directores de agricultura, de ganadería, de pesca
y de industria agroalimentaria, con una inversión de más de
180 millones de euros.

Los segundos planes de competitividad, elaborados para
los próximos cuatro años, proponen medidas específicas
para cada uno de los 21 sectores implicados. A ello se añade
el plan de competitividad del sector turístico, que consoli-
dará el destino de la Comunidad Valenciana potenciando la
excelencia y ampliando la oferta actual mediante la promo-
ción del turismo de interior.

Señorías, queremos que la captación de los fondos de la
Unión Europea siga contribuyendo a garantizar el creci-
miento y la competitividad de nuestra región. Hemos obte-
nido 160 millones de euros en proyectos que fomentan la
innovación de las pymes, la mejora del medio ambiente, el
uso de las energías renovables, la investigación y el des-
arrollo. Vamos a seguir optimizando el uso de los fondos
europeos que nos han ayudado a situarnos entre las regiones
más desarrolladas de Europa.

Señorías, la Comunidad Valenciana tiene un tejido
empresarial diversificado, con sectores tradicionales, como
el juguete, el calzado, el textil y el mueble, que se han reno-
vado. Industrias líderes, como la del automóvil y de la cerá-
mica, que ocupan a más de 45.000 personas y generan una
riqueza de más de 2.500 millones de euros al año. Y secto-
res ligados a la tierra, que gracias a su peso, su esfuerzo y su
dinamismo, resultan vitales para nuestra economía. Una
agricultura respetuosa con el entorno que supone el mante-
nimiento productivo de 720.000 hectáreas, se complementa
con un sector agroalimentario innovador. Juntos generan

más de 335.000 empleos y una riqueza superior a los
10.2000 millones de euros.

Vuelvo a comprometerme con la agricultura, con los
agricultores y con los regantes de nuestra comunidad.
(Aplaudiments) Mantienen el territorio, fijan la población,
generan riqueza, exportan producto y hoy y siempre serán
sector estratégico, porque forman parte de la gran tríada
sobre la que se sigue basando el futuro de la humanidad: el
agua (aplaudiments), el agua, el alimento y la energía.

El sector turístico es nuestra carta de presentación en el
mundo y es dinamizador de riqueza, que aporta al PIB
13.500 millones de euros y emplea a 330.000 personas. 

Pero también contamos con sectores emergentes que,
gracias a nuestras políticas de innovación, están desarro-
llándose con fuerza. La biotecnología, la moda, el audiovi-
sual, el sociosanitario y las energías renovables nos mues-
tran nuevas oportunidades para seguir creciendo.

El Plan eólico es un gran éxito colectivo. Está generan-
do una inversión directa de 2.000 millones de euros, a la vez
que mejora nuestro medio ambiente y promueve la actividad
económica en las comarcas de interior, creando 2.000 nue-
vos empleos.

Nuestra apuesta por otras energías alternativas, como la
energía solar fotovoltaica, ha conseguido que su potencia
instalada se haya multiplicado por más de cien en los últi-
mos cinco años. Esto se traduce en una inversión de 600
millones de euros y 4.500 puestos de trabajo.

En los próximos días vamos a poner en funcionamiento
los 18.000 metros cuadrados de placas solares que se han
instalado en las cubiertas de los talleres de FGV, convirtien-
do esta actuación en la más importante de cualquier empre-
sa pública en España.

Creemos en el futuro, y ante la falta de apoyo estatal,
desde La Generalitat vamos a poner en marcha un plan foto-
voltaico de consolidación del sector. Vamos a impulsar la
inversión en I+D+I en energías renovables y cumpliremos
nuestro compromiso electoral de alcanzar el 42% de la
potencia total instalada en la Comunidad Valenciana sea de
origen renovable.

Así hemos realizado un gran esfuerzo en diseñar un
modelo energético propio, equilibrado, competitivo y com-
prometido con el desarrollo sostenible. Un modelo que
apuesta por la eficiencia y la autosuficiencia energética, que
nos consolida como referente energético internacional. 

Hemos triplicado en cuatro años la energía eléctrica de
origen renovable, alcanzando el 30% de la potencia total
instalada. Nos hemos convertido en punto de encuentro del
sector, con foros de primer nivel como la feria de la eficien-
cia energética, Egética, y las conferencias europeas de bio-
masa y de energía solar fotovoltaica.

Señorías, la accesibilidad a todo el territorio y la exis-
tencia de redes de transporte modernas que conecten al
mundo son claves para nuestro desarrollo, y por eso hemos
invertido 5.500 millones de euros en infraestructuras en los
cinco últimos años. 

Con más del 60% ejecutado, estamos haciendo realidad
el Plan de infraestructuras estratégicas. Un plan que incluye
obras viarias de referencia, como son las vías parque, de
acceso a las grandes áreas metropolitanas, la ampliación de
la autovía de la Plana en Castellón, la recién inaugurada CV-
35, la CV-50 y la CV-60 en la provincia de Valenciana y la
CV-95 en Alicante.

Hasta el año 2010 construiremos 172 nuevos kilómetros
de carreteras y autovías, y ya estamos diseñando la segunda
revolución en infraestructuras, que contemplará modelos
pioneros de colaboración público-privada.
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Resulta igualmente estratégico para nuestra comunidad
que nuestras comarcas de interior se revitalicen buscando un
crecimiento cohesionado y equilibrado de todos nuestros
municipios.

Seguimos ejecutando el plan de revitalización, que con
un grado de ejecución del 50% desde el año 2004, ha bene-
ficiado a más de 21 comarcas y ha supuesto una inversión de
más de 3.500 millones de euros.

Nuestro suelo empresarial, industrial y logístico es una
oportunidad para fomentar la productividad, la actividad
empresarial y la competitividad.

Al finalizar el 2007 ya teníamos cerca de 10 millones de
metros cuadrados de suelo empresarial terminado, y en 2008
estamos movilizando otros 10 millones de metros cuadrados.

Para el sector agroalimentario, en 2009 vamos a impul-
sar la creación del primer cluster de esta potente industria. 5
millones de metros cuadrados de suelo agroindustrial para la
producción, la innovación y la cooperación en el empleo de
la tecnología y la permanente adaptación de la oferta a la
demanda.

Estamos desarrollando una xarxa logística que nos con-
vertirá en la gran plataforma logística intermodal del
Mediterráneo. El auge de nuestros puertos, con el puerto de
Valencia líder del Mediterráneo en tráfico de contenedores,
nos obliga a dar una respuesta ágil al transporte ferroviario
de mercancías. Para garantizar a nuestros empresarios que
sus productos salgan hacia el mundo de la manera más rápi-
da y sostenible posible, vamos a ampliar la gestión de
Ferrocarrils de la Generalitat al transporte de mercancías
desde y hacia la Comunidad Valenciana.

Señorías, estamos convencidos de que la riqueza en
manos de nuestras empresas y ciudadanos reportan un gran
beneficio a la sociedad en términos económicos. Por ello,
aplicamos una política fiscal de reducción de impuestos.
Más de un millón y medios de valencianos se han benefi-
ciado de la reducciones impositivas aplicadas por mi gobier-
no, un beneficio fiscal global de más de 1.100 millones de
euros. 

Mi compromiso es seguir en esta línea y trabajar para
que los presupuestos venideros gocen de la flexibilidad sufi-
ciente en la adaptación de medidas fiscales encaminadas a la
estimulación de la economía. 

Tan solo en el año 2008 hemos beneficiado a 1.600.000
ciudadanos, reduciendo un 0,25% del IRPF, y a finales de
esta legislatura en nuestro tramo llegaremos a la rebaja de
un punto.

Señorías, en estos últimos cinco años, los valencianos
han mejorado su renta per cápita en más de 3.500 euros al
año. En términos de PIB, hemos alcanzado importantes
tasas de crecimiento. Nuestro ritmo medio anual ha sido del
3,5% cada año, un punto por encima de la media europea. 

Hemos liderado la creación de empleo en España con
407.400 nuevos puestos de trabajo, lo que representa el 13%
del total nacional. Somos conscientes de que nuestro ritmo
de creación de empleo ha disminuido por la coyuntura eco-
nómica, pero todos ustedes saben también que la incorpora-
ción de nuevos activos al mercado de trabajo en la comuni-
dad se incrementa muy por encima de la media española.

Mi compromiso es seguir trabajando por el pleno
empleo, siendo consciente del desafío que supone la actual
coyuntura. Señorías, les aseguro que cuando se recupere la
senda de creación de empleo en España, la Comunidad
Valenciana liderará también este crecimiento.
(Aplaudiments)

Trabajar para el futuro de una tierra supone ilusión, com-
promiso, entrega, transparencia y responsabilidad.

Facultades que el gobierno central no ha demostrado y que
ha dejado en evidencia ante los españoles y los valencianos
el claro fracaso de su gestión para responder a la actual
coyuntura.

El Gobierno de España recibió la mejor herencia econó-
mica de la historia de la democracia. Durante los cuatro años
de bonanza económica prefirió mirar hacia otro lado mien-
tras la economía española se iba deteriorando. No acometió
ninguna reforma estructural, que podría haber moderado el
cambio del ciclo económico. Su actuación ha propiciado el
cambio de tendencia más rápido que se conoce en la España
democrática. 

La Generalitat, sin embargo, afronta la situación actual
y, por ello, para dinamizar la economía, ha puesto en mar-
cha medidas cuyos efectos serán visibles tanto en el corto
como en el medio y el largo plazo.

Estamos ejecutando el plan de impulso de la economía
valenciana, dotado de 1.500 millones de euros, el cual per-
mitirá mejorar la liquidez de nuestras empresas a través del
Instituto Valenciano de Finanzas con más de 600 millones
de euros. Vamos a reforzar los programas de empleo, for-
mación e intermediación laboral con 28 millones de euros,
especialmente las líneas que incidan en la recolocación de
trabajadores, el crecimiento de la productividad, la creación
de empleo y la formación, dirigiéndolas con mayor intensi-
dad hacia los trabajadores procedentes de empresas con difi-
cultades.

Señorías, para la competitividad es necesario la eficacia
en la gestión de tiempos. Por eso estamos realizando un
esfuerzo sin precedentes para facilitar las gestiones admi-
nistrativas. Hemos puesto en marcha el plan de medidas
para agilizar los trámites administrativos en el ámbito
empresarial, un plan en el que se está implicando todo el
Consell con el objetivo de simplificar, modernizar y homo-
geneizar los trámites.

La semana pasada, sindicatos, empresarios y mi gobier-
no firmamos un nuevo pacto valenciano por el crecimiento
y el empleo para el periodo 2009-2013. El Pavace es una
oportunidad y un ejemplo de trabajo conjunto por la prospe-
ridad y la calidad de vida. Durante los dos primeros años del
pacto vamos a destinar más de cuatro mil ochocientos millo-
nes de euros para crear empleo, bienestar y crecimiento. En
este punto, quiero valorar como corresponde el compromiso
de UGT, Comisiones Obreras y Cierval, que, una vez más,
han estado junto con el gobierno de La Generalitat a la altu-
ra de las circunstancias. (Aplaudiments)

Tanto en los buenos momentos como en esta complica-
da situación, la unión es la fuerza. Así como los pactos ante-
riores sirvieron para liderar el crecimiento económico y la
creación de empleo en España, este servirá para que la
Comunidad Valenciana esté en la mejor posición para salir
cuanto antes de la actual situación de crisis económica que
estamos viviendo.

A lo largo de mi intervención he hecho propuestas, que
voy a continuar desgranando, de un gobierno solvente. Este
acuerdo, además de solvencia, es base de la confianza mutua
de los agentes sociales y de la administración, confianza que
queremos trasladar a toda la sociedad valenciana. Además,
convocaremos la mesa de la vivienda y la obra pública, que
agrupará a promotores, constructores, inmobiliarias, entida-
des financieras, consumidores y administraciones para
poner en marcha soluciones y reforzar empresas vinculadas
al sector. Somos conscientes del esfuerzo que a nuestros
jóvenes, trabajadores y familias, con rentas bajas y medias,
les ha supuesto la subida de las hipotecas. Para ayudarles,
hemos dado una respuesta inmediata, una medida que nunca
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antes se había realizado: una nueva deducción fiscal para
compensar la subida de los tipos de interés, que beneficiará
a más de quinientas mil personas, el 64% de los valencianos
que actualmente se aplican la deducción por vivienda habi-
tual. Es decir, bajamos los impuestos a los que soportan, año
tras año, la subida de las hipotecas. (Aplaudiments)

Señorías, contamos con una política económica que nos
da confianza para superar la actual crisis y, además, nos pre-
para para construir un futuro mejor. Hoy más que nunca
tenemos que trabajar por nuestra comunidad, confiar en sus
potencialidades y fortalezas, pero, sobre todo, tenemos que
confiar en nosotros mismos: ¡juntos podemos! Vamos lide-
rar el futuro de este territorio, un territorio que tiene unas
expectativas como nunca jamás había tenido. Vamos a lide-
rar nuestra fuerza de creación de prosperidad y de empleo.
Tenemos mucho por delante que seguir desarrollando y
estoy convencido de que lo vamos a conseguir. Hoy respon-
do a cinco millones de expectativas que miran a nuestra
comunidad.

Senyories, em dirigisc al nombre més gran de ciutadans
de la història a la nostra comunitat i els convide a apostar per
la Comunitat Valenciana. A apostar per la nostra comunitat,
perquè és una raó per a la confiança i un motiu per a la
il·lusió, és una terra especial. Representa un projecte d’am-
bició col·lectiva i de superació. Hem demostrat que som un
poble que mirem sempre cap endavant conquistant metes
que abans pareixien inaccessibles. Hem cregut en les nostres
possibilitats i les hem convertit en realitat, hem liderat el
nostre benestar i ens hem compromés amb les persones i la
vida, hem dinamitzat la nostra prosperitat i hem generat
oportunitats i futur, hem fet realitat el gran somni col·lectiu
que és esta gran comunitat.

Tenim la responsabilitat de transmetre este llegat a les
generacions futures, perquè sumant el millor de cada u en el
seu esforç, seguisquen compromesos en este projecte impa-
rable que és la nostra comunitat.

Senyories, la nostra història està plena de moments bri-
llants des de la creació del Regne de València pel rei Jaume I:
el huit-cents aniversari del seu naiximent estem celebrant
enguany. Coneixent la visió del nostre rei, ens adonem que els
valencians som ferms hereus de la seua determinació. Amb
sentit de lleialtat i noblesa va configurar la nostra entitat polí-
tica, territorial, cultural i històrica. I van ser la determinació i
l’orgull col·lectiu el que ens va portar a superar un nou repte:
aprovem el nostre Estatut d’autonomia i d’esta manera vàrem
recuperar les institucions d’autogovern abolides pel decret de
nova planta.

La reforma del nostre estatut va tornar a demostrar que,
com a poble, som lleials als nostres valors, a les nostres
arrels profundes, però, sobretot, també a la nostra nació.
L’estatut que ens regix hui, forjat en la lleialtat i en la soli-
daritat, és una realitat viva que ens projecta cap al futur. Hui,
les nostres institucions i drets són realitats dinàmiques
davall el seu estendard. Enguany ha entrat en vigor la llei
valenciana del règim matrimonial, que representa el primer
pas cap a la recuperació íntegra del nostre dret foral, i en
breu termini veurà la llum la nostra llei de successions.

Senyories, ens apassiona la nostra cultura, la nostra his-
tòria i la nostra llengua. Som un poble que disfruta amb
orgull de les seues tradicions. Per la nostra terra han passat
totes les grans civilitzacions del Mediterrani, hem sumat
cultures fins a configurar el que som, i eixa suma és la raó
de la nostra riquesa i de la nostra identitat. (Aplaudiments)

Crec fermament que la nostra llengua valenciana és part
essencial de nosaltres, del nostre patrimoni i de la nostra

identitat. És un element d’unió i d’enriquiment per a tots els
valencians, i es funda en la història comuna compartida per
tots mosatros, els valencians. El respecte per les nostres tra-
dicions i la nostra cultura es materialitza en la nostra aposta
per la restauració dels centres històrics i del nostre patrimo-
ni artístic, històric i cultural.

Tenim la responsabilitat i l’obligació de preservar el nos-
tre patrimoni, perquè és un llegat que hem heretat dels nos-
tre avantpassats que hem de protegir i cuidar per a les futu-
res generacions. La Llum de les Imatges constituïx un dels
grans èxits de la nostra estratègia de recuperació del patri-
moni valencià. S’han celebrat sis exposicions des de l’any
1999 –a València, Segorbe, Oriola, Sant Mateu, Alacant i
Xàtiva– i a través d’esta iniciativa s’han invertit 80 milions
d’euros en la restauració de 31 edificis monumentals; amb
una inversió de 30 milions, celebrarem noves edicions a
Castelló, Burriana, Vila-real i Alcoi.

Senyories, respectem el nostre passat, la nostra identi-
tat i les nostres tradicions, però també apostem pel futur i
les seues possibilitats. Som la cara més moderna
d’Espanya, l’Espanya que progressa, la que disfruta de la
seua vida, la que conquista els seus anhels, la que busca
l’avantguarda i fuig de fórmules convencionals animant la
creació, l’originalitat, el dinamisme i la innovació en tots
els àmbits de la vida; la que busca en el seu passat per a
aprendre dels seus errors i per a rememorar els bons
moments, però només per a això.

Hui, allò que abans no era més un somni, s’ha convertit
en una realitat. Ens situem entre les regions més desenrot-
llades d’Espanya i d’Europa que han experimentat un major
creiximent i que presenten un major potencial i atractiu. La
cooperació amb altres regions de la Unió Europea i del món
ens ha generat noves oportunitats. Hem obtingut 60 milions
d’euros en fons europeus a través de la cooperació interre-
gional i hem fomentat intercanvis comercials, científics,
acadèmics i culturals.

Senyories, la nostra regió es posiciona també en el món
a través de la nostra política de cooperació al desenrotlla-
ment. Som una comunitat solidària i tenim un compromís
sincer amb els pobles desfavorits. Som la primera comuni-
tat autònoma que destina el 0,7% del seu pressupost a la
cooperació internacional i estem compromesos amb els
objectius de desenrotllament del mil·lenni de Nacions
Unides. En els pròxims quatre anys destinarem quatre-cents
milions d’euros per a contribuir a l’eradicació de la pobresa
en el món.

El nostre esforç col·lectiu per aconseguir el nostres som-
nis ha merescut la pena. Hem de continuar somiant i treba-
llant per la grandesa d’esta terra. Però no hem d’abaixar la
guàrdia, no hem d’oblidar que hem d’adaptar-nos a les
noves realitats i treballar junts per a consolidar allò que s’ha
aconseguit fins ara.

Gràcies als grans esdeveniments i projectes estem acon-
seguint la nostra projecció internacional. Les nostres ciutats
són notícia en el món i són protagonistes d’una promoció
espectacular que mostra la nostra imatge de regió moderna,
dinàmica i atractiva. Mostra d’això és que fins a l’any 2005
el creiximent anual de turistes estrangers era d’un 1%.
Després de l’anunci de l’arribada de la 32 edició de
l’America’s Cup a València i la posada en marxa de la polí-
tica de grans esdeveniments es van crear enormes expectati-
ves i el creiximent de  turistes estrangers va aconseguir eixe
any el 10%. A partir d’eixe moment, l’arribada de turistes no
sols s’ha mantingut sinó que ha continuat en augment,
enguany quatre punts per damunt de la mitjana d’Espanya.
Cap comunitat autònoma rendibilitza els grans esdeveni-
ments i projectes com la Comunitat Valenciana.
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No obstant això, mai hem obtingut ni el suport ni inver-
sions ni el suport institucional del govern central.
(Aplaudiments) Mentres que l’expo de Saragossa ha rebut
1.000 milions d’euros, mentres que l’exposició de Sevilla va
rebre 10.000 milions d’euros, mentres que els Jocs Olímpics
de Barcelona van rebre 12.000 milions d’euros, nosaltres
només hem rebut un préstec que hem de tornar.
(Aplaudiments)

2008 està sent clau per a la Comunitat Valenciana. (Veus)
Som l’única comunitat autònoma que acull tres grans esde-
veniments esportius de transcendència internacional en el
mateix any, i cada u d’ells se celebra en una de les tres pro-
víncies: el Gran Premi d’Europa de fórmula 1, l’eixida des
d’Alacant de la Volvo Ocean Race, el pròxim més, i el màs-
ter de golf Costa de Azahar equivalen a una campanya
publicitària de més de mil milions d’euros. A això cal afegir
les proves d’automobilisme i de motociclisme en el circuit
de Xest, que enguany complix deu anys.

Els grans projectes ens aporten igualment projecció i
modernitat. La Ciutat de les Arts i les Ciències, Terra Mítica
i l’auditori de Castelló reben més de cinc milions de visi-
tants. Que la nostra regió compte en el món significa que és
focus d’atracció, no sols de turistes i inversors, sinó també
punt de trobada de reunions i cimeres internacionals orga-
nitzades per organismes i institucions europees i mundials. 

En l’últim any hem acollit l’Asamblea General de
Comités Olímpicos Europeos, la reunió del Grupo
Intergubernamental de Expertos sobre el Cambio Climático
de Naciones Unidas, reuniones del Consejo de Europa y del
Comité de las Regiones de la Unión Europea.

La nostra comunitat s’està posicionant igualment com a
regió receptora de turisme de congressos i convencions.
Esta nova estratègia dinamitzarà l’activitat turística a les tres
províncies, especialment en el futur centre de convencions
de Castelló i el centre de congressos que albergarà la ciutat
d’Alacant.

La projecció internacional de la nostra comunitat també
s’està duent a terme a través de la cultura. L’exemple més sig-
nificatiu és el Palau de les Arts que, en tan sols dos anys de
vida, ha aconseguit reputació com un dels millors centres ope-
rístics del món i és punt de referència i d’atracció a nivell
nacional i internacional per l’alta qualitat de la seua orquestra,
de la seua programació i de les seues produccions pròpies. 

L’Institut Valencià d’Art Modern també representa un
focus de projecció i d’atracció per al turisme. Més de mig
milió de persones van visitar les seues instal·lacions a 2007,
xifra que se superarà en el 2008.

La Ciutat de la Llum s’està posicionant com el centre de
producció audiovisual més modern d’Europa. Des de 2005
ha generat 11.000 llocs de treball i ha acollit el rodatge de
26 produccions nacionals i internacionals. 

La iniciativa Castelló Cultural, que acaba de celebrar el
seu desé aniversari, oferix una programació cultural de luxe
a través dels seus cinc espais culturals. Més d’un milió i mig
de persones han visitat les seues exposicions o han assistit
als seus concerts. 

Gràcies a la torre de la música, que albergarà el centre
educatiu musical de la universitat de Berkeley, València serà
referència mundial en l’estudi i la pràctica de la música con-
temporània.

Senyories, amb la nostra força, amb la nostra espenta
hem aconseguit metes impensables. Perquè fer les coses bé,
treballar units, lluitar pels nostres projectes forma part ja de
l’ànima dels valencians de naixement i d’adopció. Als
valencians, mai ens han regalat res. No obstant això, no hem
permés que esta realitat frenarà el nostre progrés.

Som lleials, però no submisos; som solidaris, però no
deixarem de ser ambiciosos. (Aplaudiments) Ningú ens va a
frenar. El futur és el nostre. 

Em compromet a continuar reclamant al govern central
el que és just. No es tracta d’una petició d’un territori. No es
tracta d’una petició d’una administració autonòmica. Es
tracta d’una petició que reconega la realitat que viu la nos-
tra comunitat. Es tracta de la petició de cinc milions de per-
sones. I la realitat és que la nostra sanitat, el nostre sistema
educatiu i els servicis socials estan atenent un milió més
d’habitants, per als quals no rebem cap finançament.
(Aplaudiments)

El govern, de forma deliberada, no ha volgut escometre
l’actualització del sistema de finançament. Per al govern, hi
ha un milió d’habitants de la Comunitat Valenciana que no
existixen. Si el govern haguera reconegut la seua existència,
ens hauria ingressat la meitat del nostre deute. Eixa crítica
de l’endeutament de La Generalitat... però mos ha permés
fer 236 centres d’Educació Infantil i Primària, 248 centres
de secundària, 250 centres de salut, 9 hospitals de 250 llits,
184 residències de majors, 143 centres de dia, 141 centres
de discapacitats, 128 quilòmetres de metro i tramvia i 138
quilòmetres de carreteres i d’autovies. (Aplaudiments)

Un endeutament que ha permés que realitzem inversions
públiques en infraestructures socials i productives per a fer,
de la nostra terra, un lloc que respon a cinc i no a quatre
milions d’il·lusions. (Aplaudiments)

En definitiva, el meu govern ha posat la política al ser-
vici de l’economia, l’economia al servici de la societat i la
societat al servici de les persones.

Senyories, reivindique, una vegada més, el dret que els
ciutadans de la Comunitat Valenciana visquen sense por i se
senten segurs en els seus carrers i les seues cases.
(Aplaudiments)

Reivindique la seguretat ciutadana, que és l’única com-
petència plena que té el govern central al nostre territori.
Durant tot l’any, hem sol·licitat reiteradament l’enviament
d’agents de policia i de Guàrdia Civil. A canvi, ens hem
compromés a cofinançar la construcció de comissaries i
quarters. 

Senyories, reivindique una vegada més l’aigua, que
necessitem per a viure i continuar creixent en un territori
verd. No és solidari negar l’aigua que sobra als que la neces-
siten. Els nostres agricultors generen riquesa i ocupació. Són
els nostres ecologistes i no anem a abandonar-los. Exigisc...
(aplaudiments), exigisc la continuïtat del transvasament
Tajo-Segura, exigisc l’execució del transvasament de l’Ebre
i exigisc l’execució, tal com estava prevista, del transvasa-
ment del Xúquer al Vinalopó. (Aplaudiments)

Senyories, reivindique, una vegada més, unes infraes-
tructures que potencien la nostra competitivitat. És impres-
cindible que s’escometen les ampliacions dels ports
d’Alacant, de València, de Sagunt i de Castelló i que es pla-
nifique, amb celeritat, els seus accessos a la xarxa ferrovià-
ria perquè els nostres ports aprofiten la seua situació geo-
gràfica privilegiada en el Mediterrani.

La cogestió dels nostres aeroports, la segona pista de
l’aeroport de l’Altet, una nova terminal de viatgers per a
Manises i el suport de l’aeroport de Castelló són mesures
necessàries per a poder incrementar el nombre de vols i així
facilitar l’arribada de més turistes i de més inversors.
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L’arribada de l’AVE a totes i cadascuna de les tres capi-
tals de província és urgent i un corredor mediterrani que ens
connecte amb el centre d’Europa en doble via d’alta capaci-
tat, diferenciada per a viatgers i mercaderies.
(Aplaudiments)

Senyories, exigisc al govern que no detinga el nostre
futur, que ens permeta continuar creixent, prosperant i fent
gran esta comunitat i, amb ella, tot Espanya. 

Señorías, me dirijo al mayor número de ciudadanos de
toda la historia de nuestra comunidad y les invito a liderar
una nueva etapa. Nuestra historia, nuestra realidad y nuestra
ilusión nos demuestran que podemos alcanzar todas las
metas que nos propongamos. 

Defendemos nuestros intereses y nuestra identidad con
orgullo. Nuestros conciudadanos, nuestras empresas y nues-
tra ambición como pueblo nos empujan a liderar una nueva
etapa de crecimiento y prosperidad. 

Es posible gobernar en positivo, es posible un futuro con
respuestas y es posible escribir un futuro todos juntos. El
futuro es nuestro. No vamos a permitir que nada ni nadie lo
detenga, que nada ni nadie ponga en peligro nuestros sue-
ños, nuestras ilusiones y nuestros proyectos.

Invito a todos los valencianos a la apasionante tarea de
liderar nuestro propio sí, el sí de cada uno de nosotros, el sí
de toda nuestra comunidad, el sí a luchar por lo que cree-
mos, el sí a seguir trabajando con entrega por esta tierra, el
sí a seguir creando vida, el sí a seguir creando progreso. Les
invito… (aplaudiments), les invito a la apasionante tarea de
liderar nuestro propio futuro. 

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Senyories, el ple se suspén durant 20 minuts, fins les
dotze i quart.

Gràcies. 

(Se suspén la sessió a les 11 hores i 55 minuts)
(Es reprén la sessió a les 12 hores i 28 minuts)

La senyora presidenta:

(Inoïble) ... té la paraula, pel Grup Socialista, el síndic
il·lustre senyor Ángel Luna.

El senyor Luna González:

Muchas gracias, señora presidenta.
Señoras y señores diputados.
Señor Camps, estamos aquí para empezar este debate en

el día que usted ha querido y a la hora que usted ha querido,
y nosotros aceptamos el reto, en cualquier caso. Y estamos
aquí para conocer a través de su poética florida que en la
Comunidad Valenciana hasta no sé cuántos cientos de miles
de árboles crecen gracias a la actuación del gobierno valen-
ciano, lo cual no deja de tener mérito.

En los temas de literatura, sin duda, su especialidad es la
hipérbole. Cuando se dio esa clase, yo creo que usted tomó
muy buena nota, porque hace falta… tener aguante para
escuchar impertérritos, como hemos escuchado, las cosas
que usted ha dicho aquí de la Comunidad Valenciana, de su
gobierno y de su persona. Hasta las cosas que no hemos
hecho van a ser las mejores del mundo. La Universidad
Internacional de Valencia todavía no la hemos empezado,
pero va a ser la mejor del mundo. No nos cabe ninguna duda. 

Mire, yo en esto de la imaginación, seguramente no
puedo competir con usted. Usted es capaz de aplicar la ima-
ginación a las cifras con más calidad que yo. Pero como no
voy a entrar en esa guerra, sí que quiero empezar por decir-
le alguna cosa: imaginación no sé, pero memoria, desde
luego, tiene usted poca. Hablando de las últimas cosas que
ha dicho, cuando usted era delegado del Gobierno en esta
comunidad había 3.400 efectivos de cuerpos y fuerzas de
seguridad del estado menos que hoy. Eso es memoria, no es
imaginación. 

Mire, el problema que tenemos los valencianos es su
forma de gobernar. Para un país, para una comunidad lo más
importante son sus estructuras de funcionamiento… sus
estructuras institucionales y cómo funcionan éstas. Un país
puede tener más riqueza o menos riqueza, pero si funciona
bien, si se dota de una organización social adecuada y sabe
manejarla, saldrá adelante. El problema es que usted tiene
una forma absolutamente autoritaria de gobernar, señor
Camps. El problema es que usted está pervirtiendo las insti-
tuciones de esta comunidad como no se había hecho nunca.

Estas Cortes, señor Camps, no están sirviendo para lo
que el Estatuto dice que tendrían que servir. Usted está posi-
bilitando que se amordace aquí a la oposición permanente-
mente. Usted no permite que vengan aquí a dar cuenta los
altos cargos de las empresas públicas. Usted consiente o
alienta que la mesa, o su grupo, rechace permanentemente
preguntas de la oposición a las que tenemos derecho, res-
puestas que ustedes deberían ofrecer de antemano, y que no
solamente no ofrecen, sino que ocultan. Esa perversión de
las instituciones le permite a su gobierno trabajar con opaci-
dad. Y eso no es bueno ni para usted, aunque no se lo crea,
ni para su gobierno pero, sobre todo, no es bueno para los
valencianos, señor Camps.

Ustedes ignoran no solamente a las Cortes, ustedes igno-
ran a la Sindicatura de Cuentas, ustedes ignoran lo que les
dicen las auditorías, ustedes ignoran a cualquiera que no
piensa igual que ustedes, a cualquiera que no viene aquí a
decir que usted lo hace muy bien y que todo está perfecta-
mente en la Comunidad Valenciana, y que si hay algo que
funciona mal, la culpa –como todo el mundo sabe– la tiene
el malvado Zapatero. 

Mire, si hay algún ejemplo que se pueda poner como lo
más paradigmático de lo que es su manera de gobernar, es
cómo están ustedes aplicando la Educación para la
Ciudadanía. Nos enfrentamos con una ley legítima de un
gobierno legítimo, una normativa estatal legítima. Frente a
esa normativa estatal legítima, y que además no es singular
porque se está dando en muchos países europeos –democrá-
ticos todos–, se alza la opinión de la jerarquía más extre-
mista de la Iglesia católica española. Y frente a eso, usted
que es un gobernante, y que se debe a las leyes, no se pone
de parte de las leyes, se pone de parte de aquellos que apli-
cando el estrecho tamiz moral que tienen en su conciencia
les dicen lo que tienen que hacer.

Mire, en el mundo hay muchos países en los cuales las
decisiones de los gobernantes antes de ser aplicadas se
someten a revisión por las jerarquías eclesiásticas corres-
pondientes. La ciencia política suele llamar a esos países
«teocracias». Yo no sé si usted quiere llegar a una teocracia,
pero se está usted aproximando bastante a ello. 

Si esto no tuviera importancia, si esto no afectara a la
gente, al futuro de la gente, estaríamos simplemente ante un
capítulo de lo que podría considerarse como algo premoder-
no, es decir, ustedes están en una posición previa a la
Ilustración, previa al Siglo de las Luces. No pasaría de eso.

Pero, claro, el problema es que el boicot que ustedes
están aplicando a una ley del estado está produciendo unos
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perjuicios gravísimos a nuestro sistema educativo. Ustedes
no tienen problemas en aplicar a sangre y fuego lo que fue
una ocurrencia para evitar que se aplique una asignatura
legalmente aprobada por el estado. Y ustedes lo hacen
enfrentándose a padres, a profesores, a sindicatos... a gente
como la FERE, la Federación de Religiosos de la
Enseñanza, que no entienden lo que están haciendo ustedes
ni aquí ni en otros sitios pero sobre todo aquí, con la aplica-
ción de la Educación para la Ciudadanía. Ustedes están, ade-
más, jugando yo diría que al escarnio, porque decir que con
esto se aprende inglés, cuando al mismo tiempo ustedes
mantienen sin cubrir las plazas de profesores de más de la
mitad de la plantilla de los que hacen falta en Educación
Infantil o Primaria, es un auténtico escarnio. (Aplaudiments) 

Señor presidente, ha sido el hazmerreír de media de
España y de media Europa, y me temo que lo va a seguir
siendo, porque ustedes se han empeñado en seguir castigan-
do y amenazando a aquellos que no entran por el aro de su
estrecho tamiz moral. Su idea tiene que ser aplicada caiga
quien caiga. Da igual que nuestros niños no vayan a apren-
der inglés como aprenderán en Extremadura o en Galicia o
en Castilla-León. Da igual. Lo que hace falta es que la idea
que uno tiene en la cabeza la acepte sin más la sociedad,
porque para eso uno es el que manda y tiene la autoridad.
Eso se llama autoritarismo.

Y ese autoritarismo, señor presidente, se apoya en el
control y en las presiones que usted ejerce sobre los medios
de comunicación. No me voy a extender mucho sobre
Radiotelevisión Valenciana, lo hacemos con frecuencia, y ha
merecido ya una tesis doctoral en la Universidad de
Valencia –por cierto, calificada de excelente cum laude– el
estudio de la manipulación en Televisión Valenciana. 

Pero sí que son proverbiales, y muchos de los que están
en esas tribunas lo saben, las llamadas de su gabinete de
prensa a los medios de comunicación para ver cómo se van
a dar determinadas noticias, cómo se van a cubrir determi-
nadas visitas y qué se va a decir sobre este tema o sobre el
otro. Su forma autoritaria de gobierno, como todas las for-
mas autoritarias de gobierno que hay en el mundo, se apoya
en la manipulación de los medios de comunicación. 

Y, señor presidente, usted está consiguiendo el gobierno
más ineficiente que ha tenido la Comunidad Valenciana,
porque un gobierno que no escucha, porque un gobierno que
no permite el control es un gobierno que no se enriquece con
las ideas de los otros y es un gobierno que permite que sus
funcionarios, que sus altos cargos causen despilfarro, ges-
tionen mal y originen el desastre de deuda que usted ha
fomentado en esta comunidad autónoma. 

Por tanto, el primer problema, señor presidente, que
tenemos los valencianos, y está en su mano resolverlo, es
modificar las formas de gobierno y dejar de ser autoritario y
convertirse de verdad en alguien que ejerce las funciones en
un régimen de democracia, de tolerancia y de respeto a la
opinión de los demás. 

Mire, la situación económica que usted ha tocado indu-
dablemente es preocupante para todos. No he entendido
muy bien su intervención. Al principio parecía que la crisis
tenía un origen mundial y era de liquidez y de confianza, y
después parece que era culpa todo de Zapatero, ¿no? Como
siempre.

Pero, bueno, lo cierto es que en el… estamos todos en
crisis, pero unos estamos peor que otros. En la Comunidad
Valenciana estamos peor que la media de España. La
Comunidad Valenciana ha crecido un 0,1% menos –el PIB–
que la media española entre el 2007 y el 2006. Ha sido usted
hábil en su discurso, porque ha dicho lo que ha crecido el

PIB en la Comunidad Valenciana en los últimos años y lo ha
comparado con Europa, no lo ha comparado con España. No
se ha atrevido a compararlo con España, (aplaudiments)
porque estamos peor que la media española. Porque España,
porque España en su conjunto está mucho mejor que la
media europea.

En el paro, ¿qué quiere que le cuente? Los últimos datos
de paro registrado dicen que ha crecido en la Comunidad
Valenciana un 37,3% en un año, 13 puntos por encima de la
media de España. Si quiere le doy también el paro registra-
do. No le voy a dar muchas cifras por no marear. 

La confianza de los empresarios, que han medido las
cámaras, está diez puntos por debajo en la Comunidad
Valenciana que la media española. La deuda, señor presi-
dente, está en 13.800 millones de euros en estos momentos,
más 4.100 de avales, más unos gastos comprometidos –y
esto es gravísimo– de 21.000 millones de euros para los
futuros ejercicios. ¿Qué está usted dejando a los que vienen
detrás en la Comunidad Valenciana, señor presidente?
Deuda, deuda y más deuda. Eso es lo que está haciendo su
gobierno. Con esto se pagan ustedes lo que se pagan.

Y frente a eso, (aplaudiments) y frente a eso, señor pre-
sidente, usted vino aquí… No, aquí no, perdón. Aquí no
vino. Usted en enero –diciembre-enero– con motivo de la
cena de la economía alicantina donde le sacaron algo los
colores, por parte de la Cámara de Comercio de Alicante, y
nos anunció un festival de planes estratégicos... Iba a ser…
en Alicante iban a ser tres, luego los amplió a Valencia, a
Castellón y luego iba a haber uno conjunto de toda la comu-
nidad. No hemos vuelto a saber nada. Ni está ni se le espe-
ra. No sabe nadie nada de los planes estratégicos. 

En mayo, vino usted aquí y nos habló de lo que hoy ha
denominado un plan de impulso de siete programas que iban
a ser 1.394 millones de euros, que hoy los ha convertido
aquí en su discurso en 1.500. Pero, claro, cuando uno estaba
esperando de dónde iban a salir esos 1.394 millones de
euros, que usted detalló en esta tribuna, resulta que llegan
las modificaciones presupuestarias de agosto y aparecen
movimientos de partidas entre 100 millones y 70 que vienen
del estado y de Europa. No hay ninguna aportación nueva.
Por tanto, ¿qué es eso del plan de impulso? ¿De dónde ha
salido una ayuda suplementaria a las empresas o a los sec-
tores productivos valencianos? No ha salido de ninguna
parte, señor presidente.

Y ahora viene usted (so d’un telèfon mòbil) y nos trae el
Pavace. Muy bien, ha firmado usted el Pavace con los sin-
dicatos. Me parece perfecto y estamos encantados. No sé si
el Pavace incluye los anteriores o es otra cosa distinta en
relación con los planes estratégicos, con el plan de impulso
y con todo. Es decir, con tanto plan uno acaba perdiéndose.

Pero sí que le digo… Yo me he leído el Pavace deteni-
damente, son cien páginas más la firma que está en tres
folios. Es el catálogo perfecto de lo que ustedes deberían
estar haciendo y no están haciendo, señor presidente. Aquí
están todos los planes y programas. El único problema,
señor presidente, es que no hay ninguna concreción de nada.
Pero incluso con este documento se les puede hacer oposi-
ción y se les puede sacar los colores. 

Mire, el Pavace dice, por ejemplo, «Elaboración y eje-
cución del plan estratégico de prevención de riesgos labo-
rales de la Comunidad Valenciana.» ¡Ah!, ahora nos
damos cuenta que no había plan estratégico de prevención
de riesgos laborales. Está aquí. Hace falta. Y ustedes lo
firman ahora. Muy bien. Nos parece perfecto. Vamos a
seguir este tema.

El problema del Pavace, señor presidente, es que tiene
muchas inconcreciones o todas las inconcreciones y algún
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que otro error de apreciación. Por ejemplo, se dice en indus-
tria: «Ejes de actuación y medidas. Se proponen desarrollo
de la economía del conocimiento y de la sociedad de la
información.» Todo el mundo de acuerdo. «Desarrollo de la
innovación empresarial, mejora del capital humano, moder-
nización de infraestructuras en parques industriales, fomen-
to del espíritu empresarial, etcétera, etcétera, etcétera...» Y
cuando uno va a buscar la concreción, por ejemplo, del des-
arrollo de la innovación empresarial, se encuentra con pro-
gramas de ayudas para la promoción de productos y proce-
sos de producción, programas de ayudas para la promoción
de la innovación, programas de ayudas para la promoción de
las infraestructuras empresariales de innovación, etcétera,
etcétera, etcétera… Ni un objetivo concreto y medible, ni un
plazo ni una cantidad dirigida a eso.

¿Qué es esto, señor presidente, si no un catálogo de bue-
nas intenciones y de cosas que se pretenden hacer? Hay
algunas cosas más clamorosas todavía, si quiere que le diga.
Por ejemplo, en infraestructuras se dice: «Intervención
sobre el espacio público y dotación de equipamientos urba-
nos. Actuación sobre tramas urbanas, parques y jardines
vacíos y bordes urbanos, etcétera.» ¿Qué tramas urbanas?
¿Todas? ¿Todas las de la Comunidad Valenciana? ¿Todos
los parques? ¿Un porcentaje? ¿Qué objetivo tiene esto? O
«mejora de su atractivo turístico y cultural conservando su
idiosincrasia para pueblos pequeños.» Esto, ¿qué significa?
La verdad es que es un monumento a todo aquello que uste-
des deberían hacer y no hacen, y me temo que van a seguir
sin hacer, porque aquí no hay ninguna concreción.

Y, sobre todo, porque le decía, señor presidente, que el
Pavace empieza diciendo que uno de los puntos fuertes de la
Comunidad Valenciana son unas finanzas públicas saneadas
con un equilibrio presupuestario que sirve de colchón para
amortiguar la actual fase de desaceleración económica con
la adopción de medidas fiscales y sin peligro para la estabi-
lidad presupuestaria. Esto, dicho de una comunidad autóno-
ma que tiene la deuda que tiene y los compromisos de pago
que tiene, pues, ya me explicará cómo empezamos a tomar-
nos en serio el Pavace.

Mire, su problema es que es usted un planificador com-
pulsivo, es decir, usted se sube a esta tribuna y parece que le
entre el ansia de empezar a proponer planes y planes y pla-
nes y planes, bueno, a esta tribuna y a otras. No sé cuántos
llevamos ya. Es decir, en el año 2005, un periódico de esta
comunidad hablaba de los miles de planes que había pro-
puesto; hace dos meses aproximadamente, otro periódico, El
Boletín, hablaba de los 60.000 millones de euros que iba a
invertir… ¡Oiga!, es que esto no es posible seguirlo. Yo me
imagino a algún funcionario de su administración que debe
de ir miedoso, pensando a ver dónde pone el pie para no pisar
un plan, porque debe de ser muy complicado moverse por los
espacios de la administración pensando: «¡Cuidado con el
plan… no sé qué! ¡Cuidado con el programa… no sé cuán-
tos!». Debe ser imposible eso, está todo trufado de planes.

Pero, claro, ¿cuál es el truco, señor presidente? Pues,
anunciar muchos planes, miles de planes, cubrirlo todo con
un manto de opacidad, porque no puede venir aquí nadie a
explicar lo que tiene que explicar, y de esa manera tenemos
algo que parece que es serio pero que es de control imposi-
ble, que es lo que ocurre con esto. Ustedes no quieren que se
les controle, y para eso lo mejor es aburrir al personal pro-
poniendo planes y planes y más planes.

Su problema, señor presidente, para hacer algo mediana-
mente serio, es la deuda. No tienen ustedes ni para libros, es
decir, ni siquiera para el convenio del ministerio, que les
daba dos millones de euros a condición de que ustedes
pusieran otros dos millones. Ni siquiera para eso tienen.

Mire, no me voy a detener en contestar lo que usted ha
dicho del Gobierno de España. En muchos casos he dicho, y
voy a repetir otra vez, que aquí no se controla al Gobierno
de España, que ustedes están equivocados, es decir, para eso
hay otras dos cámaras en España, que son: el Congreso de
los Diputados y el Senado. Y si usted no está satisfecho con
el señor Pío García Escudero y con el señor Rajoy, pues
vaya usted a su partido y dígalo. Pero, convertir a los 17 par-
lamentos (aplaudiments) en controladores del Gobierno de
España, pues, simplemente, yo no voy a caer en ese juego.
Pero sí que le voy responder a una cosa porque la ha reite-
rado muchas veces: «el millón, el millón y el millón, los
muchos valencianos que somos».

Vamos a ver, señor presidente. Pero, ¿cómo es posible
que el Gobierno de España no contemple un millón de valen-
cianos? ¿Es que se les puede hacer desaparecer por arte de
magia? Vamos a ver, el sistema de financiación que se está
aplicando, que es una ley del estado, es un sistema de finan-
ciación que aprobaron ustedes, y que ustedes lo tuvieron en
aplicación durante cuatro años. (Aplaudiments) Durante esos
cuatro años, en la Comunidad Valenciana crecieron los habi-
tantes un 10%. En los años del gobierno socialista ha creci-
do un 8% nada más. ¿Qué reclamaban ustedes en los cuatro
primeros años? ¡Nada! Y, ¿por qué? Porque no lo podían
reclamar, como no lo pueden reclamar ahora.

Mire, si un gobierno tuviera la facultad de decir: «A esta
comunidad autónoma le quito un millón de habitantes, a
aquella le quito medio millón, y, a aquella, le regalo dos.» Si
fuera eso así, sería culpa suya, porque la ley la han hecho
ustedes, la ley la han hecho ustedes. Y si no es así, es que el
Gobierno de España no puede hacer desaparecer a un millón
de personas, como no los hace desparecer, (aplaudiments)
porque si los hiciera desaparecer, lo que tendrían que hacer
ustedes es irse al juzgado de guardia a decir: «El gobierno
está prevaricando, me ha quitado un millón de personas y
los tengo aquí, que me den lo que me deben, que me lo están
quitando». Váyase usted al juzgado de guardia y diga que el
gobierno ha manipulado los censos del Instituto Nacional de
Estadística y que nos ha quitado un millón de valencianos.

No, señor presidente, eso no es así y usted lo sabe, a
pesar de que pretenda confundir a los valencianos. El
Gobierno de España aplica la ley que aprobaron ustedes,
aquí y en Cataluña, que también tiene un millón más, y en
Madrid, que también tiene un millón más, y en los que tie-
nen más habitantes también, porque los habitantes han cre-
cido en toda España. El problema es que su ley no contem-
plaba esa actualización de la población. Y ustedes ahora se
acuerdan de eso, no se acordaron hace cuatro años y se
acuerda ahora. Muy bien, pero aclárense, porque nosotros
estamos dispuestos a trabajar para modificar el sistema de
financiación, pero conviene que se aclare su presidente, por-
que unos días dice que no es el momento, otros días dice que
tiene que ser por unanimidad porque, si no, no vale, y, otros
días, no sabemos lo que dice. Usted aquí reclama. 

Dígale a Rajoy, de verdad, que ustedes quieren modifi-
car la financiación autonómica. Y dígaselo junto con su
compañero de Castilla-León o con su compañero de otro
sitio. Presenten ustedes una propuesta, porque si tiene que
ser por unanimidad, habrá que negociar. Y, desde luego,
negociar no es subirse a esta tribuna y poner a caer de un
burro al Gobierno de España, es hacer otra cosa, es sentarse
a hablar y negociar.

Señor presidente, el problema de la deuda no tiene nada
que ver con la financiación autonómica, porque, si no, esta-
ríamos al nivel de otras comunidades autónomas. Tenemos
más de un doce y pico por ciento del PIB regional en deuda;
Cataluña tiene un ocho… un 11,4. ¡Me da igual! Usted no
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quiere contar las empresas públicas, pues, si no quiere, no
las contamos. Un 11,4. Cataluña tiene un 8,8; Madrid tiene
un 5,6. ¿Por qué? ¡Si también les ha crecido la población
igual que aquí! ¡Y tiene el mismo sistema de financiación
igual que aquí! También les quitan un millón de habitantes
a ellos. ¿Qué es lo que pasa aquí? Pues, yo se lo voy a expli-
car. Lo que pasa es que ustedes generan la deuda que gene-
ran porque tienen unas empresas públicas y unas fundacio-
nes que van como van; 184 millones de euros han perdido
en el año 2007, en la liquidación de la cuenta de 2007, la
cuenta general, un 25% más que el 2006, señor presidente.

Sucede que en la Ciudad de las Artes y las Ciencias se
presupuestan 200 millones de euros, y vamos ya por 1.300
de coste estimado.

Sucede que la Sociedad de Proyectos Temáticos de la
Comunidad Valenciana perdió en el 2007, 54 millones, y
lleva unas pérdidas acumuladas de 225 millones de euros. Y
dicen los auditores que se encuentra en un supuesto de diso-
lución.

Sucede, señor presidente, que la Ciudad de la Luz lleva
unas pérdidas acumuladas de 63 millones de euros. En el
último ejercicio, en el 2007, 22 millones. ¿A cuánto nos
cuestan las películas, señor presidente, las películas estas
que ustedes se montan? (Aplaudiments) ¿A cuánto nos tocan
a los valencianos? ¿Cuánto tenemos que pagar y cuánto
vamos a tener que seguir pagando los valencianos para que
el señor Rodríguez Galán, que dirige la Ciudad de la Luz, se
siga haciendo fotografías con los ilustres cineastas que apa-
recen…  –digo el señor Rodríguez Galán por no decir cual-
quier miembro de su gobierno–, con los ilustres cineastas
que aparecen por Alicante? ¿Cuánto vamos a tener que
seguir pagando?

¿Quiere que hablemos de Radiotelevisión Valenciana,
que debe más de 1.200 millones de euros? ¿Quiere que
hablemos de eso? Habla usted de un contrato-programa.
¡Qué contrato-programa que no conocen ni los sindicatos ni
la gente del consejo de administración! Y en plena oferta de
contrato-programa usted se descuelga sin hablar con nadie,
sin contar con nadie –supongo–, sin estar en el contrato-pro-
grama, que no conocemos, con que va a haber un nuevo
canal de noticias 24 horas. Eso, ¿antes o después del contra-
to-programa? ¿Va a costar o no va a costar? ¡Oiga!, esto no
es serio. Mire, yo sé que la televisión para usted es funda-
mental, pero supongo que la deuda terminará siendo tam-
bién fundamental. 

Como fundamental es que por una vez se tomen en serio,
que empiecen a tomarse en serio ya lo de los grandes even-
tos. Yo sé que está bien lo de cortar cintas… todo eso está
muy bien. Y, desde luego, lo que es muy fuerte es que suba
usted aquí y diga que no han recibido ni una ayuda del esta-
do. ¡Hombre!, hace dos días, la recién elegida alcaldesa de
Alicante ha tenido que reconocer que las obras de la Volvo
las ha pagado el Gobierno de España, cosa que no había
hecho el anterior alcalde. Lo ha tenido que reconocer la
alcaldesa actual. Bien, ni el anterior alcalde ni ninguno de
los miembros de su gobierno, que no lo han reconocido.
Ustedes se han hartado de ir allí a ver las obras, a inaugurar,
pero no a reconocer que quien paga las obras es quien paga
las obras.

Mire, ustedes con los grandes eventos hacen las cuentas
del Gran Capitán. ¿Se acuerdan? ¿No? Aquello de en picos,
palas y azadones, cien millones. Pues, lo mismo. Ustedes
dicen: «Nos han costado… –bueno, no dicen lo que nos ha
costado–, pero con esto vamos a tener unos ingresos de no
sé qué, vamos a tener no sé cuántos más visitantes, una pro-
yección internacional que se mide en no sé qué». Ayer, leí
que el torneo este de golf de Castellón lo van a ver en 550

millones de hogares. ¿Cómo lo saben? ¡Oiga! ¿Cómo lo
saben? De verdad, es que no lo puedo entender. Y es que
todos los números son así. Ustedes suben aquí, sueltan
números, y ya está, y se quedan tan anchos, y dicen: «Tiene
un beneficio social tremendo». No, mire usted, de momento
lo que tenemos son unas deudas tremendas. De momento, lo
que sabemos es lo que cuestan algunas cosas, por ejemplo,
la Fórmula 1. Mire, nosotros estamos encantados de que
haya habido Fórmula 1 en Valencia. Ahora, señor presiden-
te, para que la felicidad sea completa, para que sea comple-
ta, sobre todo para los que venimos de Alicante que no
hemos oído el ruido de los motores y que no nos ha llegado
el tema de los que han venido a visitarnos y estas cosas,
¿cuánto nos ha costado la Fórmula 1 y cuánto nos va a cos-
tar? Y eso no es estar en contra. No me equivoque usted ni
equivoque a los demás. Si a nosotros nos parece bien. Pero,
simplemente queremos saber cuánto cuestan las cosas. ¿Es
tan difícil eso?

Nosotros queremos evaluar lo que hace su gobierno,
señor presidente. Y queremos trabajar en serio. Y estamos
dispuestos a acoger el Pavace, y trabajar con ustedes en el
Pavace, si se hace en serio. Usted sube aquí y dice: «4.000
millones». ¿Dónde está? No lo han firmado. No está firma-
do. Sáqueme un papel que diga que han firmado con los sin-
dicatos 4.000 millones para los próximos dos años.
¡Sáquemelo! 4.800 –mejor me lo pone, muchas gracias,
señor conseller–. Sáqueme el papel donde han firmado eso
con los sindicatos, porque no han firmado nada o por lo
menos no han salido públicamente en ningún sitio, no sé si
lo tienen oculto, pero públicamente no han salido.

Ustedes, de verdad, o abandonan la política de un plan
para cada día o para cada diez minutos, o abandonan la polí-
tica del derroche con los eventos, con las empresas públicas,
o no vamos a ninguna parte, señor presidente. Está, usted, de
verdad, hipotecando seriamente el futuro. Pero, no solo el
futuro, está usted hipotecando el presente y por cosas más
graves.

Mire, en sanidad… Voy a hablar solo de lo que me dé
tiempo, usted tiene hora y media y yo solamente tengo
media hora, de sanidad, educación y dependencia, si me da
tiempo. Mire, en sanidad tenemos la más baja calidad asis-
tencial de toda España, lo dicen instituciones independien-
tes, como la Asociación para la Defensa de la Sanidad
Pública, por quinto año otra vez; menor gasto por habitante,
1.134 euros por año; menos camas por habitante. Somos
líderes, señor presidente, en gasto farmacéutico y somos
líderes en facturas en los cajones. ¡Qué quiere que le diga!
Yo sé que los datos que ustedes no dan, no les gustan, pero
esto son cosas que vienen de fuera, de aquí, que nos miran
con otros ojos.

Usted nos cuenta aquí todos los hospitales que van a
hacer. Mire, el problema de la sanidad es bastante más grave
de lo que dicen las cifras. No me voy a creer lo que usted
diga de cifras, no me voy a meter en las cifras. Es bastante
más grave. Porque, mire, usted dice que están haciendo no
sé cuántos hospitales. ¿Cuántos son privados y cuántos son
públicos? Porque el problema es quién invierte, si es usted y
su gobierno, si somos los valencianos o si es una inversión
privada. Porque, hasta ahora, ustedes han hecho tres en todo
el tiempo que llevan gobernando, tres. Los que ha citado
hoy aquí, la mayoría son privados, menos el de Llíria y
menos La Fe, los demás son privados. 

Y a mí me gustaría saber quién determina si ustedes van
a un modelo de una parte del sistema nacional de salud pri-
vado y, otro, público, quién lo de determina, si tienen uste-
des un plan. Con tantos planes que tienen, ¿cómo no tienen
un plan para esto? Por ejemplo, ¿quién ha determinado que
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el hospital de Elche sea privado? ¿Por qué el hospital de
Elche es privado? Y, ¿por qué, por ejemplo, el de Llíria es
público? ¿Por qué? ¿Alguien sabe por qué en unos sitios se
privatiza la atención primaria, la asistencia jerarquizada, las
especialidades, y se gestionan privadamente con el hospital,
y, en otros sitios, no? Es que ustedes no tienen plan, no tie-
nen modelo. Suba usted aquí y defienda su modelo, si a lo
mejor es un problema ideológico, que usted cree que la sani-
dad tiene que estar en manos privadas. Suba aquí y dígalo:
«Tiene que estar en manos privadas, yo me lo creo y lo
defiendo».

Pero, es que yo me temo que no tienen ustedes un mode-
lo, que lo que ustedes están haciendo es ir a remolque de las
circunstancias: «Si tengo dinero, hago un hospital público, y
si en este momento, no lo tengo, pues lo tengo que hacer pri-
vado y lo hago privado». (Aplaudiments) Pero, ¡qué caos
están montando, señor presidente! Esto es privatizar por
fracciones el sistema nacional de salud.

Mire, el problema de privatizar es que, al final, nos cues-
ta más caro. Mire lo que está pasando con las resonancias,
mire lo que está pasando con las resonancias magnéticas. No
solamente que ustedes adjudican de una manera, aparente-
mente –diré– o presuntamente escandalosa un concurso; es
que la media de resonancias que se hace en la privada es el
doble que en la pública. ¿Alguien me puede explicar por
qué? ¿Alguien lo puede explicar eso, por qué es el doble en
la privada que en la pública, por mil habitantes? ¡Si es que
no tiene explicación! ¡Hombre!, a mí no se me ocurre nada
más que una –yo soy malpensado, lo entiendo, estoy en la
oposición, tengo que pensar mal–, es que alguien gana dine-
ro con eso, y ese dinero lo pagamos todos los valencianos,
si no ahora, lo vamos a pagar en el futuro. Y gran parte de
los compromisos de gasto que usted tiene, gran parte de las
hipotecas que le va a dejar al que venga detrás, vienen de
ahí, señor presidente.

¡Qué quiere que le diga del fracaso escolar! Pues, mire,
la revista Magisnet –que no es precisamente de izquierdas–,
dice que tenemos un 39,7%, pero es que parece ser que el
Consejo Escolar Valenciano dice que tenemos un 47%.
Pues, no lo sé, pero lo cierto es que hemos subido 14 puntos
mientras la media española ha subido 4. Yo no sé si esto
tiene que ver con la descapitalización de la escuela pública
–dicho con mayúsculas–. No sé si tiene que ver con los
1.300 barracones. Por cierto, el señor Rajoy ayer reclamaba
contra los barracones, decía que había que acabar con los
barracones. Es que ustedes, últimamente, parece que no
escuchan al señor Rajoy, pero lo decía ayer, está en los tele-
tipos. No sé si tiene que ver con que se superen las ratios en
infantil-primaria o en secundaria. No sé con qué tiene que
ver. Lo cierto es que ustedes están creando un sistema dual
y excluyente, un sistema donde los pobres y los inmigrantes
están en la escuela pública, y los que no pueden pagar una
cantidad, están en la escuela pública, y los otros, en la pri-
vada. Hacia eso van ustedes.

¿Me pueden explicar por qué estando tan preocupados por
el tema de la educación para la ciudadanía y cómo se aplica,
por qué los inspectores no van a la concertada?, (remors) ¿por
qué solo van... por qué solo van a (ininte l·ligible) ...? No es
eso lo que dicen los medios de comunicación, los sindicatos,
(veus) ni los profesores, no es eso lo que dicen. ¿Por qué no
van? ¿Cuántos expedientes van a levantar ustedes a la con-
certada?, que ya han dicho los de la FERE, por ejemplo, que
no lo van a aplicar.

Bien, (remors) ustedes contratan el Bachillerato sobran-
do plazas públicas, y ustedes ponen por un lado a las uni-
versidades públicas y por otro a la VIU, a la International
Valencia University... Por un lado, las universidades públi-

cas, deuda y más deuda; y a los otros, Frank Gehry para que
les haga un edificio privado... (Aplaudiments) Frank Gehry
para que les haga un edificio.

Y ya sé que me van a decir que firmaron con los recto-
res... ¡Claro que firmaron con los rectores!: cuando los rec-
tores se encontraban bajo el síndrome de Estocolmo.
(Remors) Sí, cuando les tenían tan atornillados que no sabí-
an cómo iban a poder llegar a pagar las nóminas del mes
siguiente, entonces no tuvieron más remedio que firmar lo
que ustedes les pusieron por delante. (Veus)

Mire, usted, señor presidente, que no se ocupa de la uni-
versidad pública, que no le da dinero a la universidad públi-
ca, sí que acude a la universidad católica privada a la inau-
guración. Es entrañable, de verdad, la foto del pupitre del
señor cardenal con usted, no sé si recibiendo lecciones o
impartiendo lecciones...

La senyora presidenta:

Señor Luna, vaya terminando.

El senyor Luna González:

Señora presidenta, (veus) termino.
No sé si usted se ha planteado que eso ayuda a hacer

creer que hay un título oficial cuando no lo hay.
Me va a permitir que le diga solamente una cosa sobre el

tema de la dependencia. Hemos dicho..., hemos hablado de
todo aquí, en el tema de la dependencia, en estas Cortes.
Ustedes lo deben ver mal porque han privatizado hasta los
abogados, han contratado dos bufetes de abogados de
relumbrón, se ve que prevén que van a tener muchos pro-
blemas, pero es que, ¿cómo no los van a tener?, si, mire, este
es un escrito, son tres líneas nada más, que están recibiendo
los dependientes de esta comunidad, que dice lo siguiente:

«Muy señor mío, nos ponemos en contacto con usted
para informarle que del estudio de la documentación que
obra en su expediente sobre el reconocimiento de la situa-
ción de dependencia y tras una primera valoración, se detec-
ta que no se encuentra usted en un grado y nivel de depen-
dencia de los que la ley ampara en este momento.

»No obstante, cuando se resuelva de forma expresa
sobre su situación, desde esta Conselleria de Bienestar se le
remitirá la oportuna resolución de reconocimiento de depen-
dencia, si es el caso.»

Oiga, ¿esto, qué es?, ¿esto, qué es?, ¿esto, para qué
sirve?, ¿qué clase de documento es este?, ¿de qué informa
este documento? ¿Esto es una resolución administrativa?
Evidentemente, no lo es. ¿Esto informa al ciudadano de algo
que le falta? Evidentemente, no le informa. ¿Esto para qué
sirve, si no es para aterrorizar a los dependientes?, ¡que es lo
que ustedes están haciendo! (Aplaudiments)

No solamente no les pagan...

La senyora presidenta:

Señor Luna, por favor.

El senyor Luna González:

Termino, señora presidenta, sea usted indulgente con dos
minutos nada más, el señor presidente ha estado hora y
media...
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La senyora presidenta:

Señor Luna, por favor, le recuerdo que tiene usted trein-
ta minutos para intervenir, (veus) según el reglamento...

El senyor Luna González:

Le ruego encarecidamente su indulgencia, señora presi-
denta.

La senyora presidenta:

...y ha consumido usted dos minutos.

El senyor Luna González:

Muchas gracias.
Señor presidente, este papel, ¿para qué sirve? Decirle a

un ciudadano, «oiga, lo suyo, parece que va mal, pero, en
fin, no le decimos por qué, pero ya se enterará usted del final
de la película»... Oiga, de verdad, no solo no les pagan, sino
que les aterrorizan.

Señor presidente, si me quiere hacer caso en algo de lo
que le estoy diciendo en esta tribuna, le conmino, de verdad,
a que acabe de una vez con esta práctica cruel y degradante
que no es posible tolerar ni por un minuto más en una admi-
nistración sensible con el ciudadano. Esto es indigno, señor
presidente.

Señor presidente –termino–, nos gustaría colaborar de
verdad, porque vemos que la situación es complicada, no es
la idílica que usted ha presentado. Pero colaboraremos con
tres condiciones: que quiera usted hacer algo de verdad, no
firmar papeles con muchos proyectos, muchos programas,
pero que no se pueden seguir y no tienen consignación. Por
tanto, que quiera hacer algo de verdad, que se actúe con tras-
parencia, que nos permita, de verdad, hacer nuestro papel y
controlar lo que pasa, porque no vamos a hacer ni de pal-
meros ni de comparsas y no vamos a colaborar en aquello
que no conocemos.

Y en tercer lugar, señor presidente, que actúe usted de
una vez con lealtad institucional, lealtad hacia las institucio-
nes, que respete el papel...

La senyora presidenta:

Muchas gracias, señor Luna.

El senyor Luna González:

...de estas Cortes y lealtad hacia el gobierno de la nación,
que está haciendo bastante más de lo que usted dice... (La
senyora presidenta desconnecta el micròfon de la trona;
aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias.
Per a contestar, té la paraula el molt honorable senyor

president de La Generalitat.

El senyor president del Consell:

Gracias, señora presidenta.
¿Quiere que hablemos de hipotecas? Gracias a Zapatero

una familia media española paga cuatro mil euros más de
hipoteca durante este año por culpa de la mala gestión eco-
nómica (aplaudiments) de Rodríguez Zapatero. Me parece

escandaloso que un socialista hoy hable de hipotecas, (veus)
¿de qué hipotecas hablamos? Precisamente nosotros esta-
mos poniendo en marcha (veus) remedios económicos para
intentar que los valencianos vuelvan a pagar la hipoteca que
corresponde, no la socialista, sino la popular, aquella que no
hacía daño a los bolsillos de las familias con rentas más
bajas y más medias, ¡no como ustedes! (Aplaudiments)

Lo de ustedes es el monumento a la hipoteca, (veus) por-
que, entre otras muchas cosas, durante estos años no han
hecho nada. El más desleal con España ha sido el gobierno
de Zapatero, y el más desleal en la Comunidad Valenciana,
ustedes, que han reído cualquier frivolidad que Zapatero ha
puesto en marcha en contra de los intereses de la
Comunidad Valenciana. ¡Eso sí que es una hipoteca! (aplau-
diments), una hipoteca política difícilmente pagable.

Mire, yo no sé por qué no se ha leído, conforme corres-
pondía y por qué ha tratado de esta manera a los agentes
sociales, sindicatos, empresarios y el gobierno valenciano
en relación al acuerdo con el Pavace. No lo entiendo. ¿Por
qué ha tratado con ese desdén?, ¿cómo ha tratado un acuer-
do social de UGT, Comisiones Obreras, Cierval y el gobier-
no legítimo de los valencianos, para salir adelante?, ¿por
qué ha tratado de esa manera, por qué ha ridiculizado los
acuerdos a que hemos llegado?, ¿por qué ha ridiculizado los
objetivos de todos los agentes sociales con el gobierno
valenciano?, ¿por qué critica que lleguemos con diálogo y
concertación con los sindicatos y empresarios a apuestas
que sirven para el bienestar de los valencianos? ¿Ese es el
socialismo que queda? (Veus) ¿Ese es el Partido Socialista
que tenemos en estos momentos, que no es capaz de consi-
derar un acuerdo social como un gran acuerdo y sumarse
desde esta tribuna a ese acuerdo para, entre todos juntos,
salir de la crisis? (Aplaudiments) ¿Eso es lo que queda del
socialismo?

Pero, en fin, yo no sé si usted representa al socialismo de
los ochenta, de los noventa o del siglo XXI. Espero que des-
pués del congreso de los socialistas este fin de semana el
nuevo secretario o la nueva secretaria general, uno, le abro
las puertas de mi despacho para que nos reunamos inmedia-
tamente y hablar del futuro de la comunidad; y, dos, aplau-
da el Pavace como el gran acuerdo social de todos los valen-
cianos para salir adelante. (Aplaudiments)

Espero que en el congreso de los socialistas alguien
enmiende la plana al portavoz Ángel Luna por lo que ha
dicho y ha hecho respecto del Pavace desde esa tribuna esta
mañana. (Remors) Me parece una tremenda desconsidera-
ción al esfuerzo y al trabajo de centenares de personas que
en sindicatos, que en la Cierval y que en la administración
autonómica han ido preparando con tranquilidad, con sensa-
tez y con mesura proyectos que tienen que dar confianza a
los valencianos para salir de la peor crisis económica que ha
vivido nuestro país, entre otras cosas, responsabilidad direc-
ta de Rodríguez Zapatero y de su gobierno. (Aplaudiments)

Mire, datos del Banco de España, en relación al PIB, el
endeudamiento de la Comunidad Valenciana en términos
porcentuales relacionados con el PIB de nuestra comunidad,
desde que soy presidente ha crecido ¡cero puntos!, ¡cero!,
¡no ha crecido nada (veus) la deuda en nuestra comunidad!,
¡nada!, (aplaudiments) ¡cero puntos!, datos del Banco de
España. Los años de gobiernos del Partido Socialista,
¿saben ustedes cuánto creció la deuda?: 6,5 puntos creció la
deuda. (Aplaudiments) Fíjese la diferencia de gestión. ¿Pero
qué estamos hablando de deuda?
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Respecto del millón de habitantes. El proyecto de finan-
ciación acordado por unanimidad de los grandes partidos
políticos de España y de las comunidades autónomas preve-
ía, y lo prevé... Igual que se ha leído y ha ridiculizado el
Pavace, espero que también se lea el modelo de financiación
entero, porque dice claramente que habrá una revisión de la
financiación de las comunidades autónomas en función del
aumento de población y, (aplaudiments) casualmente, coin-
cide con la época del gobierno socialista. ¡A eso apelo! ¡Yo
no voy a los juzgados de guardia como ustedes para parar la
democracia! ¡Yo le pido al Gobierno de España (aplaudi-
ments) que atienda!, ¡que atienda los intereses de nuestra
comunidad!

Se pasan el día diciendo si hay no sé qué, (veus) si hay
sospechas, si hay duda, si aquel alcalde, aquel conseller,
aquel alto cargo, (veus) se pasan el día hablando de estas
cuestiones... Vayan ustedes a estos sitios que tanto les gus-
tan. Mientras tanto, nosotros, con  la gente, desde el gobier-
no y concertando acuerdos para salir adelante. (Remors)

Dice usted que el Pavace prevé un plan de seguridad e
higiene en el trabajo, que no había... No había uno, no,
¡había tres planes!, ¡tres!, y esos tres se refunden en este
Pavace... (Veus) Perdonen, se refunden por acuerdo con los
sindicatos y los empresarios... (Veus) ¡Se refunden!
(Aplaudiments) ¡En uno solo! Había tres y se refunden en
uno. No es que no había uno, no: ¡había tres planes!

Planes, ¡ridiculiza los planes! Mientras ustedes están
mareando mediáticamente a ver quién es al que le corres-
ponde coger el testigo, (veus) yo me he estado recorriendo
la Comunidad Valenciana viendo hospitales para el sistema
público de sanidad de esta comunidad, que se están constru-
yendo, (veus) y he estado en Denia, y he estado en Elche, y
he estado en Manises, y he estado en Llíria y estaré también
en Torrent, y estaré en la Vall d’Uixó y estaré en Ontinyent,
porque lo que estamos construyendo son hospitales para el
servicio público de salud. Y, si no, (aplaudiments) vaya
usted a la puerta del Hospital de la Ribera y pregunte quién
paga esa sanidad.

¿Cómo puede decir que no estamos financiando la uni-
versidad? ¿Pero cómo puede decir que no estamos finan-
ciando la universidad? 900 millones de euros, seis veces
más por alumno que cuando gobernaban ustedes está finan-
ciada la universidad en nuestra comunidad. Nosotros sí que
hemos puesto las bases para una universidad que se ha
modernizado, que ha mejorado infraestructuras, que ha
mejorado laboratorios, que ha mejorado aularios y que está
creando la generación más preparada de la historia de nues-
tra comunidad, gracias (aplaudiments) a la financiación dia-
ria y constante de la universidad.

Compara endeudamientos entre la Comunidad de
Madrid y la comunidad de Valencia. Yo no sé lo que ha
hecho desde que dejó la alcaldía de Alicante y ha vuelto por
aquí, qué ha hecho durante estos años: usted sabe que como
Cataluña, que como Andalucía, somos tres comunidades
autónomas que recibimos en los años ochenta, y bienveni-
dos fueron aquellas competencias y enhorabuena al presi-
dente de La Generalitat de aquel momento, que trajo estas
competencias a nuestra comunidad, porque lo que el preten-
día a través de la Lotrava era tener el máximo nivel de com-
petencias que tenían las grandes comunidades autónomas,
que (ininte l·ligible) ... al 151 a su autonomía, vinieron en los
años ochenta, con una financiación de los años ochenta.

En cambio, todo el territorio MEC, las comunidades
autónomas del 143, a excepción de Canarias y la
Comunidad Valenciana, recibieron, siendo el gobierno del
PP, y siendo, por cierto, en parte, secretario de estado de

Política Autonómica yo mismo, recibieron la transferencia
de educación con un nivel de coste efectivo tres y cuatro
veces superior por alumno a cuando lo recibimos las gran-
des comunidades autónomas en los años ochenta. Esa es la
única diferencia que hay, igual que la sanidad, que junto con
la educación son el 75% de nuestro presupuesto. ¡De eso
hablo cuando hablo del millón de personas!, ¡de eso hablo
cuando hablo de financiar nuestras políticas sociales!, ¡de
eso hablo cuando hablamos del esfuerzo que estamos
haciendo desde la Generalitat valenciana!, y del justo reco-
nocimiento que corresponde a una comunidad que no tiene
cuatro, sino cinco millones de personas, (aplaudiments) y
con ese dinero seguir financiando educación y sanidad.
(Aplaudiments)

Yo les pido a los socialistas este fin de semana que pasen
el Rubicón, que abandonen a un partido que no nos apoya y
que vengan con una comunidad que necesita seguir reivin-
dicando aquellas cuestiones para seguir creciendo.
¡Atrévanse a pasar el Rubicón, como ya hizo el Partido
Popular en su momento! (Aplaudiments) Porque el Partido
Popular pasó el Rubicón y se hizo valencianista, defensor de
nuestra identidad y de nuestros intereses. ¡Atrévanse ustedes
a pasar el Rubicón del valencianismo!, porque es funda-
mental para el futuro de esta tierra. (Aplaudiments)

Ha hecho una alusión, ha hecho una alusión a mi época
de delegado del gobierno. Ha subido la preocupación de los
valencianos por la seguridad ciudadana 12 puntos desde que
gobiernan ustedes, 12 puntos. ¡Por algo será! Posiblemente
la gestión sería diferente. 

Pero, en cualquier caso, esta cuestión es tan delicada que
he intentado, además, en mi intervención simplemente recor-
dar y reflejar la necesidad que entre todos tenemos de man-
tener la seguridad de nuestras calles y plazas, la seguridad en
nuestras casas, independientemente del color político. 

Yo le he ofrecido al delegado del gobierno, y sigo ofre-
ciéndole al delegado del gobierno, cuya única competencia
total es la seguridad ciudadana, todo el apoyo y toda la cola-
boración. Porque hablamos de la seguridad, y la seguridad
es la libertad, la tranquilidad y la confianza de nuestras
familias, de nuestros hijos, de nuestros vecinos, de nuestros
amigos a poder pasear tranquilamente por las calles de nues-
tra comunidad, porque tenemos derecho, tenemos derecho al
trabajo, tenemos derecho a la vivienda, tenemos derecho a la
libertad y tenemos derecho a la seguridad ciudadana.
Simplemente este gobierno, con sus posibilidades y expec-
tativas, le propone al Gobierno de España colaboración leal
a favor de esa seguridad que necesitamos todos nosotros
para seguir edificando una sociedad segura, confiada y libre
que pueda pasear tranquilamente por sus calles. Nada más,
no pido nada más. (Aplaudiments) Fíjense. 

Y es más, me reuní, me reuní con el ministro, me reuní
con el ministro del Interior, el señor Pérez Rubalcaba, me
acompañó el conseller de Gobernación, y le dije al minis-
tro: «Ministro, en el Estatuto de autonomía de la
Comunidad Valenciana –reformado, por cierto, con el
acuerdo de los grandes partidos políticos; ojalá volvamos
a la senda de los grandes acuerdos, señor Pla–, la reforma
del Estatuto prevé, prevé que la Comunidad Valenciana
pueda tener policía autonómica». Y le dije: «Ministro,
lealmente, mientras yo sea presidente de La Generalitat no
desarrollaré policía autonómica propia, como tienen otras
comunidades autónomas, porque creo en la policía nacio-
nal, porque creo en la Guardia Civil, porque creo en la leal
cooperación de administraciones y porque creo que el
estado tiene un deber, una obligación y una capacidad,
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seguro, de poder defender los intereses y seguridad de
nuestra tierra.» 

Y los dos públicamente anunciamos que el gobierno de
la Generalitat valenciana no iba a desarrollar una policía
autonómica propia. Por muchos motivos: porque la comuni-
dad ha crecido, porque tenemos conexiones con medio
mundo, porque por aquí vienen personas de muchos lugares
de la tierra y porque, en definitiva, la policía nacional y la
Guardia Civil nacionales tienen contactos con policías inter-
nacionales, mucho más capaces para poder perseguir el cri-
men organizado y las mafias que puedan instalarse en nues-
tra comunidad. ¡Por sentido común, por lealtad, por eficacia
y, sobre todo, por servicio a nuestros conciudadanos!
(Aplaudiments) Por eso.

Las obras de la Volvo Ocean Race, querido portavoz del
Grupo Parlamentario Socialista, las ha pagado el puerto de
Alicante, el puerto de Alicante con sus fondos propios.
(Protestes) Es verdad, es verdad que el puerto de Alicante
forma parte de Puertos del Estado, (protestes) pero es ver-
dad, es verdad que no recuerdo que el dinero del puerto de
Barcelona pagase los juegos olímpicos, y no recuerdo que el
dinero del puerto de Sevilla (aplaudiments) pagase la expo-
sición universal y no recuerdo (aplaudiments) que ningún
puerto, porque no hay, al final pagase otro tipo de proyectos
que se han puesto en marcha.

En fin, y ¿por qué no se pone de nuestro lado a defender
nuestros intereses? ¿Por qué no se pone de nuestro lado?
¿Por qué ha ridiculizado a la Ciudad de la Luz? ¿Por qué un
señor que ha sido alcalde de Alicante ridiculiza la apuesta
por el audiovisual más importante que jamás nunca nadie
hizo en nuestra comunidad y en España? ¿Por qué se ha
reído ahora de actores, de directores, de montadores, de
maquilladores, de los que crean el vestuario, de los que
crean los escenarios…? ¿Por qué se ha reído de ellos? ¿No
se da cuenta usted que gracias al dinero de la Ciudad de la
Luz tenemos un montón de sectores vinculados directamen-
te al audiovisual generando trabajo y generando desarrollo,
y formación y preparación para el futuro? ¿Por qué se ríe
usted del cine? ¿Por qué se ríe usted de la producción audio-
visual? ¿Por qué se ríe de las expectativas de la ciudad de
Alicante para convertirse en una referencia inexcusable en
Europa y en el mundo, producir grandes películas y seguir
emitiendo esta imagen de proyección y de fuerza que tiene
la ciudad de Alicante en estos momentos? No entiendo que
ustedes, socialistas, critiquen nada más y nada menos que a
todo un sector audiovisual por el esfuerzo económico que la
Generalitat valenciana está haciendo todos los días en la
Ciudad de la Luz. (Aplaudiments) No lo entiendo.

Mire, pensé que iba a utilizar estos 30 minutos para
decirme que en alguna cuestión quería colaborar con el
gobierno de La Generalitat. Ha empezado intentando desca-
lificar a un gobierno democrático, un gobierno democrático
que ha sido reelegido hace poco más de un año, un gobier-
no democrático que recogió el testigo de otros gobiernos
democráticos que tuvieron el respaldo mayoritario de todos
los valencianos. Gobiernos democráticos que han ensancha-
do el bienestar y la calidad de vida de nuestros ciudadanos,
gobiernos democráticos que han multiplicado por mucho la
presencia de personas que han venido a la Comunidad
Valenciana a buscar un trabajo y un futuro mejor para todos
ellos, gobiernos democráticos que están defendiendo todos
los días los intereses legítimos de nuestra tierra. 

Ha querido descalificar a un gobierno democrático, un
gobierno democrático que además tuvo otra vez el respaldo
mayoritario de los valencianos hace escasamente seis meses
en las elecciones generales cuando se obtuvo el mayor res-

paldo electoral que nunca jamás nadie ha tenido en esta tie-
rra. Ha querido usted descalificar a un gobierno democráti-
co. El demócrata que descalifica a un gobierno democrático
se descalifica a sí mismo.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Per al torn de réplica, té la paraula, per part del Grup
Socialista, el síndic, il·lustre senyor Luna.

El senyor Luna González:

Muchas gracias, señora presidenta.
Señor presidente, el final de su intervención le retrata.

Sí, es que usted la crítica la entiende como descalificación.
No, yo no he descalificado a ningún gobierno democrático,
ni muchísimo menos. He criticado muy duramente lo que
este gobierno democrático está haciendo, porque lo está
haciendo muy mal. Está haciendo muchas cosas muy mal
hechas.

Señor presidente, le noto, le noto alterado, lo cual me
sorprende, teniendo en cuenta que uno es un humilde porta-
voz que hoy está aquí y mañana seguramente no está, y al
que seguramente le darán un capón, como usted dice, el pró-
ximo fin de semana. 

Pero ya que a usted le gusta meter el dedo en el ojo
ajeno, simplemente le voy a decir un cosa en relación…,
para que no entre usted por este terreno más veces. Mire, los
candidatos del Partido Socialista son varios, pero se lo están
ganando a pulso. A usted le nombraron y luego mató al
padre. Esa es la diferencia. (Aplaudiments) Esa es la dife-
rencia.

Señor presidente, con las hipotecas hace usted un monu-
mento a la demagogia, hace un monumento a la demagogia.
Pero, ¿quién en serio se puede creer que las hipotecas las fija
el Gobierno de España, que hay hipotecas de gobierno
PSOE e hipotecas de gobierno PP? Pero si todo el mundo
sabe ya que existe el Euríbor, si todo el mundo sabe que
estamos en la Unión Europea, que existe un Banco Central
Europeo. ¿A quién pretende usted confundir y engañar,
señor presidente? Es intolerable que siga usted haciendo
ejercicios de demagogia de esa naturaleza.

Mire, yo no he ridiculizado el Pavace y, desde luego, no
he ridiculizado a los sindicatos y a los empresarios. Lo que
he dicho es que ese plan, como todos los que usted presen-
ta, no tiene objetivos medibles, no tiene plazos contrastables
y no tiene dotación presupuestaria de ninguna clase. El
señor conseller me habla de 4.000 millones de euros. No los
he visto en ninguna parte, no les he visto en ninguna parte,
no están en ningún papel de los que han firmado y no hay
una manera humana, al menos la nuestra, de seguir esos
objetivos. 

Pero no se preocupe, señor presidente, a nosotros nos
parece bien el Pavace, nos parece tan bien que va a ser nues-
tra guía de actuación para hacer la oposición en los próxi-
mos tiempos, porque vamos a utilizar mucho ese catálogo y
le vamos a recordar aquí constantemente que en el Pavace
usted firmó esto, que usted firmó lo otro y que esto y lo otro
no se está cumpliendo, como no se están cumpliendo la
mayor parte de los planes que anuncia a bombo y platillo.

Mire, usted tiene una técnica perfecta, perfecta cuando
uno no la conoce, claro. Usted llega aquí y dice: «Usted des-
califica a los empresarios, descalifica a los sindicatos, des-
califica a los actores, a los productores…» No. Mire usted,
yo no descalifico a nadie. Yo critico a su gobierno, ni más ni
menos. ¿Qué dice usted de que yo me río de la Ciudad de la
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Luz? Pero, ¿cómo me voy a reír yo de la Ciudad de la Luz?
¿Usted se cree que yo soy subnormal, que yo me puedo reír
de la Ciudad de la Luz aquí y luego volver a Alicante y que
la gente diga: «Pero, ¡este hombre qué cosas está dicien-
do!»? No. Yo le estoy diciendo, que es una cosa muy distin-
ta… No desvíe usted la atención, no me busque enemigos
entre los productores, los actores, los cineastas… No, no.
Estoy diciendo que se están ustedes gastando el dinero que
no tienen y que están, seguramente, generando una deuda
que vamos a tener que pagar mucho más tarde. 

Porque, claro, a mí la Ciudad de la Luz me parece muy
bien, y me parece muy bien muchas cosas. A mí me encan-
taría tener un Mercedes, señor presidente, pero no me lo
puedo pagar. Entonces, el problema es que usted tiene que
tener en cuenta lo que tiene y ver si lo puede pagar o no lo
puede pagar. De momento, no lo está pagando; de momen-
to, lo está transfiriendo al futuro. De momento, usted lo que
hace, que es una política seria, como todo el mundo puede
comprender, es rebajar los impuestos aquí y pedirle dinero
al Gobierno de España. Eso es lo fácil. ¿Dónde está la
corresponsabilidad fiscal? ¿Qué habla usted de financiación,
en una ley que pactaron ustedes? Una ley que, desde luego,
contempla que se modifique por crecimiento y población,
pero que el supuesto que contiene la ley no se ha producido
en ninguna comunidad española. Una ley que acabó con la
práctica de las leyes anteriores, que establecían que se revi-
sarían cada cinco años, y llegaron ustedes, el señor que tiene
a su derecha y que está entretenido con usted hablando,
hablando aquí del modelo Zaplana y dijo: «Esto es definiti-
vo, si con esto ya lo resolvemos para siempre, si esto ya va
hasta la eternidad», que es lo que les gusta a ustedes. Pues
no señor, no solamente no va hasta la eternidad, sino que
ocho años después ustedes están clamando contra un gobier-
no que pretende arreglar el desaguisado que ustedes monta-
ron, señor presidente. 

Y, claro, lo de comparar que yo le diga aquí que si el
Gobierno de España le está quitando un millón de ciudada-
nos –que eso sería un secuestro masivo, no sé yo qué sería
esto de hacer desaparecer a un millón de ciudadanos, que se
vaya usted al juzgado y que lo denuncie–, que compare
usted esto con situaciones, como, por ejemplo, la del señor
Fabra, y las denuncias que se le ponen al señor Fabra, me
parece que es –perdóneme la expresión, y parafraseando a
Les Luthiers–, señor presidente, está usted razonando fuera
del recipiente, lamentablemente. (Aplaudiments)

Mire, señor presidente, nosotros no vamos a entrar en
guerra de cifras en este debate, porque ya le he reconocido
desde el principio que tiene usted mucha más imaginación
que yo para el tema de las cifras. Pero en relación con la
deuda, ¡si es que no hace falta que se lo diga yo, lo dice todo
el mundo!, pero solamente hay que ir y hablar con los
empresarios de esta comunidad, con los contratistas de esta
comunidad, con los concesionarios públicos, y saber lo que
está pasando. ¡Si lo dicen ellos!. Es decir, usted se coge las
cifras de Seopan y dice: «El Gobierno de España ha incre-
mentado las inversiones en un –no me acuerdo– 14-15%
este año». El gobierno de La Generalitat las ha bajado en un
cuarenta y tantos por ciento. Pero no solamente es que las
baje, es que cuándo les pagan. Pero pregunte usted a los
empresarios cuándo cobran, si tardan meses y meses en
cobrar las cosas. 

Mire, y en temas mucho más graves, yo conozco, por
razones personales, directamente una situación de una resi-
dencia sanitaria, de una residencia de ancianos de Alicante,
que ha tenido que cerrar, que ha tenido que cerrar, porque tar-
dan hasta ocho meses en pagar los bonos. ¿Eso qué es? ¿Eso

no es deuda? ¿Que lo hacen por capricho? O sea, ¿ustedes no
pagan a los proveedores, a los que prestan servicios, no
pagan por capricho o es que no pagan porque no pueden? Si
no pagan porque no pueden. Si lo sabe todo el mundo. Pero,
¿a quién quiere usted engañar? ¿Qué quiere, que juguemos
aquí la ficción esta del rey desnudo? Pues si quiere, la juga-
mos y decimos que todo va muy bien y que aquí no hay
deuda, y que ustedes están en el mejor de los mundos posi-
bles. Pero las cifras y, sobre todo, la realidad social se están
encargando de demostrar lo contrario día a día.

Señor presidente, antes de que me llame la atención la
señora presidenta, mire, no quiera volver a confundirnos, no
quiera volver a confundirnos. Nosotros no vamos a estar
nunca con lo que usted llama su modelo de valencianismo,
nunca, porque lo que usted llama su modelo de valencianis-
mo no es un modelo de valencianismo que les sirva a los
ciudadanos, es en realidad autoritarismo puro y duro. Usted
entiende por valencianismo estar de acuerdo con usted,
hacerle la ola a usted, aplaudirle a usted y decirle que todo
va bien y que todo va en el mejor de los mundos posibles.
Claro, es que eso es muy fácil. Su modelo de valencianismo
es glamur, corte de cinta y deuda. Y nosotros en ese modelo
nunca vamos a estar. Nosotros estamos… (Aplaudiments)

Señor presidente, nosotros, con una manera de ver las
cosas o con otra manera de ver las cosas, con un objetivo
aquí o con otro objetivo allá, estaremos con un valencianis-
mo que piense en el futuro de los ciudadanos, no en el de
cada uno de nosotros. Con ese modelo de valencianismo, sí
que estaremos y estaremos siempre, y respetando que cada
uno vea las cosas de manera… 

Mire, es que no entiende nada. Claro, cuando usted ve
que nosotros tenemos cuatro candidatos o que nosotros tene-
mos diferencias y que debatimos, usted piensa que eso es un
caos, porque no tiene otra concepción de la política más que
el que manda es uno y los demás obedecen. Y por eso usted
tiene que ir a su congreso con el 99% de los avales antes de
que se celebren las asambleas o antes de que se celebren las
reuniones, porque si no, no va, porque si no… y además lo
ha dicho en público, porque si no va con el cien por cien es
que no tienen respaldo y no manda. Pues, mire usted, no.
Ese no es el modelo democrático, y eso es lo que estoy
intentando explicarle a usted desde hace mucho tiempo: que
la democracia, que cuando hay muchos, que cuando hay
muchas personas hay diferentes maneras de ver las cosas,
hay diferentes criterios, la gente tiene diferentes objetivos,
diferentes intereses, y eso provoca conflictos. Y esos con-
flictos, el mejor sistema para resolverlos es la democracia.
Pero la democracia quiere decir que se pueda venir y discu-
tir, que haya transparencia.  

¿Por qué no le dice usted al señor Rambla que nos deje
ver las actas de la Sociedad de Proyectos Temáticos de la
Comunidad Valenciana? ¿Por qué no nos dejan ver esas
cosas? ¿Por qué nos rechazan las preguntas que nos recha-
zan? ¿Por qué no quieren que vengan aquí los altos cargos
de las empresas públicas para que les podamos preguntar en
qué se están gastando el dinero y para que contesten estas
cosas? ¿Por qué? Señor presidente. Eso es su manera de
entender la democracia. 

Y esa manera de entender la democracia, señor presi-
dente, es perjudicial para los ciudadanos. Porque supone lo
que estamos viendo: impunidad para los cargos públicos, no
para los del gobierno, –que también–, incluso para los que
están debajo del gobierno, porque nadie les controla.
Impunidad, despilfarro, mala utilización de los recursos
públicos y, en definitiva, señor presidente, que el futuro de
nuestra comunidad autónoma está, no como debería estar

Número 48 23.09.2008 Pàgina 1.516



con el potencial que tiene, que yo estoy de acuerdo con
usted que lo tiene, sino que está mal, peor de lo que está.

Porque usted puede alagar mucho a los valencianos
diciendo que somos los mejores y repetirlo cuanto más alto
mejor para usted, seguramente, y decir que nos vamos a
comer el mundo. El problema no es decirlo, que eso es fácil.
Las palabras son gratis.

El problema, señor presidente, es poner los pilares para
que esta sociedad funcione como una máquina engrasada;
poner los pilares para que esto sea un gobierno eficiente y
las instituciones cumplan su papel, y poner los pilares para
que los ciudadanos no se  sientan abrumados. Para que la
gente no tenga miedo de criticar lo que está pasando. Para
que los empresarios que a nosotros nos cuentan que tardan
ustedes mucho en pagarles, lo puedan decir en público sin
miedo a tener represalias. Para que los periodistas a los que
ustedes llaman a las redacciones para decir cómo van a tra-
tar los temas, lo puedan decir en público sin miedo a repre-
salias. Para que sus gastos de publicidad institucional y de
otras muchas cosas no le sirvan a usted para lo que le están
sirviendo. Para controlar políticamente a los ciudadanos… 

La senyora presidenta:

Muchas gracias, señor Luna.

El senyor Luna González:

…empezando por controlar políticamente su propio par-
tido. Porque a usted La Generalitat, de momento, le ha ser-
vido para eso, para matar al padre y a los hijos del padre.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Per a la rèplica, té la paraula el molt honorable senyor
president.

El senyor president del Consell:

¡Mire que usted es ingenioso! Mire que usted es inge-
nioso, señor Luna. (Remors) Mire que usted es ingenioso.
Pero en este hemiciclo hablar de matar al padre político, en
este hemiciclo, con la que está cayendo y los que estamos
aquí sentados, me parece todo un despropósito, por su parte
y por los socialistas. (Aplaudiments) Un despropósito.

De hecho, de hecho pensé que Francis Ford Coppola
venía a hacer una película basada en un guión de lo que pasó
aquí hace unos cuantos meses. (Rialles) 

Mire, alterado no. Ilusionado. ¡Ilusionado!, por el futuro
de la Comunidad Valenciana. Y el valencianismo del que yo
hablo es un valencianismo que habla de futuro y moderni-
dad, de bienestar, de empleo, de calidad de vida, de perso-
nas que han venido de fuera, de emocionarme con el
Sexenni de Morella, de emocionarme con la fiesta de la ven-
dimia de Requena y de emocionarme con el Oriol de
Orihuela. Ese es el valencianismo del que yo hablo.
(Aplaudiments)

He de reconocer… y he de reconocer que de las fiestas
más bonitas que tiene toda la Comunidad Valenciana, el
Sexenni de Morella es de las más bonitas, (remors) y yo la
he disfrutado siempre. Y he de agradecer… (aplaudiments)
y he de agradecer al alcalde de Morella su hospitalidad
siempre que he tenido la oportunidad de disfrutar de esta
gran fiesta. (Remors)

Sigue descalificando al Pavace. ¿Por qué? No lo entien-
do. ¿Cómo que no dice nada? Mire, verá. Como no se lee las
cosas cuando viene por aquí, cuatro ideas de por aquí, cua-
tro ideas de por allá. Oiga, ¿cómo sabe que alguien llama?
Yo, desde luego, no llamo. ¿Cómo sabe que alguien llama a
las redacciones de los periódicos? ¿Que usted está en la
redacción de los periódicos? (Rialles) ¿Quién se lo cuenta?
¿Los periodistas con los que habla? Y cuando usted llama a
los periodistas, ¿qué le dice? «Oye, ¿te han llamado del
gobierno valenciano, hoy?» (Rialles) ¿Para qué llama a los
periodistas el señor Luna? ¿Ha recibido una llamada del día
de hoy? ¿Le han dado la consigna? ¿O no será que usted que
está habituado, como socialista, llama para dar la consigna?
(Aplaudiments) ¡Que usted es socialista! ¡Claro! Claro. 

Pero vamos a ver… pero vamos a ver… vamos a ver,
vamos a ver si nos aclaramos. Vamos a ver si nos aclaramos.
¿Quiénes son los de la consigna? Los socialistas. ¿Quiénes
son los que siempre buscan una información a favor…? Los
socialistas. ¿Quiénes lanzan cortinas de humo? Los socialis-
tas. (Remors) ¿Quiénes tapan algunas noticias con otras? Ya
está. Entonces, ¿quién llama a las redacciones? Los socia-
listas. (Rient) Claro. ¡Si es que le va en los genes!
(Aplaudiments) Es un problema genético. Es un problema
genético y neuronal. 

Por cierto. Por cierto, señor Luna… (remors) por cierto,
señor Luna, le ha traicionado el subconsciente. Ya sabemos
lo que quiere el señor Luna. Quiere un Mercedes. Yo no
quiero un Mercedes. Yo quiero el bienestar de mis conciu-
dadanos, (remors) quiero el futuro de esta tierra y quiero la
máxima proyección y calidad de vida para todos mis con-
ciudadanos. Yo no quiero un Mercedes. (Aplaudiments)

Mire, los interventores de toda España, los interventores
de toda España…, y esto, atiéndame, por favor, que es
importante, porque es bueno para todos, es bueno para
todos. Los interventores de toda España sacan de vez en
cuando algunos informes sobre la transparencia de las admi-
nistraciones públicas. He de decirle que la Comunidad
Valenciana en estos momentos está en el grupo de cabeza de
las comunidades autónomas más transparentes. Pero no
sólo… perdone, perdone, pero no sólo me alegra que en
estos momentos estemos en el grupo de cabeza, me alegra
que lo estuvimos también en los años noventa y me alegra
que lo estuvimos también en los años ochenta. Porque sig-
nifica que el gobierno de la Generalitat valenciana, gober-
nada por los socialistas o gobernada por los populares, es
una administración transparente, (aplaudiments) a beneficio
de todos nuestros conciudadanos. Y eso me alegra. Me ale-
gra. Me alegra… Me alegra que este pueblo, su administra-
ción, sus gestores y sus políticos sean siempre dignos de lle-
var el nombre de representantes del pueblo valenciano. Me
alegra. En los ochenta, en los noventa y ahora al inicio del
siglo XXI. 

Si no abordo esta cuestión, dirán: «No ha abordado esta
cuestión.» Y voy a abordar la cuestión. (Veus) Voy a abordar
la cuestión. Yo fui conseller de Educación… (veus) yo fui
conseller de Educación. Mi partido político no votó la
LOGSE en el momento en el que se propuso a debate…
(veus) Yo más gloria que pena, yo creo, ¿eh? (Rialles) Yo
creo que sí. Yo creo que sí. Fue una cosa que estuvo bien,
estuvo bien. (Veus) ¡Hombre! Absolutamente. Pero yo
creo… yo le puse mucho esfuerzo y mucho cariño a todo
esto, y al final aquello pues más o menos funcionó. Y estoy
realmente orgulloso de aquella etapa. Aprendí muchísimo.
Fueron dos años realmente excepcionales en la preparación
y formación de mi persona, no sólo como político, sino tam-
bién como persona, estar todos los días con profesores y
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maestros, sabiendo el enorme esfuerzo que significa poner
en marcha colegios e institutos en nuestra comunidad.
(Aplaudiments)

La LOGSE fue aprobada por los socialistas y no apoya-
da por el Partido Popular. En el año 1995 ganamos las elec-
ciones, y teníamos que desarrollar la LOGSE. Por cierto,
ustedes no hicieron nada de la LOGSE. Nada. De forment ni
un gra. Aprobaron la ley, y nosotros tuvimos que poner en
marcha la LOGSE. Y cumplimos taxativamente con la ley.
Una ley no aprobada por los populares. Y el gobierno del PP
del año 1996 hasta el año 2002 o 2004 no cambió tampoco
la ley. No cambió la LOGSE. Porque somos conscientes que
leyes educativas tienen que servir a una, a dos, a tres, a cua-
tro y, ¡ojalá!, a muchísimas más generaciones de estudian-
tes, y en la sociedad valenciana eso significan muchas déca-
das. Y pusimos en marcha y desarrollamos la ley. Una ley
que no apoyamos.

En los años de gobierno del PP se aprobó una ley de cali-
dad en la enseñanza. El Partido Socialista al minuto sigu-
iente destruyó aquella ley. Porque el Partido Socialista –para
que lo sepamos todos– es el que más leyes ha derogado, de
gobiernos democráticos que le han precedido, y el Partido
Popular el que más leyes ha mantenido, de gobiernos demo-
cráticos que le han precedido. (Aplaudiments) Esta es la
diferencia… esta la diferencia. La diferencia de la calidad
democrática. 

Bueno, se deroga la ley manu militari –en términos polí-
ticos, hablando–, se deroga la ley sin buscar el consenso del
partido mayoritario y se pone en marcha, entre otras cosas,
una nueva asignatura llamada Educación para la
Ciudadanía. Independientemente de la opinión de mis com-
pañeros, que representan la mayoría, por cierto, de la
Comunidad Valenciana, la mayoría política de la
Comunidad Valenciana, independientemente de mi opinión
al respecto, de forma seria y responsable, dijimos: «Pues, en
la Comunidad Valenciana la pondremos en marcha, porque
la ley es la ley.» 

Y en aras de nuestra competencia autonómica que usted
debería defender todos los días, porque yo defiendo a la
competencia del estado, y usted tiene la obligación de defen-
der la competencia de la autonomía. En aras de la compe-
tencia autonómica otorgada por nuestro Estatuto de autono-
mía, votado por todos, podíamos convertir esa asignatura en
una asignatura en lengua vehicular inglesa. (So d’un telèfon
mòbil) Nosotros no llamamos a la rebelión contra la
LOGSE. Ustedes están llamando a la rebelión contra una
norma autonómica. ¡Están llamando a la rebelión contra el
Estatuto de autonomía valenciano! (Aplaudiments) Esa es la
diferencia. Esa es la diferencia.

Oiga, y si hablamos de teocracia, hablando de inglés,
como no haya sido que he ido a hablar con el cardenal de
Canterbury, ya me explicará usted qué tiene que ver el obis-
pado con que la asignatura se de en inglés. (Remors) Un
poco más de seriedad. Que les prometo que no he hablado
con el cardenal de Canterbury para dar en inglés la
Educación para la Ciudadanía.

O sea, que fíjese usted si la cosa tiene profundidad.
(Rialles) La cosa es muy grave. Yo aplico la ley, y ustedes
llaman a la rebelión. Y llaman a la rebelión de nuestro
Estatuto de autonomía. Y llaman a la rebelión de nuestra
competencia en materia de educación. Y llaman a la rebelión
de la capacidad que tiene el gobierno valenciano, de apli-
cando la ley hacerla lo más cercana a los intereses del futu-
ro de nuestros hijos para que el día de mañana, entre otras
cosas, tengan una herramienta, como es una lengua extran-

jera para poder competir en igualdad de condiciones con el
resto de los jóvenes europeos y de todo el mundo. Ustedes
llaman a la rebelión, y por eso les pido –como he dicho
antes– pasen el Rubicón, vengan a este lado de la raya en
donde se defiende todos los días la Comunidad Valenciana,
sus competencias y el futuro de todos nosotros. 

Muchas gracias. (Aplaudiments) 

La senyora presidenta:

Se supén el ple fins les dèsset hores. (Veus) Hasta las
cinco de la tarde.

(Se suspén la sessió a les 13 hores i 39 minuts)
(Es reprén la sessió a les 17 hores i 7 minuts)

La senyora presidenta:

Es reprén la sessió.
Continuem amb la intervenció dels grups parlamentaris. 
Té la paraula, pel Grup Parlamentari Compromís, la sín-

dica, il·lustre senyora Mónica Oltra.

La senyora Oltra Jarque:

Bona vesprada.
Gràcies, senyora presidenta.
Senyor president, senyories.
«Hi ha tres grans classes de mentides que usen els polí-

tics en el govern: les grans i burdes mentides vergonyoses
que els fan perdre les eleccions, les mentides piadoses quo-
tidianes i les estadístiques». Benjamín Disraeli, primer
ministre torie victorià entre 1874 i 1880.

Senyor president, vosté ha practicat en el seu discurs i
practica diàriament, sense cap tipus de rubor, les tres. Una li
farà perdre les eleccions.

Vull aprofitar l’ocasió per a celebrar que, per fi, es puga
produir este debat després de tres mesos sense reunir-se el
plenari d’aquestes Corts; tres mesos en què la institució s’ha
trobat en estat de letargia; tres mesos en què vostés juguen a
l’amagatall amb la democràcia. 

Resulta groller el poc respecte que demostren a la repre-
sentació de la sobirania popular; la prepotència amb què
usen la seua majoria absoluta, per a anul·lar qualsevol pen-
sament diferent, reduint les institucions representatives a la
seua mínima expressió; la displicència amb què, a falta d’ar-
guments, es limiten a desqualificar els que no pensen com
vostés; el despotisme amb què, sense escoltar a ningú, apro-
ven les seues polítiques; l’autocomplaença a l’hora de con-
vertir el seu discurs en notícia a través del control aferrissat
dels mitjans públics i els corifeus amics; l’infantilisme amb
què eludeixen la seua responsabilitat quan no poden amagar
que alguna cosa ha fallat.

Prepotència, displicència, despotisme, autocomplaença i
infantilisme, característiques que cap govern d’una demo-
cràcia occidental avançada hauria de tenir. Però el nostre
govern, el govern dels valencians i valencianes, el govern
que vosté representa, senyor president, és això i solament
això. I això és també el seu grandiloqüent i pretensiós dis-
curs sobre política general.

Però, com he tingut ja ocasió de dir-li en alguna ocasió,
quan vosté es digna d’acudir a la sessió de control, nosaltres
volem mantenir la seriositat i el rigor. Enfront de la seua oda
als grans èxits del Partit Popular, que és el seu discurs, nos-
altres volem parlar de política general, de l’estat de coses a
la nostra comunitat autònoma, de la vida real de les valen-
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cianes i valencians. Volem parlar del que està passant, no del
que vosté diu que està passant, que és molt diferent.

Resulta obligat, vosté ho ha fet, parlar de la crisi econò-
mica global. Però, per a nosaltres, resulta fonamental parlar
de com eixa crisi global, estan patint-la les famílies valen-
cianes. 

No vull deixar passar l’ocasió per a denunciar com els
integristes del no a la intervenció pública en l’economia
s’embeinen la teoria, quan els qui tenen problemes són els
més poderosos. 

Els gurus del neoconservadorisme s’esgarren les vesti-
dures en nom de la llibertat quan des de l’esquerra apostem
per la intervenció en el mercat. Això sí, quan es tracta dels
oligarques, dels que durant anys han guanyat ingents quan-
titats de diners a costa de no redistribuir riquesa, de no
aportar, de denostar l’esfera pública, és més, a costa de
generar més desigualtats i pobresa, eixos mateixos gurus,
dels quals vostés són alumnes avantatjats, corren a dema-
nar a les arques públiques injeccions de diners públics,
aportats per tots els ciutadans i ciutadanes, per a eixir del
forat que ha creat la seua pròpia avarícia i seguir guanyant
diners a manta.

«Privatitzar els  beneficis, socialitzar les pèrdues», eixe
és l’eslògan. O dit d’una altra manera: el que jo guanye és
per a mi; el que jo perd m’ho pagueu entre tots. A nivell glo-
bal, hem tingut l’exemple en la política del president dels
Estats Units d’Amèrica, anunciant una injecció de fons esta-
tals d’1’8 bilions de dòlars, després de l’anunci de fallida de
diverses grans empreses i bancs. Una paraula seua i pugen
les borses de tot el món.

Privatitzar els beneficis i socialitzar les pèrdues és també
la política del seu govern, senyor Camps. 

A principi de legislatura li vàrem dir que s’acostava una
recessió econòmica, que la bambolla immobiliària era insos-
tenible, que l’excessiva dependència de l’economia valen-
ciana del sector de la construcció ens anava a passar factu-
ra. Recorda el que ens va dir, senyor president? Que érem
uns «agoreros» i que si el sector de la construcció estava en
crisi era culpa nostra, per criticar la política de destrucció
del territori i se va quedar tan ancho. 

En l’últim debat de política general, a l’any 2006, vosté
presumia d’avançar cap a la plena ocupació i d’haver creat
325.000 llocs de treball. En aquell moment, octubre de
2006, aturats comptabilitzats pel Servef, n’eren 187.768.
Hui, amb dades d’agost de 2008, en són 285.660. Des de
l’últim discurs de vosté fins hui hi ha 102.000 valencians
més en les llistes del Servef. L’atur masculí s’ha duplicat i el
femení ha pujat un 40%. Els sectors més afectats: construc-
ció i serveis. 102.000 valencianes i valencianes, 102.000
famílies, de les quals vosté tant diu defensar. També s’apun-
ta vosté esta xifra? N’està orgullós ara de la seua política de
destrucció d’ocupació? Per a ser honest, si s’apuntava les
bones xifres, haurà d’apuntar-se també les roïnes. Ara, res-
ponsabilitza el govern central, però com explica els 13 punts
percentuals que creix la desocupació valenciana per damunt
de la mitjana estatal? Alguna responsabilitat deu tindre la
seua política.

La pura realitat és que vosté no ha sabut governar les
vaques grosses, que és quan es demostra la vàlua d’un
governant. No ha sabut diversificar la nostra economia. Ha
abandonat el teixit productiu tradicional valencià. Ha donat
l’esquena a la xicoteta i mitjana empresa, que és qui crea
riquesa en el nostre territori i ocupació estable. Ha practicat
la política de no-intervenció, del mercat es regula a soles,
del laissez faire, laissez passer. Quan la recessió du les
vaques flaques, un governant que no sap governar en les
èpoques d’expansió econòmica, es troba com vosté: sense

solucions; amb l’atur que puja molt per damunt de la mitja-
na estatal; amb destrucció de teixit industrial tradicional
–calcer, teixit, ceràmica, joguina, etcètera–; un sector pri-
mari amb moltes dificultats de viabilitat futura. Només l’e-
dat mitjana dels llauradors valencians ens dóna una idea del
futur d’este sector. Però, com van a dedicar-se els jóvens a
l’agricultura si els seus pares no poden viure d’ella?

Parlava este matí sobre l’increment de la renda per càpi-
ta al nostre país. D’on trau les seues xifres? Quina és la seua
font? Mai les cita, perquè directament se les inventa, senyor
president. 

Segons l’INE, l’Institut Nacional d’Estadística, la renda
per càpita dels valencians en 1995 estava en un 98% res-
pecte de la mitjana estatal. En 2008 se situa en un 91%: 7%
de pèrdua de renta per càpita. Eixa és la realitat que, al
marge de les xifres que vosté s’inventa, el valencians i
valencianes vivim diàriament. Per molts números que vosté
–com dic– s’invente, els valencians saben que cada vegada
els costa més aplegar a fi de mes.

Les desigualtats en les rendes al nostre territori mostren
tendències preocupants. Estan augmentant  de manera pre-
ocupant les diferències i les desigualtats a causa de la millo-
ra imparable dels més rics, en concret, del 5% de les rendes
més altes, que són els responsables a l’hora de l’increment
de les desigualtats. Les tendències d’augment de la desigu-
altat no es plantegen entre els segments més alts de la renda,
sinó entre estos i els segments mitjans, a costa de les classes
mitjanes.

Aquesta tendència és general als països occidentals, però
a la nostra comunitat s’ha accelerat molt en els últims anys.
Aquesta xifra de contribució a la desigualtat del l’estat espa-
nyol seguix augmentant.

Algunes tendències de fragmentació del mercat de tre-
ball, en concret el creixement de l’ocupació de baixa quali-
tat i baixos salaris, han afectat prioritàriament els grups mit-
jans-baixos de l’estructura social, cosa que ha causat la des-
millora de les classes mitjanes i, de continuar amb aquest
tipus de polítiques laborals, pot seguir obrint-se la bretxa
amb franges de renda més alta.

Sols una política redistributiva profunda que replantege
la situació fiscal d’aquestes rendes pot retallar aquestes desi-
gualtats i la polarització social. Aquestes són dades i con-
clusions publicades pel sindicat Comissions Obreres:
Indicadors i tendències de desenvolupament social i soste-
nibilitat mediambiental, 2007.

Enfront d’aquestes propostes, vosté ve hui ací a dir que
pensa compensar fiscalment la pujada de les hipoteques. A
qui beneficia esta mesura? A les rendes més baixes? No.
Beneficia les rendes més altes, que tenen més capacitat
adquisitiva i, per tant, majors hipoteques i bases imposables
en l’IRPF més altes, amb major possibilitat de desgravació.
Eixa és la realitat. Els que més ho necessiten no accediran a
esta desgravació. La seua política fiscal, descapitalitza les
arques públiques i beneficia els que més tenen i en detriment
dels que més ho necessiten. Totes les seues mesures fiscals
generen més desigualtat i obrin més escletxa entre els que
més tenen i els que menys.

Estem en crisi. Part important de responsabilitat per a
eixir-se’n, la té el govern central, però La Generalitat i
vosté, com a president, igual que s’ha apuntat el punt del
creixement, també ha d’apuntar-se els punts roïns.

Nosaltres no volem defugir de la problemàtica i tenim
fórmules i sistemes per fer front a la crisi. Hem fet propos-
tes en este sentit i les seguirem fent, i ens comprometem a
treballar per defendre la nostra ciutadania, la gent que cada
dia s’alça per a anar a treballar.

Pàgina 1.51923.09.2008Número 48



Convidem la cambra a sumar-se a les reivindicacions de
la Confederació Internacional de Sindicats, en defensa dels
drets dels treballadors, contra la directiva europea d’amplia-
ció de la setmana laboral a 65 hores en la jornada per un tre-
ball decent i digne, que se celebrarà el proper 7 d’octubre.

Estem en crisi. I, mentre, vosté què fa? Vosté es dedica a
fer-se fotografies; fer-se fotografies amb la gent poderosa en
la Copa de l’America, en la Volvo Ocean Race, amb el seny-
or Ecclestone de la Fórmula 1. Vosté dóna una imatge de
happy community, –ara que està tan de moda l’anglés– una
imatge de comunitat permanentment de festa, despreocupada
i frívola, com si la majoria de valencians i valencianes no ana-
ren a treballar tots els dies per a traure la seua família enda-
vant, com si la crisi no haguera arribat al nostre territori.

Senyor Camps, ara que, fins i tot, el senyor Zapatero ha
acceptat l’existència de la crisi, no creu vosté que hauria de
dedicar-se a governar d’una altra manera? No creu que ens
perjudica la imatge que vosté trasllada d’estar tots els dies
de festa? Hui ha repetit ací que l’emocionen les festes a
Morella, a Oriola... S’emociona vosté per tot arreu. Mire, el
que vosté faça com a senyor Camps no ens interessa, però sí
ens importa el que fa el president de La Generalitat, perquè
nosaltres, a diferencia de vostés, sí valorem les institucions
i la institució que vosté representa ens importa. 

Cada vegada que vosté dóna una imatge devaluada,
devalua la institució. Cada vegada que vosté degrada la
imatge, degrada la imatge del nostre poble. I això sí és de la
nostra incumbència.

En temps de crisi, la gent prioritza les despeses, ordena
el que va primer i el que necessàriament ha d’anar en segon
lloc. En la política, passa el mateix: s’ha de prioritzar la des-
pesa en les qüestions més importants. Però, mentre les famí-
lies valencianes s’ajusten el cinturó, vosté, no només no s’a-
justa el cinturó, sinó que directament se l’ha llevat. Doncs
sap vosté el que li passa a la gent que se lleva el cinturó?
Que tard o d’hora se’ls veuen les vergonyes i a vosté se li
estan començant a vore.

Parlant de vergonyes, anem a parlar de polítiques
socials. És el cinqué any consecutiu que la sanitat valencia-
na se situa com la pitjor sanitat de tota Espanya. L’avaluació
de la Federació d’Associacions per a la Defensa de la
Sanitat Pública, que amb dades públiques analitza la situa-
ció dels serveis sanitaris a les comunitats autònomes, no pot
ser més alarmant. Som els últims en llits per habitant, els
últims en despesa sanitària per càpita. Això sí, som els
segons en despesa farmacèutica per habitant, donat el baix
índex de recepta de genèrics. Som avançats en privatitza-
cions, en adjudicacions a dit, encara que siguen les més
cares. Les ressonàncies de la xarxa pública són només un
exemple del despropòsit. Som líders en fer de la sanitat un
negoci per a uns pocs, encara que siga a costa de la butxaca
i la salut dels valencians; els últims en qualitat de la sanitat.
Líders, com li agrada dir a vosté, senyor president, però
líders per darrere, per la cua, i això que no s’han avaluat les
llistes d’espera, perquè el ministeri es nega, en un exercici
de transparència, per cert, a fer públiques les dades. 

Tenen encara sort vostés perquè, malgrat l’acrobàcia
aritmètica que vostés empren per maquillar les llistes d’es-
pera a la nostra sanitat, aquestes no es poden amagar. Els
ciutadans saben el que han d’esperar per a determinades
intervencions quirúrgiques. La gent sap el que ha d’esperar
per a ser visitat per un especialista d’un centre d’especiali-
tats. No poden amagar el temps d’espera per a una resso-
nància, per a una ecografia, per a qualsevol prova senzilla,
però necessària. La gent sap les hores que ha d’esperar en
les urgències hospitalàries, encara que el conseller no facili-
te la informació. Li vaig preguntar en gener sobre este tema

i se me va contestar que això no estava informatitzat, quan
tothom sap que tant l’admissió com l’alta estan informatit-
zades. I, a més, vosté presumia, en 2006, del programa
Orion o el pla Orion. Doncs, no sé on ha aplegat, però el
conseller no me contesta. Però és igual, encara que el con-
seller no me conteste i negue la resposta, negue la realitat a
esta diputada, el més cert és que no pot negar-li als valen-
cians i valencianes pacients –mai millor dit allò de pacients–
el que està passant.

En temps de crisi, les famílies que pitjor ho passen són
aquelles famílies més desafavorides, aquelles amb rendes
més baixes, aquelles que tenen persones amb dependències
en la seua família, aquelles que han tingut menys sort en la
vida.

Des del nostre punt de vista, des d’un punt de vista d’es-
querres i progressista, la qualitat democràtica i social d’un
país es mesura pel tracte que, precisament, reben els més
desafavorits. No resulta fàcil qualificar la política del seu
govern, del senyor Cotino, en matèria de serveis socials i
ajudes a la dependència i seguir sent educada en esta inter-
venció.

El seu boicot al desenvolupament de la llei de depen-
dència per raons partidistes espúries, per a que els ciutadans
pensen que la llei no val per a res i no s’apunte el punt l’ad-
versari, potser que els done rendibilitat electoral, però tenen
unes conseqüències nefastes.

Aquest boicot decidit a la llei de dependència té conse-
qüències que vostés, a més, no valoren. Produeix incertesa i
patiment. Les famílies amb persones dependents –i tots ens
podem vore, tard o d’hora, en una situació semblant– són les
que més necessiten el suport dels poders públics. Les dones,
que suportem amb major percentatge la cura de les persones
dependents, necessitem el suport dels poders públics. No
parlava vosté, en 2006, de la conciliació? I a què espera en
el tema de la dependència?

Sap vosté que, des que vostés haurien pogut donar les
ajudes, han mort mil persones sense poder cobrar-les? Com
que li agraden les comparacions, li diré: mil persones, com
fer desaparéixer municipis sencers com Albalat del
Tarongers o Xert o Cortes de Pallás o Tous o Relleu.
S’imagina disbarat més gran? Eixes mil persones tenien
nom i cognom, familiars que els estimaven, història, pati-
ment i, potser, tant de bo, alguna esperança. Eixes persones
ja no poden reclamar-li l’agilització dels seus expedients.
S’han mort sense que arribaren les necessàries esperades
ajudes; però en queden moltes a la cua, esperant.

Senyor president, en el seu discurs de 2006 va dir que a
vosté li importaven les persones: ¿també li importen estes
persones?, ¿quines persones li importen a vosté?, ¿només
aquelles amb qui es fa la foto?, ¿només els poderosos? Esta
es la gent real d’una comunitat real, esta és la gent a la qual
vosté i el seu govern donen l’esquena.

Desenvolupar la llei de dependència, que les ajudes arri-
ben als qui han d’arribar, és un imperatiu polític i moral. És
un imperatiu perquè és just, però també perquè és una opor-
tunitat. No oblide vosté que una aplicació òptima de la llei
de dependència també és un motor econòmic. Esta aplicació
podria crear 80.000 llocs de treball en el sector serveis, tre-
balls necessaris per a minvar les taxes d’atur, eixos 102.000
nous desocupats; treballs necessaris per a diversificar el
model de creixement econòmic, treballs necessaris per als
valencians i valencianes, excel·lents professionals del sector
que només estan esperant una oportunitat.

A vosté li agrada molt parlar de la comunitat de les opor-
tunitats. Aquesta és una oportunitat que no hauria de des-
preciar. Però, clar, això seria si a vosté realment li importa-
ra la gent real de la nostra terra.
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No oblide que els serveis socials són fonamentals i més
en època de crisi econòmica com aquesta. Són fonament de
la justícia social, però també de la pau social. (Remors) Ha
de ser una prioritat l’atenció a persones amb les rendes més
baixes. La pobresa té nom de dona i, cada vegada més,
també és patida amb més intensitat pels xiquets i xiquetes,
com alerten els últims estudis.

Prioritària és també la dedicació a les persones majors.
Avergonyix la situació de manca de residències públiques
per als nostres majors, el maltractament que pateixen en
algunes residències privades sense les mínimes condicions i
que sovint esguiten titulars de mitjans de comunicació. En
definitiva, una societat madura i avançada ha de cuidar les
persones, sobretot aquelles en situació de més vulnerabilitat.

Des dels poders públics s’ha d’atendre les persones amb
discapacitats... Per cert, no vull deixar passar l’oportunitat
de felicitar l’equip paralímpic, en especial, la delegació
valenciana, pels seus èxits a les paraolimpíades, delegació
d’esportistes que no ha gaudit de l’honor que el president de
La Generalitat, a qui tant li agraden les fotos, es fera una
foto amb ells. Supose que no resulta tan glamourosa com la
foto amb els regatistes de la Copa de l’America. Però, en fi,
varen partir cap a la Xina sense que cap representant del
govern els acomiadara, i n’han tornat victoriosos. (Veus)
Vull felicitar-lo i comminar-lo, senyor president, a prestar
més atenció a aquest equip. (Veus)

Una dada per a reflexionar: la selecció nacional de boc-
cia, una de les més importants en el nivell internacional, té
una delegació potent d’esportistes valencians. Esta delega-
ció no té lloc específic i adaptat per a entrenar-se. Si els
esportistes d’elit reben este tracte, no cal ser molt llest per a
adonar-se del tracte que rep el col·lectiu de persones amb
algun tipus de discapacitat per part del seu govern.

Si realment interessen els col·lectius més desfavorits, si
vol ser una comunitat líder en polítiques d’igualtat, hauria
de canviar de conseller. Podria haver aprofitat l’última
remodelació del Consell. Per a variar, podria optar per una
persona educada en la justícia social.

Parlant d’educació, des del nostre punt de vista, l’educa-
ció pública és una eina estratègica de futur d’un poble. Un
poble educat és un poble que es projecta cap al futur; un
poble preparat també és més competitiu. La nostra educació
pública està patint l’atac sostingut del seu govern. La des-
viació de fons cap a l’escola concertada, provocant de pas
un perillós desequilibri en la composició social d’ambdós
sistemes, la manca de centres, les aules prefabricades –o
barracons–, l’abandonament de l’oferta pública de zero a
tres anys, la manca de professorat i la manca d’inversions,
expliquen per què la xifra de fracàs escolar en la nostra
comunitat autònoma ja està aplegant a un 40%, una pujada
des de l’última avaluació de sis punts percentuals.

Esta xifra de fracàs escolar, molt superior a la d’altres
comunitats autònomes i a la mitjana estatal, és el fruit que
recollim de la seua política educativa, una política educati-
va que conceptua l’escola pública com a residual, mentres,
els fons públics, els deriva cap a l’escola en mans privades,
en la majoria de casos, confessional... confessional catòlica,
és clar. I vosté ve ací este matí a parlar de l’anglés i del tri-
lingüisme... ¿I què li dirà a la gent que fracassa i abandona
el sistema escolar: «Game over»? ¿Això?, ¿en anglés?

La seua política també explica per què, segons dades de
l’INE, el nivell de qualificació educativa baixa al nostre ter-
ritori estiga en un 16,6%, quasi dos punts per damunt de la
mitjana estatal; o per què el nostre nivell de joves entre 25 i
34 anys amb títol universitari o similar siga inferior en sis
punts al nivell estatal.

Enfront d’aquest panorama, el debat que vostés situen en
el carrer és el de la necessitat d’uniforme escolar o la polè-
mica sobre l’assignatura d’Educació per a la Ciutadania, dos
debats falsos a mode de cortina de fum per a amagar el pro-
blema de fons, que és el que he descrit adés. ¡Clar que és
esperpèntic que per a donar l’assignatura anatemitzada pel
seu govern calguen dos professors!: el que dóna l’assignatu-
ra i el que la traduïx a l’anglés, sobretot quan falten profes-
sors d’anglés, (veus) quan en els cicles infantils no s’impar-
tix l’anglés o quan el nivell d’anglés necessari per a enten-
dre l’assignatura és un nivell de selectivitat. Tot això és un
despropòsit. La ciutadania sap que és una manera d’oposar-
se a l’assignatura. ¿Realment feia falta, senyor Camps?
(Remors)

Després d’haver deixat l’assignatura reduïda a una hora
setmanal, amb la inestimable col·laboració de la Llei orgà-
nica d’educació, que situa ahí el límit inferior, en un exerci-
ci d’ingenuïtat, no calia la resta de l’espectacle. ¿Tanta por
té el seu govern a una assignatura que només suposa un
0,8% del currículum d’un estudiant? Eixe és el debat de fons
emmascarat amb polèmiques poliglotes.

¿Què dir de la situació d’ofegament econòmic de les uni-
versitats públiques? Tampoc no és casual. Res del que fan és
casual. Volen aconseguir el desprestigi de l’educació públi-
ca per a prestigiar l’educació privada que en el nivell uni-
versitari només es poden permetre uns quants. Si, de pas,
amb l’ofegament poden fer callar alguna dissidència, doncs,
millor. És un objectiu calculat i classista, i mentre la univer-
sitat pública i el sistema educatiu públic s’ofeguen, vosté,
senyor president, es fa novament la foto, al costat del carde-
nal de València, inaugurant la Facultat de Medicina inexis-
tent, com el cavaller inexistent d’Italo Calvino... Cardenal,
per cert, que compara la facultat inexistent amb la tortura i
mort de Jesús de Natzaret. No comentaré esta blasfèmia.
(Remors)

I parlant de coses inexistents, parlem de la seua política
mediambiental. Suspén el seu govern estrepitosament en
polítiques de sostenibilitat. Ja vàrem tenir ocasió de parlar
de la seua ineficient política de l’aigua, l’escassa reutilitza-
ció, l’urbanisme desaforat i la utilització com a propaganda
d’un tema que preocupa els ciutadans i ciutadanes. Hui
tenim l’ocasió d’ampliar la perspectiva. La lluita contra el
canvi climàtic, que ha de ser una prioritat de tot govern, és
alguna cosa més que declaracions grandiloqüents sense con-
seqüències. La lluita contra el canvi climàtic i per la soste-
nibilitat, requerix la voluntat política, inversions.

En l’última dècada, en matèria energètica la nostra
comunitat és cada vegada més ineficients. Per a la produc-
ció d’una unitat de producte interior brut al nostre territori
ha anat augmentant el consum d’energia en comptes d’anar
en una tendència contrària, tot el contrari del que recomanen
els organismes internacionals. Estem molt lluny de complir
amb allò establert al protocol de Kyoto. Alhora, la insufi-
cient inversió en energies renovables netes ens fa ser depen-
dents dels països productors de petroli i d’altres combusti-
bles fòssils, la qual cosa agreuja la crisi econòmica en ter-
mes de recessió.

Una política decidida per les energies renovables –solar,
fotovoltaica i tèrmica i energia eòlica– no només milloraria
els nostres índexs de sostenibilitat, sinó que també millora-
ria la nostra economia. És una font de nous jaciments d’o-
cupació, d’investigació en R+D+I, en definitiva, un motor
econòmic alternatiu i sostenible. Només amb la instal·lació
de panells solars fotovoltaics en els polígons industrials del
nostre territori es podria generar la mateixa energia que pro-
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duïx la central nuclear de Cofrents, energia nuclear en seriós
entredit entre la població per les contínues fallides, pel tan-
cament d’altres centrals, com ara la de Vandellós, pels resi-
dus tòxics i radioactius que produïx i pel perill que suposa
un accident nuclear per a la seguretat de la nostra població.

La gent de la meua generació encara recorda amb angoi-
xa l’accident de Txernòbil, que a hores d’ara encara té con-
seqüències sobre la població, malalties, malformacions,
contaminació terrestre per a dècades, etcètera. Nosaltres
proposem una política d’inversions que ens permeta estar en
condicions de tancar la central nuclear de Cofrents d’ací a la
pròxima dècada. Açò també requereix que el govern central
no aprove la mesura proposada de limitar a 300 els mega-
vats de producció anual d’energia solar fotovoltaica, pro-
posta que el nostre grup parlamentari rebutja, si a més tenim
en compte que la producció actual ja se situa en 500 mega-
vats, la qual cosa suposaria reduir la producció. Aquesta
proposta només s’entén per la cessió a la pressió de les grans
productores d’energia.

¿Què dir de la política de territori, senyor president? A
vosté li agrada dir que ha situat la nostra comunitat en el
centre del món, que tot el món mira cap a nosaltres. El ben
cert és que les institucions europees ens miren molt, però no
justament per com de bé ho fem. Ja va la segona llei urba-
nística valenciana que està en entredit i que la Comissió
Europea pressiona perquè es modifique. (Remors) Hui ha
tornat a repetir que els qui critiquem la seua política donem
una mala imatge davant de les institucions europees. ¿I què
ens diu de les quinze mil denúncies davant de la Comissió
de Peticions?

I, per cert, ¿sap vosté qui té la majoria en les institucions
europees? La tenen els partits conservadors com el seu, el
Partit Popular Europeu, perquè ho entenga tot el món, ¡són
els seus els que li estan traent els colors davant la seua polí-
tica que vulnera directives europees! ¡Els seus són els que
s’escandalitzen de la seua política! Tinga ben segur que si la
majoria fóra d’esquerres i ecologista, serien prou més
exigents que les actuals institucions europees en matèria
mediambiental amb vosté i el seu govern. Però vosté no res-
pecta ni les lleis que vostés mateixa aproven amb la seua
majoria.

Una llei urbanística i unes polítiques que no respecten
les directives europees quant a les hores de protecció
ambiental, una llei que permet la destrucció de paisatges,
unes polítiques que esgoten les reserves hídriques i que, a
més vulneren sistemàticament els drets dels xicotets propie-
taris, unes polítiques que, lluny de millorar l’accés a la
vivenda de la ciutadania, en especial de la gent més jove, ha
produït tot el contrari, l’encariment sostingut dels preus de
la vivenda i la inaccessibilitat cada vegada major a ella.
Unes polítiques que han primat l’especulació sobre la pro-
tecció dels drets dels joves i les famílies que vosté tant diu
defensar.

En este tema, el seu govern està perdut, tan perdut com
que l’últim terreny d’horta que queda al municipi de
Burjassot, una conselleria, la de Medi Ambient, proposa
protegir-lo, i una altra, la d’Infraestructures, proposa la seua
requalificació per a poder pagar el soterrament del metro.
Eixa erràtica imatge és paradigma de la seua política de des-
ordenació del territori: no saben vostés què fer amb esta cre-
ïlla calenta.

Nosaltres proposem un canvi de mentalitat i de políti-
ques, una nova legislació que conceptue l’urbanisme com a
eina al servei del ser humà i no al servei de l’especulació, un
urbanisme que plantege un creixement sostenible, racional i
natural, un urbanisme on no càpiguen PAI que dupliquen la
població d’un municipi, PAI no contigus al casc urbà, PAI

que comprometen les zones protegides, on no siguen possi-
bles PAI que estan pensats per al benefici d’uns pocs, sinó
que siguen actuacions que tenen interés general, ni on càpi-
guen, per descomptat, Las Vegas en Los Monegros.

Reivindiquem un urbanisme al servei de la protecció del
dret d’accés a la vivenda digna per a la gent jove, protecció
pública i control públic que acaben amb l’extorsió de molts
promotors que demanen diners en negre per a vendre les
vivendes de protecció oficial a la gent jove, unes polítiques
que promocionen el lloguer en condicions de seguretat, unes
polítiques, en definitiva, al servei dels ciutadans i de la seua
qualitat de vida.

Resulta obligat també interpel·lar-los sobre la seua
inexistent política de promoció del transport públic, tant al
govern de La Generalitat com als municipis que governa el
seu partit. La lluita contra el canvi climàtic, contra la conta-
minació atmosfèrica i pel compliment del protocol de
Kyoto, requereix la reducció de l’ús de l’automòbil. Per a
reduir l’ús del transport privat és imprescindible que el ciu-
tadà dispose de mitjans de transport públic eficients, és a dir,
menys temps per a desplaçar-se i més econòmics per a la
butxaca dels valencians.

La promoció de l’ús de la bicicleta també és una assig-
natura pendent en els municipis. Necessitem ciutats més
amables que primen el vianant, el ciclista i el transport
públic enfront dels vehicles. Necessitem més ferrocarril,
més metro, carreteres amb carrils reservats, prioritzar l’ocu-
pació de tres o més persones en els vehicles. Però el para-
digma de la política del Partit Popular és el trasllat del Dia
Europeu Sense Cotxe, que se celebrava ahir, per cert, un
diumenge, despús-ahir, que és quan la gent menys empra el
cotxe. Cinisme polític de categoria especial.

Reivindiquem, com sempre, competències i recursos
amb més xarxes de trens de rodalies. Les línies Gandia-
Dénia, Castelló-Vinaròs i Alcoi-Xàtiva són infraestructures
que no poden esperar més. Reivindiquem un altre model de
gestió més eficient en la construcció o millora de carreteres
que el peatge en ombra, tan de moda per a vostés, que ens
resulta més car i ens endeuta infinitament.

I, quan vostés volen, hi ha diners, voluntat i celeritat: ¡en
nou mesos han construït un circuit urbà de fórmula 1! Però,
¿condicionar la CV-35?, han tardat vostés quasi tres anys. I
el conseller i jo tenim una aposta, que jo li he guanyat...
(Veus)

I ja sé que vosté em dirà que li falta finançament. En això
coincidim, senyor president, els valencians i valencianes
estem infradotats, econòmicament parlant, quant a les trans-
ferències de l’estat espanyol. Com a valencianistes reivindi-
carem amb vosté davant el govern central més finançament
per al nostre territori, reivindicarem amb vosté davant del
vicepresident Solbes que no es limiten encara més els recur-
sos dels municipis. Reivindicarem més diners, però també li
recordem que ara ens trobem en una situació de feblesa per-
què tenim un estatut insuficient, un estatut que no va establir
clàusules de finançament clares com va demanar el nostre
grup parlamentari en la veu de Joan Ribó; un estatut, per
cert, senyor president, que no va ser votat per tots: el nostre
grup no el va votar.

Per això, ara han de tragar la píndola d’anar de la mà de
la tan injuriada Catalunya a l’hora de reivindicar més finan-
çament. Però, bo, allò fet, fet està. I, com li dic, nosaltres
donarem suport a la seua reivindicació d’un finançament
just i solidari que equilibre allò que els valencians i valen-
cianes aportem i allò que rebem a canvi.

Això sí, açò no és un xec en blanc. Amb la mateixa fer-
mesa que demanarem el finançament amb vosté, li demana-
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rem a vosté que l’empre en polítiques socials i mediambien-
tals, li demanarem que igual que les famílies prioritzen la
despesa, el govern de La Generalitat també ho faça. 

Acabe vosté amb la política d’arròs i tartana. Empre els
diners públics –eixos dels quals vosté parla amb tanta ale-
gria i despreocupació, que fins i tot al vicepresident Camps
li canvia el color–, els diners de tots els valencians i valen-
cianes en millorar l’economia, donar suport al teixit produc-
tiu tradicional, generar ocupació. Faça polítiques d’igualtat;
pose en marxa les ajudes de la llei de dependència; millore
els serveis socials; invertisca en polítiques efectives d’igual-
tat de les dones; invertisca en sanitat, en millora a l’atenció
hospitalària; situe’ns al cap de l’estat en qualitat de la sani-
tat pública, invertisca en educació; situe’ns a la cua de l’es-
tat en fracàs escolar; construïsca centres; acabe amb els
forats negres que han suposat les empreses amb capital
públic intermediàries; finance les universitats públiques;
faça polítiques de sostenibilitat mediambiental; invertisca en
energies netes; en polítiques de residus; en transports
públics; promocione la vivenda pública; equilibre les inver-
sions entre València, Alacant i Castelló; equilibre les inver-
sions entre la costa i l’interior del nostre territori; faça polí-
tiques de defensa de la nostra cultura i llengua pròpies; de
l’expressió artística i musical en valencià. Deixe de gastar i
comence a invertir. Nosaltres els farem propostes per a des-
envolupar totes estes polítiques, demà i al llarg del període
de sessions.

I en allò polític i institucional, millore la nostra qualitat
democràtica; respecte als partits de l’oposició; permeta el
control de govern; òbriga finestres i deixe entrar la llum;
respecte la separació de poders; pose en valor les institu-
cions democràtiques representatives; empre la participació
ciutadana com a eina de millorar l’acció de govern; netege
la vida pública, senyor Camps. 

Tot açò millora la qualitat democràtica, la qualitat de
vida de la ciutadania. No costa diners. És una qüestió d’ac-
titud i de creure’s la democràcia. Parafrasejant-lo a vosté, el
convide, senyor Camps, a l’apassionant tasca de ser un
demòcrata.

Senyor Camps, en l’últim debat de política general...

La senyora presidenta:

Vaya terminando, señora Oltra.

La senyora Oltra Jarque:

Acabe, senyora presidenta.
Senyor Camps, en l’últim debat de política general vosté

va dir: «Hoy renuevo ante estas Cortes mi compromiso de
investidura por completo, tanto en el honor que supone
como en las obligaciones que conlleva. Tienen mi palabra de
que así seguirá siendo en el futuro, hasta que entre todos
logremos la Comunidad Valenciana que sueño, la
Comunidad Valenciana que todos los valencianos soña-
mos.»

Hui ha repetit allò dels somnis. Els seus somnis, senyor
president, han demostrat ser només somnis de grandesa. No
permeta que els seus somnis de grandesa siguen el malson
de les valencianes i els valencians.

Moltes gràcies.

La senyora presidenta:

Per a contestar, té la paraula el molt honorable senyor
president de La Generalitat.

El senyor president del Consell:

Moltes gràcies, presidenta.
Senyories.
Coincido plenamente con usted que la Comunidad

Valenciana está infrafinanciada por el número de habitantes
que no están contemplados por el modelo de financiación.

Pero además tengo que decirle, y con su permiso, porque
es una cuestión que tiene que ver con lo que usted acaba de
decir, pero también con el debate de estos días y de esta
misma mañana, que ya anunciamos en su momento que lo
que el Partido Socialista y el gobierno de Zapatero estaba
constantemente diciendo que no afectaría, ya está afectando.
En estos mismos instantes ya está afectando. 

Ocultaron primero la crisis económica, engañaron a las
administraciones locales y autonómicas, porque nos dijeron
una previsión de crecimiento, que es la que se ha introduci-
do en las expectativas de ingresos de ayuntamientos y comu-
nidades autónomas. Ocultaron la realidad por las elecciones
generales. Y además, el gobierno de Zapatero durante cuatro
meses ha estado diciendo todos los días, todos los días, que
no habría recortes sociales, pese a la crisis económica. 

Pues bien, en el intermedio que ha habido entre el deba-
te de esta mañana y el de esta tarde, ha entrado en la
Conselleria de Economía y Hacienda un escrito del
Ministerio de Economía y Hacienda retirándonos el anticipo
para la sanidad de 350 millones de euros, (protestes) pacta-
do con todos los presidentes de comunidades autónomas en
la conferencia de presidentes. En aquella conferencia de pre-
sidentes, Rodríguez Zapatero nos propuso el adelanto de
anticipos para la sanidad. Pues bien, acaba de llegar en estos
momentos el escrito, a las 12:28 de este mediodía, a la
Conselleria de Economía y Hacienda, diciéndonos que
aquella promesa de Rodríguez Zapatero en estos mismos
instantes acabe de rebatirse, en estos mismos instantes. 

350 millones de euros es, para que ustedes se hagan una
idea, lo que cuesta el hospital La Fe. 350 millones de euros
son 6 hospitales como los que estamos construyendo en
Llíria. Los recortes sociales ya han empezado. Y la infrafi-
nanciación de nuestra comunidad, además, castigada por la
retirada de un anticipo, por una fría carta enviada por el
Ministro de Economía al conseller de Economía, a un mes
de la presentación de los presupuestos de La Generalitat y a
una semana de la presentación de los presupuestos genera-
les del estado.

Esto es gravísimo, porque nadie durante estas últimas
semanas y meses, nadie se ha puesto en contacto con nos-
otros para advertirnos de esta cuestión. En el mes de julio,
la Conselleria de Economía llamó al Ministerio de
Economía para prever y apuntar en los presupuestos este
anticipo. La contestación ha sido esta carta al mediodía de
hoy.

Esta gravedad, además, ha hecho que le haya pedido al
consejero de Economía, al vicepresidente económico, que
pida la reunión urgente del Consejo de Política Fiscal y
Financiera, porque con estas expectativas y estas previsio-
nes mal vamos. El gobierno socialista ha vuelto con esta
acción a recordarnos que de políticas sociales, ellos, absolu-
tamente nada. (Aplaudiments)

Me dice el portavoz del grupo parlamentario, me dice el
portavoz del Grupo Parlamentario Socialista que lo digo
ahora. Lo digo, lo digo justo en el momento en el que yo he
sido informado hace exactamente una hora. (Protestes)

Pero es más, pero es más, espero, espero que si usted
hace alguna declaración pública después, esté con el gobier-
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no de La Generalitat y no con el gobierno de Zapatero.
(Aplaudiments) Espero.

Señora portavoz, (veus) señora portavoz... Sí.

La senyora presidenta:

Por favor, por favor...

El senyor president del Consell:

Señora portavoz, mire...

La senyora presidenta:

Señores diputados, por favor.

El senyor president del Consell:

Mire, no sé per què ha començant dient (veus), no sé per
què ha començat dient allò de les mentides. Això no és una
bona manera de començar un debat de política general, no té
cap sentit, perquè desqualificar a qui hui ha vingut ací a pro-
posar unes idees, que a la millor vosté no està a favor o està
en contra, no té sentit començar amb mentides.

Li vaig a dir que, entre altres moltíssimes coses, que
algunes he tingut l’ocasió d’entendre i altres la veritat no, la
relació amb els esportistes olímpics i paralímpics, des del
primer minut, ha sigut la mateixa. Jo vaig tindre l’honor de
rebre a tots... Per què diu que no? Per què diu que no? Jo
vaig tindre l’honor de rebre, abans de començar els jocs
olímpics a Pequín, tant olímpics com paralímpics, a tots els
esportistes olímpics i paralímpics al mateix temps en el pati
gòtic del Palau de La Generalitat, a tots junts, perquè per a
mi tenen el mateix valor, el mateix esforç o inclús els para-
límpics molt més encara. I van ser tractats per la Generalitat
valenciana de la mateixa manera. I a més, un compromís
amb ells en aquell moment d’augmentar les ajudes al mateix
nivell per als olímpics com per als paralímpics. I a més, fa
uns dies vàrem dir que, entre altres coses, els olímpics i
paralímpics que obtingueren algun tipus de medalla a
Pequín, tindrien també el mateix reconeixement: el mèrit
esportiu de la Generalitat valenciana. Això ho he dit públi-
cament, perquè les meues reunions són públiques. No sé per
què vosté, que comença dient no sé què de mentides, ha fet
d’esta reflexió una reflexió general respecte del tractament
de les persones per part de la Generalitat valenciana i per
part del meu govern. I això no té sentit, perquè no és reali-
tat. Se n’ha adonat? Ara com hem de creure mosatros tota la
resta de qüestions que ha dit vosté, si partix vosté d’una
qüestió que no és real? 

Ha parlat del mig ambient. Mosatros també tenim el
mateix cor en defensa del nostre territori i el mig ambient, el
mateix. No sé exactament a quina branca correspon exacta-
ment la seua sensibilitat, però en qualsevol cas, crec que és
una branca que s’unix a altres branques de l’esquerra, i
també està present el món de l’ecologia i del mig ambient.
Exactament el mateix. I per això fiquem en marxa propos-
tes, i per això també estem en el màxim nivell de protecció
que ha tingut mai la nostra terra. I per això demanem també
en l’aigua, l’aigua per al nostre territori, la nostra agricultu-
ra, però també per al manteniment del desenrotllament sos-
tenible de la nostra terra. I per això estem invertint també en
energies alternatives, energia eòlica o fotovoltaica. 

I per això, per exemple, també invertim en transport
públic. Som un exemple de comunitat autònoma que inver-
tix en transport públic, encara que no s’ho crega, però es la
realitat, a l’àrea metropolitana de València, (aplaudiments) a

l’àrea metropolitana d’Alacant. I les propostes de transport
públic també a l’àrea metropolitana de Castelló. 

I fem inversions que han de vore amb un millor condi-
cionament del que ha de ser el nostre territori i la seua
defensa, perquè mosatros volem, com a mínim, tant com
vosté, tant com vosté, com a mínim, els nostres paisatges, i
els nostres paratges, i el nostre litoral i la nostra mar, i les
nostres muntanyes i els nostres arbres. En definitiva, tot
allò que forma part de la nostra manera d’entendre la vida i
de la nostra manera també d’entendre el que hem de llegar
als nostres fills.

O és que vosté pensa que els dirigents del Partit Popular
no pensen en els seus fills i els seus conciutadans i el futur
del mig ambient de la nostra terra? O és que mosatros no
volem sentimentalment com ningú el nostre poble, i la nos-
tra comarca i la nostra província i la nostra comunitat? Però
de què estem parlant? El mig ambient no és una qüestió
d’estat, és una qüestió de cor, és una manera d’entendre
també la nostra presència a la nostra terra. (Aplaudiments) I
a més, entre altres coses, si jo tinc un compromís personal
per la política a la Comunitat Valenciana és també la defen-
sa del nostre territori, i la nostra identitat, i la nostra perso-
nalitat, i la nostra cultura, i les nostres tradicions, i la nostra
manera també d’entendre el futur dinàmic, modern, de ben-
estar i de qualitat de vida per a tots.

Jo no sé per què ha de començar dient allò de mentides i
acabant amb no sé quina qüestió de democràcia. És que no
té cap sentit, la veritat, perquè això, desgraciadament per a
vosté, el que fa és que tot el seu discurs, que segur que té
paràgrafs interessants, es vénen a terra, perquè no és veritat,
no és veritat.

Vosté a la millor està en contra del que jo dic o del que
jo propose i està en contra d’una acció o iniciativa determi-
nada, o pensa que els diners de l’escola haurien d’anar a la
sanitat, o els de la sanitat haurien d’anar a polítiques socials,
o els de polítiques socials haurien d’anar a vivenda. Està bé.
És una manera d’entendre també l’administració dels recur-
sos públics, i pot criticar-ho i dir: «Tants diners a l’educació,
no. Jo vull diners per a la sanitat, o més per a política social,
o més per a més inversió en justícia.» 

Però, bé, una desqualificació general durant trenta
minuts, començant amb mentides i acabant dient que jo no
sóc demòcrata, no té sentit a estes altures de la història
democràtica de la nostra comunitat. És com començar des
de zero. I mosatros ja no estem partint de zero, partim, com
a mínim, de 30 anys de democràcia i d’autonomia, i com a
mínim també, (aplaudiments) i com a mínim també, del
major nivell de benestar i de qualitat de vida dels nostres
conciutadans. En estos moments, més que fa un any, i més
que fa cinc, i més que fa quinze. 

I la nostra obligació és continuar en esta línia de prospe-
ritat i de progrés per a tots, i treballar tots junts perquè això
siga una realitat. I és el meu compromís, el compromís amb
els agents socials, i per això el Pavace, el compromís amb
sectors socials que en estos moments necessiten a la millor
un major recolzament o ajuda, i parlar amb ells, i intentar
solucionar els problemes de les persones i de les famílies, i
de qualsevol qüestió que puga donar-se al nostre territori.
Eixa és la nostra obligació. I defendre també els nostres inte-
ressos econòmics, i també defendre que som cinc milions de
persones per al finançament de les polítiques socials.

El 80%, el 80% dels pressupostos de La Generalitat són
per a polítiques socials: sanitat, educació i polítiques de
dependència i d’ajuda a les persones que més ho necessiten.
El 80%, independentment de les coses que vostés moltes
vegades puguen dir en els seues discursos, el 80% dels
diners els destinem a estes qüestions fonamentals. I la resta
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del 20%, en la seua majoria, per a garantir prosperitat, pro-
grés i creació de llocs de treball des del punt de vista estra-
tègic. El 80% per al benestar i les oportunitats, i el 20%,
fonamentalment, per a polítiques estratègiques perquè el
80% cada vegada siga més milions d’euros, perquè quan
més treball, quan més prosperitat, quan més inversions,
quan més projecció, quan més turistes a la nostra comunitat,
el 80% és més gran, en termes absoluts respecte del que ha
pogut ser en l’any anterior.

I la nostra política fiscal no és una deducció a la trága-
la: més deduccions; més, també, ingressos tributaris. Esta ha
sigut la política del Partit Popular al llarg dels anys al cap-
davant del govern d’Espanya, i, també, al capdavant del
govern de La Generalitat. Menys pressió fiscal, més ingres-
sos tributaris. Eixa és una línia que s‘ha practicat durant
anys. I, a més, per cert, discutida i debatuda per part del
Grup Socialista quan vàrem proposar la supressió de l’im-
post de patrimoni, i en estos moments és una proposta del
govern socialista de Madrid, que vol també la supressió de
l’impost de patrimoni, perquè s’han adonat que baixant la
pressió fiscal a les famílies espanyoles, a les persones en
cadascuna de les seues decisions econòmiques i patrimo-
nials, n’hi ha més capacitat social per a generar riquesa i, per
tant, també, els ingressos tributaris augmenten més riquesa,
més prosperitat i més benestar. Més 80% a favor de les per-
sones, més 80% a favor de la sanitat, l’educació, les políti-
ques socials, les polítiques de dependència i de vivenda. 

I eixe és el nostre projecte, és el nostre discurs, és el nos-
tre treball diari, des de qualsevol instància: l’autonòmica, la
provincial, o en qualsevol ajuntament on governa el Partit
Popular. I eixa és la nostra idea d’entendre la Comunitat
Valenciana. 

I jo no desqualifique el que vosté diu, no ho desqualifi-
que, perquè no té sentit que diga no sé quina cosa del seu
grup i de les seues tendències, no té sentit. El que té sentit és
que practiquem ací amb tranquil·litat propostes i iniciatives
que puguem estar d’acord o puguem no estar d’acord. Però,
començar dient que n’hi ha tres tipus de mentires i que vosté
perdrà per no sé quina mentira, me pareix, sincerament, una
manera molt estranya de començar una reflexió política
d’altura i de nivell, que és el que correspon a una comunitat
com la nostra que ja és, clarament, una ciutat moderna i una
ciutat de futur.

Crec que podem parlar de moltes més coses. I amb vos-
tés també podem parlar de moltes més coses: de qüestions
mediambientals; de qüestions nacionalistes en el sentit d’ei-
xe sentiment que tenen alguns de vostés i que segur com-
partim, quan a la llengua, la cultura, la tradició i el sentiment
de terra; en polítiques socials, de vivenda, d’educació públi-
ca o de sanitat pública, perquè compartirem moltes més
coses, segur, que aquelles que ens puguen separar moltes
vegades estos discursos i estos debats ací des de la trona.

Jo confie, perquè, al final, qui decidix si estem ací o no
són els ciutadans. I encara queden tres anys. ¡Tres anys! Que
això és molt llarg. Jo confie que puguem trobar punts de tro-
bament, punts de concert quan a propostes que puguem
defendre tots. Estic convençut. Ho vàrem fer la legislatura
passada, en moltes qüestions, i, entre altres, en la reforma
del nostre Estatut. És veritat que les persones que estaven
assegudes en els escons, on estan vostés ara, i que, possi-
blement, també, en la mateixa línia de vostés, no varen votar
a favor de la reforma. Però, bo, una ampla majoria de la
societat valenciana va pensar: «És el moment de fer la refor-
ma». I este és el camí de la reforma que volem per al present
i el futur del nostre territori.

Si vàrem arribar a acords de l’altura de l’Estatut d’auto-
nomia, ¡com no podem arribar també a acords en qüestions

que dia a dia podem solucionar entre tots! De moment, este
curs polític comença amb un acord social de primer nivell,
amb sindicats i amb empresaris, per a intentar eixir el més
prompte possible d’esta situació econòmica i social on ens
trobem en estos moments.

Jo, independentment de les coses que m’ha dit, que estan
escrites i repartides per tots els llocs, el que li dic al seu grup
i a les persones que abans estaven en el seu grup, en fi, a les
persones que en suma representen una sensibilitat determi-
nada, unes branques determinades de sentiments dels valen-
cians, exactament igual que per al Grup Socialista, que el
govern de La Generalitat sempre estarà obert a propostes i a
trobar punts d’encontre per a fer possible que la Comunitat
Valenciana continue en el seu camí de benestar, de prosperi-
tat i de creació de llocs de treball.  

Tenim moltes coses que discutir, moltes coses que deba-
tre i moltes coses que proposar. Sols porta, vosté, un any,
ací, en eixe escó. Seria una llàstima, una llàstima, que es
perdera l’oportunitat, vosté i jo, d’entre els dos trobar punts
de reconeixement de treball en conjunt a benefici de tots els
valencians: els que pensen com vosté i els que pensen com
el Grup Parlamentari Popular.

Moltes gràcies. (Aplaudiments)

El senyor Luna González:

Señora presidenta, al amparo del artículo 70 del regla-
mento, en la medida en que he sido emplazado por el señor
presidente de La Generalitat, para contestar si aceptaba o no
aceptaba una determinada defensa de una posición, quiero
utilizar un breve turno de palabra. (Remors)

Señora presidenta…

La senyora presidenta:

Perdón, señor Luna, no ha lugar. Entiendo que no ha
habido una alusión, y dentro del reglamento en el cual usted
se ampara, como presidenta con potestad para interpretar el
reglamento, tiene la palabra la señora Mónica Oltra para la
réplica.

Señor Luna, por favor...

El senyor Luna González:

Señora presidenta, el señor presidente nos ha emplazado
a que contestemos si apoyamos o no apoyamos una deter-
minada actuación del gobierno central de España.

¿Tiene usted miedo de que diga lo que tengo que decir?
¿Lo tiene el señor presidente de La Generalitat? ¿Hay algún
problema en que un…? (La senyora presidenta desconnecta
el micròfon de la trona)

La senyora presidenta:

Muchas gracias.
Señora Oltra, para la réplica. (Veus) Si es usted tan ama-

ble, señora Oltra.
Está usted interrumpiendo todas las intervenciones. Yo sí

le rogaría, por favor, que fuera respetuosa con sus compañe-
ros y se mantuviera en silencio mientras los demás hablan,
incluida la presidenta.

Gracias.
Señora Oltra.
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La senyora Oltra Jarque:

Gràcies, senyora presidenta.
Jo tinc la sensació que vosté, senyor president, ha pujat

ací sense saber molt bé que contestar-me, potser perquè a la
millor no ha escoltat la meua intervenció, perquè només ha
fet referència al principi i al final de la meua intervenció.
Potser no haja escoltat la meua intervenció, però, com vosté
diu, hem tingut la deferència de repartir-la perquè tots,
també els que no escolten, la puguen tindre al seu abast.

I, a més, puja ací a parlar de Zapatero. Que jo sàpiga no
està ací. Però, no me contesta a mi el que jo li dic. I jo li
agraïsc la disposició, li agraïsc molt el to de la seua inter-
venció, sincerament, li agraïsc la disposició a aplegar a
acords i té la nostra disposició a aplegar a acords quan vosté
vullga vindre i es digne a vindre a esta cambra. Quan vosté
es digne a vindre a esta cambra podrem arribar a acords. És
complicat, és complicat arribar a acords amb l’etern absent. 

I, a més, té vosté, només en el dia d’avui, una actitud que
jo qualificaria d’absolutament ciclotímica, perquè igual se
posa en la trona a parlar de Mundo Ilusión... –senyor
Gerardo Camps, no encarregue més estudis de viabilitat de
Mundo Ilusión perquè este matí l’hem trobat: Mundo
Ilusión és el president Camps, no necessitem més estudis de
viabilitat– o puja ací a la trona amb el cor destrossat, a plo-
rar, perquè Zapatero li ha llevat no sé quins diners.

De veres, esta trona ha passat de ser el Club de la
Comèdia, en la segona rèplica que vosté ha tingut este matí,
a ser poc menys que el mur de lamentacions. No sé si és
l’actitud pròpia d’un president, d’una comunitat líder que
avança i que es projecta al món.

M’alegre que coincidim en el finançament insuficient de
la nostra comunitat autònoma, però és un finançament insu-
ficient, que no és una cosa nova. Això, el meu grup, la gent,
els companys que ens han president en la història, tant
governant el Partit Socialista com governant el Partit
Popular, com tornant a governar el Partit Socialista, esta
comunitat sempre, sempre, ha pagat molt per damunt del
que ha rebut a canvi, i sempre ha sigut injustament tractada
en el tema del finançament. I ja li deia jo que nosaltres
també anem a demanar eixe finançament. I quan vullga,
quan vosté vullga es posem a parlar d’una formula seriosa
de finançament per a esta comunitat i per a la resta.

Jo no he començat el meu discurs parlant de mentides. Jo
he començat el meu discurs –i és una manera de començar
els discursos– amb una cita d’un primer ministre anglés, el
senyor Benjamín Disraeli, que va ser primer ministre entre
1874 i 1880. He fet una cita d’un senyor, i és una manera
molt habitual de començar discursos. Efectivament, eixa
cita va sobre mentides que s’usen en el govern. I vosté me
diu: «¿I per què me diu vosté això? Doncs, mire, li vaig a
posar un exemple. Este matí vosté ha tingut la barra de vin-
dre ací  a vendre l’hospital de Torrent. I en l’Ajuntament de
Torrent no saben res d’açò! Ni s’ha licitat! Ni s’ha adjudi-
cat! No hi ha terrenys! No n’hi ha res! És «su Mundo
Ilusión». I ve vosté ací a dir que hi ha un hospital en marxa
en el municipi de Torrent que no existix. I me pregunta per
què li parle de mentides? Clar! O és mentira o és ignorància.
I jo no crec que tinguem un president de La Generalitat
ignorant. Això és un exemple. Podria dir-li‘n molts més.

Vosté ha dit ací este matí que el 30% d’energia és foto-
voltaica. I no aplega al 2% d’energia fotovoltaica respecte
de tota l’energia que té este país! No aplega al 2%! I vosté
ha dit ací que és el 30! I me pregunta per què li dic de men-
tires! (Remors) És que això ho ha dit vosté. Jo l‘escolte, és
que jo sí que l‘escolte, senyor president. Jo, quan estic aquí
asseguda, escolte a vosté, escolte al síndic del Partit

Socialista, escolte a tot el món. I per això sé el que diuen.
Però, si les seues mentides arriben… Mire vosté, en la cam-
panya electoral de 2007 n’hi havia un fullet institucional als
hospitals públics que deia: «14 nous hospitals construïts en
els últims temps», perquè esta comunitat líder, meravellosa
i estes coses que fan vostés, en què se gasten els diners
públics en propaganda institucional, 14 hospitals nous,
inexistents. I vosté, en les seus tanques publicitàries, en la
campanya electoral del Partit Popular, parlava de 13 hospi-
tals. ¡Si és que no s’apunten les mentides i, després, s’enga-
nyen!, perquè la propaganda institucional no coincidia amb
la seua propaganda partidista. N’eren 13 o n’eren 14? O pot
ser que no foren ni 13 ni 14. Veritat? Perquè està vosté
venent-nos hospitals que no existixen, i que, com el de
Torrent, en l’ajuntament, almenys, no saben res d’açò.

Jo no l‘he desqualificat a vosté, perquè jo no em dedique
a jutjar gent. Mire, vosté, a mi de xicoteta m’han ensenyat
que, en tot cas, es critiquen actituds, però no es jutja les per-
sones. No tinc el costum de jutjar les persones. Això es fa
des d’altres escons i des d’altres confessions. 

I dels paralímpics no li he dit ninguna falsedat. Jo vaig
dir, he dit que els esportistes de la delegació valenciana se
n’anaren d’ací a la Xina sense que cap representant públic
els acomiadara. I això és veritat. I això és veritat. I que vosté
els rebera, amb la resta d’expedició olímpica, un mes abans,
o té res a veure amb el que jo li he dit. I que vosté no es fera
la foto quan aquells esportistes han tornat amb les medalles,
tampoc està justificat. Perquè, en qualsevol altre esdeveni-
ment esportiu, vosté es fa la foto. I en la Fórmula 1, quan li
donen la copa o el xampany eixe que repartixen per ahí,
vosté es fa la foto. Però, esta foto no és tan glamourosa. I li
ho torne a repetir.

I la branca de sensibilitat en polítiques de «mig ambient»
–que diu vosté–. I posa com a exemple la ciutat de Castelló.
Clar! La ciutat de Castelló, no? El «mig ambient». Pel mig
és per on volen partir el parc Ribalta del trolebús. Això és la
seua política «mig ambiental», partir pel mig el parc Ribalta.
Això és l’exemple que vosté me posa? I me diu que som
líders en transport públic! Però, que vosté no viatja? Vosté
no viatja? Perquè, a la millor, si viatjara s’adonaria que no
som exemple ni en transport públic ni en contaminació
atmosfèrica, ni en el compliment dels paràmetres de Kyoto,
ni som exemple en medi ambient de res. Ni, naturalment, en
eficiència en l’ús hídric, ni som tampoc, sens dubte, en la
política territorial. No me vinga vosté ací a dir que vosté té
el sentiment de la terra i no sé què…

Mire vosté, el medi ambient no és un sentiment, el medi
ambient no és una cosa bucòlica, de Heidi, i les vaquetes per
aquí bambant. El medi ambient són polítiques racionals que
asseguren la solidaritat intergeneracional. I, efectivament, jo
vull deixar-los als nostres fills la terra, almenys com me l’he
trobada, no pitjor. I no estem fent-ho. I a la millor vosté ni
tan sols quan se’n va per ahí de festa, de poble en poble, no
se fixa com està canviant el nostre paisatge, no se fixa en els
impactes, o simplement tampoc sent el que li diuen des de
les institucions europees. No som un exemple d’ordenació
del territori. No som un exemple de preservació del nostre
medi ambient ni del nostre paisatge. 

Estimar la terra és fer polítiques racionals, energètiques,
de residus, d’ordenació del territori... (remors) Sí, sí, demà
tindrà vosté ocasió de votar les nostres propostes. (Veus)
Home! Doncs, li estic diguent, polítiques de reduir residus,
polítiques d’eficiència hídrica... Doncs, si no ho sap vosté,
dimitisca. Vosté és el president de La Generalitat. No, vosté
no ho fa, ni ho sap. Me pregunta a mi. Jo faig propostes. 

Mire vosté. Vosté me diu a mi que vol negociar propos-
tes amb nosaltres. Les iniciatives que nosaltres presentem,
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les legislatives ni tan sols ens les deixen tramitar en Les
Corts. Mire vosté, jo li agrairia no ja que pacte amb mi les
polítiques, sinó que me deixe debatre-les ací. Si és que la llei
de contaminació lumínica ni tan sols l’han deixat debatre en
este hemicicle. La llei contra violència de gènere no l’han
deixat debatre en este hemicicle. Com vol vosté que jo com-
partisca la meua política amb vosté, si vosté no deixa que la
nostra veu aplegue ací, on ens ha votat la gent? Per molt que
vosté ens faça sempre de menys, a nosaltres també ens ha
situat ahí l’electorat; en la mesura que ens ha situat, però ens
ha situat ahí l’electorat. 

Jo no li he dit que vosté no siga un demòcrata. Jo li he
parlat de la qualitat democràtica de les nostres institucions,
i li he demanat que millore la qualitat democràtica a les nos-
tres institucions, que deixe que se controle al govern, que
done les dades reals quan li pregunta l’oposició, que òbriga
finestres, que netege la vida pública... Si és que estàvem en
la remodelació del govern, que al final només ha sigut una
substitució, i... –per cert, benvinguda– estàvem tremolant,
senyor Camps, estàvem tremolant. Perquè alguns, fins i tot,
vam pensar que era vosté capaç de posar de conseller de
Justícia el senyor Fabra, eixe hombre ejemplar del que vosté
parla tant. I aixina és que, encara que la remodelació no ha
servit per a que vosté netejara un poquet el pati, que alguna
cosa n’hi ha que netejar, ens hem quedat tranquils, ens ha
donat vosté una alegria, perquè almenys una de les pors que
teníem no s’ha complit. 

Senyor Camps, si és que vosté no està en la Terra. Vosté
està en Mundo Ilusión i quan baixa a la Terra se troba amb
coses que no li agraden. Però baixa tan poquet últimament... 

Mire, vosté abans parlava del seu temps com a conseller
de Cultura. Vosté no se’n recordarà... no se’n recordarà, per-
què ja no té memòria, però jo el vaig conéixer a vosté quan
vosté presidia el consell de (inintel·ligible) i era el conseller
de Cultura. I d’aquella persona, i d’aquell polític en queda
ben poquet, senyor Camps. En queda ben poquet. Li ho done
simplement com a reflexió. 

Que vosté se gasta el 80% en polítiques socials...

La senyora presidenta:

Señora Oltra, por favor, vaya terminando.

La senyora Oltra Jarque:

Acabe de seguida, acabe de seguida, senyora presidenta.
Que vosté se gasta el 80% en polítiques socials, vosté

seguix confonent inversió amb gasto. I ja li dic, com li he dit
en altres sessions de control, vosté confon inversió amb
gasto. Gasta molt, invertix poc. 

Li podria parlar també del deute, però vosté té més
temps que jo i, en tot cas, accepte la seua oferta de negociar
el que vosté vullga, però per a això fa falta que vosté tinga
voluntat de fer-ho. 

Moltes gràcies.

La senyora presidenta:

Té la paraula, per a la rèplica, el molt honorable senyor
president.

El senyor president del Consell:

Gracias, señora presidenta.
Que no sirva de precedente. Pero, en fin, como no se cree

lo que le digo… que no sirva de precedente, pero como no se
cree lo que le digo, aquí tiene la foto de despedida en el patio

gótico del Palau de La Generalitat. Este señor de aquí soy yo,
el presidente de La Generalitat, y alrededor están los olímpi-
cos y paralímpicos despedidos en el mismo acto hacia Pekín,
hacia Pekín en los juegos olímpicos y en los juegos paralím-
picos, a la vez. El director general de Deportes además ha
estado con todos los paralímpicos durante los juegos para-
límpicos; el director general de Deportes y el vicepresidente
social fueron a recibirlos a la Estación del Norte –si no
recuerdo mal– de Valencia, y serán recibidos con todos los
honores, como se corresponde, en el salón de Cortes el 9
d’octubre a los medallistas porque el gobierno de La
Generalitat ha decidido darles la medalla al mérito deportivo.
Yo, ya más no sé decirle, pero mire aquí la foto…
(Aplaudiments) Foto, para que usted sepa que lo que yo digo
es verdad. Foto del 22 de julio, foto del 22 de julio, ¿eh?

Pues no atiende lo que le digo. No he dicho 30% de
potencia instalada de energía fotovoltaica. He dicho de ener-
gías renovables. Si usted confunde lo renovable con lo foto-
voltaico, es muy difícil que nos pongamos de acuerdo. Muy
difícil. Y yo creo que pertenece a un grupo que medioam-
bientalmente debe de tener algún tipo de solera. Pero usted
confunde lo renovable con lo fotovoltaico. He dicho el 30%
de lo renovable. Por tanto, no me diga usted que no digo la
verdad y que luego cambio los datos, porque eso no es justo
ni es serio ni tiene sentido alguno, la verdad.

Y le he pedido que me dijese alguna medida. Porque al
final ustedes vienen por aquí… Nosotros estamos gobernan-
do todos los días, tomando decisiones, iniciativas y pro-
puestas, todos los días. Todos estos señores que están aquí
sentados en el banco azul están todos los días gobernando y
gestionando una comunidad. Todos los días. Con medidas,
iniciativas… unas de ellas debatidas, analizadas, criticadas,
no criticadas, consorciadas, convenidas… En fin, de todo
tipo de cosas, con ayuntamientos, diputaciones provinciales,
con el estado, con el sursum corda… constantemente, por-
que estamos todo el día gobernando y gestionando.

Y usted viene aquí a descalificar también, y los demás
haciendo su parte de oposición excepcional, trabajando todos
los días. Pero me refiero a que nosotros ponemos en marcha
nuestras iniciativas. Y lo que les digo a ustedes, que no esta-
ría de más que alguna vez, alguna vez dijese: «Mire, me gus-
taría –por ejemplo– que la depuradora de este municipio
tuviese el doble de capacidad de hectómetros cúbicos.» Por
ejemplo, ¿no? Sería una cosa medioambiental. O me gusta-
ría que dijese, por ejemplo: «El parque eólico que no se ha
puesto en marcha en la comarca de la provincia de Alicante,
que se ponga en marcha.» O «No me gusta lo fotovoltaico
y… pero porque es un huerto solar muy grande y porque las
placas miden no sé qué…» En fin, que me dé alguna idea,
algún camino, alguna luz para saber qué piensa. 

Yo, como no puedo esperar a ver qué piensa usted, sigo
gobernando todos los días. Y el día que venga y me diga:
«Pues, mire, prefiero que los huertos fotovoltaicos de la
zona del Vinalopó, no se pongan en el Vinalopó, sino se
pongan en… en Els Ports de Morella –ahora no tenemos al
alcalde Morella aquí–, en Els Ports de Morella.» ¡Qué lásti-
ma! Y le diríamos: «No, porque la zona no es muy plana, es
mejor poner allí los postes de la energía eólica porque los
ritmos y las corrientes de viento permiten que… una mejor
zona.» ¡Ya está! Podemos discutir de lo que quiera, de depu-
radoras, de energía fotovoltaica, de energía eólica, de inver-
siones en infraestructuras de transporte público… ¿No le
gusta el Tram de Alicante? ¿Lo ha probado usted alguna
vez? ¿Ha ido usted alguna vez en el tranvía metro Tram de
Alicante? ¿Ha ido o no ha ido? No ha ido. Bueno.

Yo… por ejemplo, por ejemplo, pongo un ejemplo, le
invito, con el conseller de Infraestructuras, a que se dé una
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vuelta por el tranvía y metro –ya, porque ya es subterráneo–
de Alicante. (Veus) Que vean los proyectos de futuro, que
vea como se va a comunicar también la universidad y vea
como se ha comunicado también todo el litoral con el cen-
tro de la ciudad de Alicante y como el día de mañana se
conectará con la estación cuando llegue el tren de alta velo-
cidad y cómo llegará al aeropuerto. En fin, hay una red
metropolitana de transporte público. La red que crece aquí,
la red que hemos puesto en marcha en la ciudad de
Castellón. En fin, en definitiva, transporte público, porque el
transporte público es la gran apuesta… 

Yo fui conseller de Educación y Cultura, pero también
fui concejal de tráfico en los primeros años de gobierno con
la alcaldesa Barberá, y sé lo que es para la movilidad, para
la tranquilidad, para la capacidad, para la… menos conges-
tión y menos envío de contaminación al espacio la inversión
en… Por ejemplo, eso es hablar de medioambiente… Al
espacio, sí, al espacio. Quiero decir al espacio cercano, no al
interespacio, me refiero al espacio general, a la atmósfera de
la contaminación del CO2… 

Pero le digo que podemos hablar de lo que usted quiera,
de lo que usted quiera: de transporte público, de fotovoltai-
co, de eólico, de saltos de agua, de consumos de biomasa,
de… de lo que quiera. De lo que quiera. Pero no venga con
un discurso que, al final, no hace ni una sola propuesta. Todo
son críticas sobre no sabemos muy bien el qué. No sabemos
muy bien sobre qué cosas está usted criticando constante-
mente en su intervención. En cualquier caso, vuelvo a brin-
darles…, en fin, propuestas, porque no puede ser de otra
manera, al Grupo Socialista y a ustedes…

Bueno, lo de la democracia, en fin, después de lo que
hemos vivido aquí en los primeros meses de la legislatura
movidita en su grupo, ya me explicará, ¿eh? Ya me explica-
rá. Pero bueno. La representación popular al final cómo ha
quedado y cómo ha terminado, porque ya no sé cómo le
explican ustedes a sus electores qué es lo que votaron y qué
grupo parlamentario (inintel·ligible) … Pero bueno, es una
cuestión suya. Pero que a esto de la representación demo-
crática de cómo votaron los electores y cómo ha terminado
el grupo parlamentario es de tesis doctoral. Pero bueno, esto
es una decisión entre ustedes que obviamente, obviamente
no paso a analizar. No paso a analizar. Pero, como usted
dice, esto de la representación y la democracia… pues, bien,
ahí lo dejo, para reflexión general de las personas que vota-
ron una opción política y se encuentran con un grupo parla-
mentario algo diferente a lo que votaron.

Nosotros seguiremos dando, primero, la intensidad que
corresponda al debate político, las propuestas para la mejo-
ra de las condiciones de vida de los ciudadanos de la comu-
nidad y siempre al servicio de propuestas que en conjunto
podamos llevar todos adelante. Mañana, además, hay una
sesión de propuestas en concreto y, de verdad, sinceramen-
te, proponga sin miedo. Proponga sin miedo. Proponga sin
miedo y debatamos con tranquilidad cosas en concreto.
¡Claro! Cosas en concreto. Y estoy convencido de que coin-
cidiremos en la inmensa mayoría de las cosas.

Por ejemplo, usted está a favor de la reutilización del
agua, ¿no? Y del reciclaje y de la depuración. Y usted está a
favor –seguro también– de donde sobra agua vaya donde
hace falta, por ejemplo, a las comarcas del Vinalopó, por
ejemplo. Me imagino que usted estará de acuerdo con eso
conmigo seguro, ¿eh? Y que eso además medioambiental-
mente es necesario y es bueno. Y estará de acuerdo conmi-
go que las 300.000 hectáreas que hay de regadío en la comu-
nidad generan riqueza, mantienen también… bueno, empleo
en el mundo del campo y, además, necesitan de esa agua
necesaria para el futuro de la agricultura. Imagino que tam-

bién estará de acuerdo conmigo. Y pensará que no es una
agresión medioambiental, sino que además es una forma de
fijar verde en buena parte de nuestro territorio o ¿está en
contra de los cultivos tradicionales de nuestra tierra y de las
hectáreas de secano? No sé si está a favor o en contra.

Pero este tipo de cosas que al final son las cosas que se
ponen práctica, que generan riqueza, que crean expectativas,
que fijan la población y que hacen que la gente se sienta
confiada y segura de sus políticos. Porque hablamos de las
cosas que interesan a la gente, defendemos aquellas cuestio-
nes que les preocupan y solucionamos aquellos problemas
que hacen que se genere inquietud entre nuestros conciuda-
danos. De esas cosas concretas, negro sobre blanco, pro-
puestas que se sabe exactamente de qué van y a donde van
dirigidas y, en definitiva, hacer posible que esta cámara esté
siempre al servicio de la gente que nos ha votado, que son
trabajadores, que son familias, que son hoy personas a lo
mejor desocupadas, que son jóvenes, que son mayores, que
son dependientes, que son personas que van a los hospitales
y a los colegios, que están yendo por las autovías y carrete-
ras de nuestro territorio, que utilizan el transporte público;
en definitiva, gente, personas, familias, niños, jóvenes,
mayores, gente de verdad que cada cuatro años vota, vota a
los partidos políticos y nos pide que cada vez que debata-
mos, debatamos cuestiones concretas, propuestas que sirvan
para mejorar su calidad de vida.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Té la paraula, pel Grup Parlamentari Popular, el síndic
il·lustre senyor Ricardo Costa.

El senyor Costa Climent:

Muchas gracias, señora presidenta.
Señor presidente del Consell.
Miembros del gobierno.
Señoras y señores diputados.
Yo quiero empezar haciendo una reflexión, señoras y

señores del Grupo Parlamentario Socialista: no todos somos
iguales. (Veus) Yo, señor Luna, después de ver el comporta-
miento de su grupo parlamentario con el presidente de todos
los valencianos, como no todos somos iguales, me compro-
meto en nombre de mi grupo a que ni usted ni ninguno de
sus diputados, ni siquiera la señora Moreno tendrá un trata-
miento igual, de falta de respeto a una institución, como el
que ustedes han hecho esta tarde. (Aplaudiments)

Y, señor presidente, nos ha preocupado mucho el anun-
cio que ha hecho de la carta que ha recibido el conseller de
Economía y vicepresidente económico de parte del ministro
Solbes. Nos ha preocupado mucho y nos ha causado cierto
estupor, porque hay que tener indecencia política para criti-
car a un gobierno que destina 5.000 millones de euros a la
sanidad pública valenciana y aplaudir a otro que quita 440
millones de euros para los cinco millones de valencianos y
su sanidad. ¡Hay que tener poca vergüenza política!
(Aplaudiments)

Y vamos a llegar hasta el final. Lo podrá debatir. Fíjese
usted si lo podrá debatir. Le anuncio que mi grupo parla-
mentario va a presentar una propuesta de resolución exi-
giendo al Gobierno de España que cumpla, no con este par-
lamento, no con este gobierno, sino con sus compromisos
con los cinco millones de valencianos con derecho a sanidad
pública. (Aplaudiments)
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Y miren… Señor presidente, usted estuvo aquí el 25 de
julio, en este mismo estrado, y dijo lo siguiente: «Yo no
quiero volver a perder el tren del futuro y, como yo, estoy
convencido que la inmensa mayoría de los valencianos,
tampoco. Creo que hemos dicho ya que no queremos volver
a ser manifiestamente de segundo grado en ningún aspecto.
Ya sabemos lo que se siente cuando otros nos miran, nos
admiran y así queremos seguir».

Señor presidente, vaya si nos miran. Y no lo digo por los
1.500 millones de ciudadanos del mundo que han visto esta
comunidad gracias a dos grandes acontecimientos deporti-
vos, como la Volvo o la Fórmula 1. Lo digo porque nos
miran como espejo de gestión. Lo digo porque nos miran
como un gobierno que gestiona bien su sanidad, su educa-
ción, sus recursos naturales, su agua, su territorio. Nos
admiran porque admiran a una comunidad que da oportuni-
dades a todas las personas que vienen aquí y así queremos
continuar. 

No su gobierno, no su grupo parlamentario, no su parti-
do. La Comunidad Valenciana quiere continuar así, señor
presidente, siendo observada, siendo admirada porque tiene
un gobierno que cree en sus ciudadanos, pero, fundamental-
mente, porque tenemos un presidente valenciano antes que
nada, valenciano sobre todos, sobre todo y por encima de
todo, que es usted, señor Camps. (Aplaudiments)

Sepa que compartimos las mismas ansias y el mismo
esfuerzo al cual dedica todo su tiempo, que es la Comunidad
Valenciana.

Señor presidente, usted lo ha expuesto aquí. Valenciano
no es lo que pretendemos ser. Valencianos es lo que somos.
Nos sentimos valencianos, como nos sentimos españoles y
somos valencianos, como somos españoles y eso es lo pri-
mero que hay que poner de manifiesto en este debate de
política general, como usted ha puesto de manifiesto.

Defendió un programa de gobierno desde el minuto uno.
Otros no pueden decir lo mismo, precisamente, porque pre-
fieren incumplir su programa de gobierno para agraviar, ata-
car y boicotear los intereses de la Comunidad Valenciana. 

Por eso, mientras, al AVE, en esta comunidad, el gobier-
no socialista le daba textura de carromato, el gobierno
valenciano invertía 1.000 millones de euros en financiar
transporte público e infraestructuras en esta comunidad a lo
largo del último año.

Por eso, todos los días nos hemos buscado la vida, señor
presidente, para ahorrar agua, mientras desde el gobierno se
nos decía que, con que saliera agua del grifo, era suficiente
y que no hacía falta un trasvase del Ebro a Alicante,
Valencia y Castellón.

Por eso, en mayo, el Consell aprobó 1.400 millones de
euros para atacar y para paliar la crisis económica que, en la
Comunidad Valenciana, se estaba produciendo, fruto de la
mala gestión del Gobierno de España y, mientras tanto, el
gobierno socialista repartía bombillas incandescentes.

Por eso, este gobierno ha anunciado hoy que va a seguir
bajando los impuestos. Por eso, va a darles una nueva ayuda
a aquellas familias que se sienten asfixiadas por las hipote-
cas. Y, por eso, este año, señor presidente, usted ha puesto
en marcha colegios, hospitales, centros de salud, residen-
cias, carreteras, transportes públicos, acuerdos con sindica-
tos, viviendas de protección oficial, juzgados… Porque eso
es lo que quieren los valencianos y eso es lo que piden a este
gobierno.

Hoy hacemos un debate de política general hablando de
sus propuestas y también es momento de hablar de lo que
ha hecho, o mejor, no ha hecho el principal partido de la
oposición.

No vamos a consentir que a esta comunidad siempre le
toque la pajita más corta, en cuanto hablemos de inversio-
nes, de financiación, de recursos hídricos o de seguridad. Y
no lo vamos a consentir porque mi grupo parlamentario, el
Partido Popular, se siente ciudadano antes que político, se
siente valenciano antes que popular y hoy, lamentablemen-
te, en esta cámara, solamente hay un grupo parlamentario
–el popular– y un gobierno –el suyo– que está defendiendo
claramente los intereses de los valencianos. (Aplaudiments)

Si España echa de menos un gobierno serio y responsa-
ble, a esta cámara le hace falta una oposición que antepon-
ga los intereses propios, el psicoanálisis, que sea antes
valenciana que socialista.

Señoras y señores del Partido Socialista, hemos luchado
muchos años por conseguir nuestra autonomía, muchos
años por conseguir que esta comunidad sea autónoma y
díganme ustedes para qué quieren esa autonomía, en el
plano institucional, en el plano administrativo, si siguen
siendo una pedanía en el plano de la propuesta política.
Díganme ustedes qué hacen cuando esta cámara pide pro-
puestas, cuando dice que hablemos de lo que realmente
interesa a los valencianos. 

Lo que han hecho los últimos días: se dedican a decir y
a cronometrar el calendario parlamentario, a decir que el
presidente tiene agenda y a fingirse ofendidos y a apelar a
una especie de calidad democrática que, si la están ideali-
zando, es porque les falta muchísimo para conseguir llegar
a tenerla.

¿No será que no está todo el mundo equivocado y que
ustedes son los que están equivocados? ¿No es calidad
democrática reconocer que aquel que está 13 años en la opo-
sición no está diciendo todo el día que el electorado lleva 13
años equivocándose en el sentido de su voto y que, proba-
blemente, es él el que esté equivocado?

Tenemos que hablar de futuro y ustedes se han pasado
los últimos meses criticando, incluyendo o buscando pala-
bras y sinónimos a la situación que se estaba produciendo en
España y en la Comunidad Valenciana.

Fíjense, no se trata tanto de incluir la palabra trasvase en
una ponencia política o en un programa político. Se trata de
determinar claramente que se quiere ser solidario. Se trata
de creer en la igualdad de todos los españoles. Se trata de
creer en los principios de justicia distributiva. De lo que se
trata es de creer que lo que es de todos no es de nadie. 

Y, créanme, no basta con ponerle título a las cosas, si no
se cree en el significado, en los valores que definen esas
palabras.

Por lo tanto, da lo mismo. El programa marco de un par-
tido político, su ponencia política, que aspira a gestionar una
comunidad autónoma con cinco millones de habitantes, no
puede quedarse solamente en la yuxtaposición de palabras
más o menos evocadoras, porque una ponencia política no es
una pizza. Una ponencia política es un ideario político con un
sentimiento político, porque si no, bastaría con ponerle algo
de piña para que ese texto, además de socialista, fuera tropi-
cal, o ponerle unos palitos de cangrejo para que, además de
obrero, fuera marinero y esa no es la realidad. 

La crisis es crisis y el trasvase es trasvase, aquí o en cual-
quier parte de España y del mundo. (Aplaudiments) Y pare-
ce que esta situación no va a cambiar.

No sabemos a cuál de los PSOE representa el portavoz
del Partido Socialista que hoy ha salido y que sólo seguirá
en su puesto si gana uno de los cuatro candidatos. El candi-
dato Ximo Puig, que no sabemos dónde está, le dice al can-
didato Alarte que él no representa la renovación. El candi-
dato Alarte le dice a Ximo Puig que él no puede ser secreta-
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rio general que encabece esa renovación porque ya estaba
con Lerma de secretario general. Romeu y Noguera comen
con todo el mundo y dicen que no pactan con nadie. Ábalos
se presenta para retirarse después. Plataforma Pajín, que
apoya a todos menos a Pajín. Y el señor Lerma, desde un
pasado más esplendoroso, reza para que todo esto acabe.
¿No se dan cuenta que es un espectáculo dantesco lo que
están ofreciendo ustedes a esta cámara? (Aplaudiments)

Y, visto lo visto… (Veus) Cálmese, señora Moreno.
Tranquilícese. 

Y, visto lo visto, yo quiero decirles una cosa. No nos
echen… (Veus) Muy bien, en Madrid. Gracias. (Veus i
aplaudiments)

No nos echen, no nos echen más las culpas, ni se pre-
gunten qué problemas tiene esta cámara. No hablen de
amordazar esta cámara. Pregúntense quién tiene más pro-
blemas fuera de esta cámara y los traslada al correcto fun-
cionamiento de las Cortes Valencianas. Pregúntense eso,
señoras y señores del Partido Socialista. (Aplaudiments)

Bloqueos. Hablan de bloqueos. ¿Quiere saber un blo-
queo? El bloqueo que han hecho a la renovación de la sin-
dicatura de greuges, haciendo visiblemente y ostensible-
mente falta de compromiso de acuerdo y de cumplimiento
de consensos en esta cámara. Ese es un bloqueo, señor Luna. 

¿Tan poco vale para ustedes una institución que defiende
a los ciudadanos? ¿Tan poco vale, y tan barato consideran, el
derecho que tienen los ciudadanos a defenderse? ¿O es que
ese derecho es más válido cuando el síndico de greuges es
más amigo o menos amigo? Eso es bloqueo, señor Luna.

Miren, cuando mi grupo les pide que nos acompañen y
que debatamos y que hablemos, es porque hemos estado un
año parlamentario escuchando lo que ustedes han dicho en
esta cámara. 

Cuando les hemos pedido que vengan con nosotros a
demandar inversiones que mejoren la dotación presupuesta-
ria para la comunidad, han dicho que no. Cuando hemos
pedido incrementar los jueces y magistrados, han dicho que
no. Cuando hemos pedido fijar una fecha concreta al tren de
alta velocidad a la Comunidad Valenciana, han dicho que
no. Cuando hemos pedido suprimir el canon digital, modifi-
car el sistema de financiación para recoger la realidad pobla-
cional de esta comunidad, han dicho que no. Cuando les
hemos pedido que acompañen a este grupo parlamentario en
la defensa del sector pesquero, han dicho que no. Han dicho
que no cuando les hemos pedido cofinanciación para La Fe. 

Han dicho que no al dictamen del Comité de las
Regiones y han dicho que no, y nunca, a recuperar el tras-
vase del Ebro. Esa es su política: la del no, la del nunca, la
del ninguneo y la de apartar los intereses de la Comunidad
Valenciana antes de cualquier cosa. Y eso no lo vamos a
consentir. (Aplaudiments)

Pero, además, no solamente no han sumado, es que han
restado. Esta comunidad presume de dos grandes sectores.
Presumimos de nuestro turismo y también presumimos de
los empresarios, de los trabajadores y de los vecinos que
hacen hoy en día el urbanismo de la Comunidad Valenciana
uno de los mejores. Y ustedes, por criterios políticos, lo han
denunciado al Parlamento Europeo, haciendo que el
Parlamento Europeo haga política local mientras ustedes
están enredados en no sé qué y poniendo en tela de juicio el
modelo de crecimiento y prosperidad de la Comunidad
Valenciana. Es que eso no es posible, señoras y señores del
Partido Socialista. 

Y yo entiendo que no les guste que se hable aquí del
Gobierno de España, porque les da vergüenza que se hable
del Gobierno de España. No es una cuestión de control o no
control, es que no quieren oír hablar de Zapatero. Pero en
esta cámara se tiene que hablar de lo que interesa a los
valencianos, y entiendan ustedes que lo que hace o deja de
hacer el Gobierno de España afecta a los cinco millones de
valencianos. 

Y hoy lo que podemos decir es que nos han bloqueado el
agua, nos han quitado el trasvase del Ebro; nos han mentido
en temas tan sensibles como la seguridad; han preferido
darle más inversiones a comunidades autónomas con carné
socialista que a otras comunidades, como la valenciana; no
han preferido ni han querido dar apoyo a los grandes even-
tos; han reducido nuestras partidas y nuestras inversiones;
han fingido saber contar para no sumar que somos cinco
millones de valencianos. En definitiva, han puesto en tela de
juicio durante este año todo aquello que ha sido importante
para la Comunidad Valenciana.

Pero es que, además, han intentado ocultar la realidad, y
mientras se decidían si era crisis o no era crisis, los valen-
cianos, las familias valencianas, como ha dicho el presiden-
te, tenían que pagar 4.000 euros más por la hipoteca. Las
familias valencianas no han llegado a fin de mes porque la
inflación está por encima del 5%. El gasóleo es igual de caro
que la leche, la leche igual de cara que el gasóleo. Y el gasó-
leo hace que nuestros transportistas, pescadores y agriculto-
res no puedan ni transportar, ni puedan cultivar, ni puedan
pescar porque no tienen dinero para pagar el gasóleo. Y
ustedes a la bartola. Y este gobierno sin sentarse en ninguna
silla, planteando iniciativas, haciendo planes, bajando los
impuestos, y a pesar de que ustedes se rían, negociando con
los principales agentes sociales de esta comunidad un pacto
que generará empleo, riqueza y crecimiento a la Comunidad
Valenciana, como es el Pavace II.

Por eso, señoras y señores del Partido Socialista, lo
más importante es crear empleo. Si creamos empleo, crea-
mos riqueza, y si creamos riqueza podemos empezar a dis-
tribuirla. 

Utilizan mucho las situaciones personales y las desgra-
cias personales para atacar al gobierno del Partido Popular,
pero hoy el problema de la ley de dependencia, que es una
ley con un fin muy bueno, es la falta de previsión, de regu-
lación y de inversión por parte del gobierno de Zapatero en
esta comunidad y en toda España. (Aplaudiments) Ese es el
auténtico problema que tiene la ley de dependencia.

Pero no es nuevo. Es que alguno pensará: «Esta situa-
ción es nueva». No es nueva. El Partido Socialista puso en
peligro el sistema público de pensiones y está poniendo en
peligro el sistema de cobertura pública de los dependientes.
Y hoy solamente garantiza la asistencia a los dependientes
valencianos el gobierno de Francisco Camps, y su presiden-
te a la cabeza. El único que lo garantiza. (Aplaudiments)

No es posible que sea el gobierno de Zapatero el que
alardee de ser claramente el que tiene sensibilidad social. No
puede ser que sea el gobierno de Zapatero el que se marque
el tanto, invite a unas copitas en la barra del bar y luego sean
las comunidades autónomas y los ayuntamientos los que
paguen la factura. Si el auténtico problema que hoy tiene el
gasto social en este país es la mala gestión económica del
gobierno socialista y de Zapatero, que está recortando las
prestaciones sociales en este país. Lo hemos visto aquí con
la sanidad, pero lo estamos viendo en los ayuntamientos con
la no exigencia y la no voluntad de reformar la financiación
local. Y lo quieren hacer aquí en la Comunidad Valenciana
porque no quieren dar 1.000 millones de euros más para
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nuestra sanidad, nuestra educación, nuestros servicios socia-
les, para las personas, señoras y señores del Partido
Socialista. 

Y la credibilidad se gana siendo riguroso. No es creíble
quien negocia a escondidas, de tapadillo, una solución hídri-
ca para una comunidad autónoma, mientras nos la niega a
nosotros, que llevamos cuatro años pidiéndola, como es el
trasvase del Ebro a la Comunidad Valenciana.
(Aplaudiments) No es creíble un gobierno así. Que a nadie
le quepa la menor duda: por mucho agua de beber que salga
de los grifos, vamos a seguir dando la batalla por la solida-
ridad y por la igualdad, vamos a seguir pidiendo el agua para
vivir, que es lo que sobra, del Ebro, del Tajo, del Júcar-
Vinalopó. Y lo vamos a hacer diciendo exactamente lo
mismo que siempre ha defendido el presidente Camps en la
Comunidad Valenciana, en Bruselas o en Madrid. Señorías,
desde donde sobre hasta donde falte, ni una gota más al mar,
solidaridad sin plazos, agua para todos. Es lo que pide el
Grupo Parlamentario Popular: agua para todos.
(Aplaudiments)

Señoras y señores diputados, señoras y señores del
Grupo Parlamentario Socialista, los ciudadanos no le dieron
su voto para que se pasaran el día negando la realidad. Ser
oposición ni puede ni debe consistir en estar todo el día
diciendo no. Una oposición constructiva tiene que poder
significar algo más, señor Luna. Yo espero algo más, mi
grupo espera algo más, los valencianos esperan algo más. 

Por ello, además de expresar mi más absoluto apoyo y el
del mi grupo parlamentario a las propuestas del presidente
Camps, me gustaría que en el debate de mañana pudiéramos
empezar a inaugurar una nueva etapa política en esta cáma-
ra: la del diálogo que ofrece el Grupo Parlamentario Popular
y el gobierno. Y espero y deseo que mañana, señoras y seño-
res del Partido Socialista, no se produzca un debate entre
socialistas y populares, sino que hablemos entre valencia-
nos, alicantinos y castellonenses de lo que interesa a los
valencianos, alicantinos y castellonenses. 

Les ofrezco ser una oposición constructiva y no destruc-
tiva, señor Luna. Les ofrezco ser valencianos antes que
socialistas, les ofrezco hablar de futuro en vez de pasado, y
así me gustaría, y a mi grupo le gustaría, señoras y señores
del Partido Socialista, que con nosotros fueran capaces de
reivindicar lo que quiere esta tierra, lo que necesita esta tie-
rra: más recursos, más inversiones, más agua, más seguri-
dad, más atención del Gobierno de España. 

Hay que saber decir sí alguna vez por lo menos, y pue-
den empezar mañana mismo. Mi grupo parlamentario está
con los que dicen sí, por eso está con el presidente Camps.
Sí porque lo vale el bienestar de todos los valencianos y de
todas las valencianas; sí para empezar hablar; sí para escu-
char; sí porque lo exige el pasado, el presente y, sobre todo,
porque lo pide el futuro de esta tierra; sí porque lo merece el
esfuerzo de seguir consiguiendo más libertad, más igualdad
y más bienestar del conjunto de la ciudadanía; sí porque no
hemos llegado hasta aquí para arrugarnos ni para confor-
marnos ni para pensar en color sepia; sí a la política de la
gente, al servicio de la gente; sí porque nunca nos confor-
mamos con seguir como estábamos. 

Usted, señor presidente, ha expuesto hoy ante esta cáma-
ra cuál es el camino a seguir. Ha trazado las nuevas líneas,
las mejores expectativas y ha vuelto a preguntar quién quie-
re estar a su lado en ese camino. Y, señor presidente, la res-
puesta de mi grupo parlamentario, la respuesta de los dipu-
tados y las diputadas del Grupo Parlamentario Popular es
igual que el futuro. Señor presidente, nuestra respuesta es sí.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Señor Luna.

El senyor Luna González:

Señora presidenta, en aplicación del artículo 69.3 del
reglamento de la cámara, y dado que es evidente que de los
30 minutos de intervención del portavoz del Partido
Popular, 27 han sido dedicados al menos a atacar al Grupo
Socialista o al portavoz socialista, creo que tengo derecho,
al menos, a un turno de réplica, que no le voy a pedir que sea
excesivo. Al menos déjeme cinco minutos, porque algo ten-
dré que decir en relación con el conjunto de exabruptos que
se me han lanzado desde esa tribuna.

La senyora presidenta:

Señor Luna, esta presidencia entiende que mañana usted
podrá posicionarse. (Protestes) Tiene la palabra el molt
honorable president de La Generalitat.

El senyor president del Consell:

Muchas gracias, señora presidenta. (Veus)

Señorías, igual que he estado contestando a los portavo-
ces…

La senyora presidenta:

Por favor, señor presidente… 

Les rogaría a los señores diputados, por favor, que respe-
taran a los demás compañeros cuando hablen, si son tan ama-
bles, porque creo que es mera educación y me parece que no
es exigirles mucho. Señora Moreno, si es tan amable…

Continúe, señor presidente.

El senyor president del Consell:

Gracias, señora presidenta.
De igual manera que obviamente a lo largo de la maña-

na y de la tarde de hoy he contestado a los distintos síndicos
de los grupos parlamentarios, obviamente no voy a contes-
tar en términos de debate político al portavoz del Grupo
Parlamentario Popular, pero creo que también he de tener la
deferencia para quien representa al grupo parlamentario
mayoritario, tampoco sin hacer un largo uso de este turno de
palabra que me corresponde como presidente en el debate de
política general.

Decirles que, además del discurso que preparé para esta
mañana, al que le dediqué mucho tiempo, el discurso que
esta mañana he tenido el honor de leer delante de todos uste-
des, hemos estado preparándolo durante los tres meses pasa-
dos, durante tres meses, porque creía  y creo que es lo más
importante que puede hacer un presidente de un gobierno:
venir aquí y dar cuenta de lo que durante estos años se ha
venido haciendo y dar cuenta también de las propuestas de
futuro.

Durante estos tres meses también he intentado estar en
contacto con distintos sectores sociales, percibir cuál era su
preocupación en un momento de crisis económica en la
Comunidad Valenciana e ir tomando buena nota de aquellas
cuestiones que entienden tenemos que reforzar y que tene-
mos que mejorar para el futuro de todos los ciudadanos de
la Comunidad Valenciana.
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En este proceso, además, como bien saben ustedes,
hemos tenido la ocasión de firmar un nuevo pacto por el
empleo, que estoy convencido va a dar sus resultados, como
han dado los resultados también los anteriores pactos por el
empleo, que ha casi multiplicado por dos el número de
empleos en la comunidad en los últimos 15 años. 

Y, en definitiva, he intentado trasladar, durante la maña-
na de hoy y durante los debates, distintas cuestiones en fun-
ción, también, de la crítica que se me ha venido realizando
durante el día de hoy por parte de los grupos parlamentarios
de oposición. No solo he preparado un discurso durante tres
meses para leerlo esta mañana y compartirlo con todos uste-
des, sino que, lógicamente, también he preparado un posible
debate de cruce de opiniones, de datos, a lo largo de la
mañana y de la tarde de hoy. Y traía mis fichas con gráficos,
en fin, y con datos, para intentar utilizarlas. No ha sido posi-
ble porque, desgraciadamente, los grupos de oposición han
estado hablando de otras cosas que poco interesan a nuestra
comunidad.

Pero, no he querido irme de aquí sin, en primer lugar,
darles las gracias a todos los diputados autonómicos de
todos los grupos parlamentarios, darles las gracias a los por-
tavoces de los tres grupos parlamentarios, darles las gracias
a mis compañeros de gobierno, que hacen posible que el dis-
curso mío de esta mañana y el debate posterior tenga senti-
do, sea real, estemos hablando de cuestiones tangibles, de
propuestas que la gente ve en la calle. Y de todas las fichas
que traía preparadas, por hacer una elección, he creído que
podía entresacar dos de las muchas que tenía, de las que me
siento –como tantas otras– realmente satisfecho. Una de
ellas, y es muy importante, porque es la culminación de la
apuesta formativa y educativa de nuestra comunidad, es la
subvención a las universidades públicas por alumno que
hace la Generalitat valenciana. Fíjense, que del año 1995, el
último año socialista, 1.700 euros por alumno, hemos pasa-
do a 6.600 euros por alumno. Entre todos hemos hecho un
enorme esfuerzo para que nuestros jóvenes tengan las mejo-
res universidades.

Y desde aquí, quiero volver a dar la enhorabuena a las
universidades de la Comunidad Valenciana, hoy entre las
mejores del ranquin universitario nacional, europeo y mun-
dial. (Aplaudiments) Enhorabuena a los rectores, enhora-
buena a catedráticos y profesores, que hacen posible, junto
con investigadores, que nuestras universidades estén al más
alto nivel. Como presidente me tranquiliza y me da toda la
confianza, que la inversión y la apuesta de nuestra comuni-
dad va culminando en aquellas áreas necesarias para esa
gran apuesta colectiva que es la Comunidad Valenciana y su
presencia en el presente y en el futuro.

Y he escogido otra ficha. He escogido la ficha del núme-
ro de niños inmigrantes escolarizados en la Comunidad
Valenciana. ¿Por qué? Porque el que haya en estos momen-
tos cerca de 100.000 niños inmigrantes escolarizados en
nuestra comunidad significa que somos un modelo de inte-
gración, de prosperidad y de oportunidad para miles de
familias del resto de España, de Europa y del mundo, que
han visto una oportunidad vital en nuestra tierra para salir
adelante. 

Estoy orgulloso de que en nuestro sistema educativo
haya cerca de 100.000 niños que, con sus padres y madres,
han venido a nuestra tierra buscando un futuro mejor. A esos
niños les digo que, como nosotros, tienen que sumar su
ambición personal para hacer grande nuestra tierra, que son
tan valencianos como nosotros, y que los necesitamos pre-
parados y formados para seguir haciendo grande esta comu-
nidad y que siga recibiendo a aquellas personas que vean en
la Comunidad Valenciana una apuesta social y colectiva
capaz de poner en marcha oportunidades a tantas personas y
tantas familias que ven nuestra comunidad como una refe-
rencia. (Aplaudiments)

España y la Comunidad Valenciana fueron tierra de emi-
gración, lo fue en el siglo XIX y lo fue a principios el siglo
XX, y lo fueron también en los oscuros años cincuenta y
sesenta, en donde no se respiraba libertad en nuestras calles. 

Hoy, la Comunidad Valenciana es el ejemplo de que la
democracia y nuestro sistema económico es un éxito, de que
el bienestar puede llegar a mucha gente y de que, entre
todos, estamos construyendo una sociedad de la que sentir-
nos profundamente orgullosos. 

Esos 100.000 niños son el ejemplo más claro de lo que
estoy diciendo. Son el ejemplo más claro de que el trabajo
desde el gobierno de La Generalitat tiene todo su sentido.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

A continuació, se suspén la sessió fins demà a les deu
hores i s’obri un termini de trenta minuts perquè els grups
parlamentaris puguen presentar les propostes de resolució.

Informe les seues senyories que, acabat el termini, es
reunirà la Mesa de Les Corts per a tractar les propostes que
s’ajusten al reglament i, seguidament, la Junta de Síndics
per a comunicar l’acord de la mesa.

S’alça la sessió.

(Se suspén la sessió a les 18 hores i 55 minuts)
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